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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 535 
- без перепечаток 378 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
900 очков Шипачева 

 

Вадим Шипачев стал вторым игроком в истории КХЛ, набравшим 900 
очков (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Ак Барса" Вадим Шипачев добрался до отметки в 900 очков за в 
КХЛ, сообщает пресс-служба казанцев.  

перейти к статье 

Шипачев выбил 900 очков. В истории КХЛ больше только у Мозякина 
(Советский спорт) 
Форварду "Ак Барса" осталось набрать 29 очков до исторического рекорда.  

перейти к статье 

Билялетдинов - о 900 очках Шипачева: "Это большое достижение, не 
каждый спортсмен может достичь" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов после победы своей 
команды в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ с московским "Динамо" (4:1) 
прокомментировал 900-й балл за результативность нападающего Вадима 
Шипачева. 

перейти к статье 

Быков: у Шипачева есть все шансы побороться за звание абсолютного 
рекордсмена КХЛ (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России и СКА Вячеслав Быков 
прокомментировал достижение нападающего "Ак Барса" Вадима Шипачева.  

перейти к статье 

"Играющая легенда". Форвард "Ак Барса" Дмитрий Яшкин - о 900 очках 
Вадима Шипачева (Чемпионат.com) 
Форвард "Ак Барса" Дмитрий Яшкин прокомментировал 900-е очко 
нападающего "Ак Барса" Вадима Шипачева в Континентальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Вадим Шипачев стал вторым игроком, набравшим 900 очков в КХЛ, 
Голдобин повторил рекорд "Спартака" по голам в регулярке 
(Чемпионат.com) 
А Голдобин всего за полсезона повторил рекорд "Спартака". 

перейти к статье 

У Шипачева 900+ очков в КХЛ - в уникальном матче. "Ак Барс" забил три 
"Динамо" после семи бросков (Sports.ru/tribuna) 
Так создавался общий разгром.  

перейти к статье 



 

 

КХЛ как организация 
 

Плющев: "Овертайм "три на три" - это извращение" (Sports.ru/tribuna) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев рассказал об 
отношении к игре "три на три" в овертаймах Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). 

перейти к статье 

Быков предложил провести товарищеские матчи сборной России на "СКА 
Арене". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Бывший главный тренер СКА и сборной России Вячеслав Быков в разговоре с 
корреспондентом "Спорт День за Днем" Владиславом Юдиным 
прокомментировал открытие "СКА Арена".  

перейти к статье 

Ковальчук считает, что взрослых хоккеистов будет сложно обязать играть 
с защитой шеи (ТАСС) 
На хоккейной площадке может произойти все, что угодно, это очень опасный 
вид спорта, подчеркнул олимпийский чемпион 

перейти к статье 

Ковальчук рекомендовал болельщикам со всей России посетить "СКА 

Арену" в Санкт‑Петербурге (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Олимпийский чемпион по хоккею Илья Ковальчук рекомендовал российским 

болельщикам посетить новый спортивно‑концертный комплекс "СКА Арена", 

который был введен в эксплуатацию в начале ноября. 
перейти к статье 

"Потолок зарплат работает". Ковальчук рассказал о положительных 
изменениях в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
За матчами Фонбет Чемпионата КХЛ интересно наблюдать, каждая игра 
непредсказуема, заявил олимпийский чемпион по хоккею Илья Ковальчук. 

перейти к статье 

Голдобин повторил клубный рекорд "Спартака" по голам за одну 
регулярку (Чемпионат.com) 
В эти минуты в Москве проходит матч Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный "Спартак" приминает 
уфимский "Салават Юлаев". Идет первый пероид, счет 2:0 в пользу хозяев. 

перейти к статье 

Николай Голдобин о повторенном рекорде по заброшенным шайбам 
"Спартака": "Хочется установить рекорд" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Нападающий "Спартака" Николай Голдобин отреагировал на то, что повторил 
рекорд красно-белых по заброшенным шайбам в регулярном чемпионате КХЛ.  

перейти к статье 

Форвард "Трактора" Шабанов набрал очки в 11-м матче подряд, обновив 
клубный рекорд (Sports.ru) 
Максим Шабанов обновил рекорд "Трактора" по длительности результативной 
серии.  

перейти к статье 



 

 

Проданы все билеты на первый матч Кубка Икры (Allhockey (allhockey.ru)) 
Первый из шести запланированных в текущем сезоне дальневосточных дерби 
гарантировано пройдет при аншлаге. Как известно, "Амур" и "Адмирал" 
разыграют новый трофей в рамках регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Клан хоккея. Родственные связи в КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Рассказываем о наиболее известных семейных связках в нашей лиге. 

перейти к статье 

КХЛ проигрывает НХЛ в популярности. На примере футбола объясняем 
почему (Советский спорт) 
Легенда советского хоккея требует больше внимания уделять местной лиге.  

перейти к статье 

Игрок "Спартака" Зиньковский побыл комментатором на хоккейном матче 
(Чемпионат.com) 
Полузащитник московского "Спартака" Антон Зиньковский побыл 
комментатором на хоккейном матче КХЛ "Спартак" - "Салават Юлаев" (3:2), 
который проходит сейчас. 

перейти к статье 

Егор Титов остался в восторге от игры "Спартака" с "Салаватом 
Юлаевым": "Такой хоккей нам нужен" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Шестикратный чемпион России по футболу и бывший капитан "Спартака" Егор 

Титов заявил "Матч ТВ", что хоккейная команда "красно‑белых" радует игрой и 

результатом. 
перейти к статье 

"Хочется верить, что у этой команды с аппетитом все в порядке". Егор 
Титов - о шансах "Спартака" выиграть Кубок Гагарина (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
В четверг "Спартак" в домашнем матче регулярного сезона Фонбет Чемпионата 
КХЛ победил "Салават Юлаев" со счетом 6:2. Московская команда набрала 47 
очков и лидирует в Западной конференции. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Ак Барс" усиливает оборону. Клуб должны пополнить два защитника, но 
кто-то может и покинуть Казань (Allhockey (allhockey.ru)) 
Казанцы решили посмотреть в деле на Марченко и интересуются игроком, 
который попал под культуру отмены в Северной Америке. 

перейти к статье 

Вадим Шипачев: "У нас были баллонные ноги" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Форвард "Ак Барса" Вадим Шипачев после победы в домашнем матче 
регулярного чемпионата КХЛ против московского "Динамо" (4:1) рассказал о 
тренировках перед игрой.  

перейти к статье 



 

 

Билялетдинов - о баллонах на тренировке "Ак Барса": "Какие баллоны? 
Газовые что ли? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов прокомментировал победу 
над московским "Динамо" (4:1) в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Без Радулова, зато с Шипачевым: "Ак Барс" вернулся к победам 
(KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
Казанцы одержали долгожданную победу в домашнем матче против 
московского "Динамо" со счетом 4:1. 

перейти к статье 

"Вам грузчики не нужны?" "Ак Барс" прошел "лечение" баллонами и 
победил "Динамо" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Возле победной раздевалки был замечен новичок казанцев. 

перейти к статье 

Игорь Григоренко: "Пауза на Кубок Первого канала - на пользу "Ладе". Как 
и другим клубам КХЛ" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в КХЛ и российском хоккее - советник генерального 
директора "Лады", обладатель Кубка Гагарина, двукратный чемпион МЧМ, для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Василий Каменев: Система в СКА работает!. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Регулярный чемпионат КХЛ близок к своему экватору и все также 
непредсказуем.  

перейти к статье 

Бывший игрок СКА: система армейцев начинает работать. Зрелищный 
хоккей - направление клуба (Чемпионат.com) 
Бывший игрок СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Василий Каменев 
рассказал, что включает в себя понятие "система" в игре армейского клуба. 

перейти к статье 

"Он всегда был крутой". Коростелев - о том, почему Голдобин настолько 
хорош в этом сезоне (Чемпионат.com) 
Нападающий "Северстали" Никита Коростелев ответил на вопрос о причинах 
высокой результативности своего бывшего партнера по магнитогорскому 
"Металлургу" и другим клубам Николая Голдобина в текущем сезоне. 

перейти к статье 

Форвард "Северстали": подарили мы с Кодолой вместе Голдобину на 
день рождения вертолет (Чемпионат.com) 
Нападающий "Северстали" Никита Коростелев рассказал смешную историю о 
том, как в бытность выступления за клуб OHL "Сарния Стинг" вместе с 
Владиславом Кодолой и Николаем Голдобиным отпраздновали день рождения 
последнего. 

перейти к статье 

"При большем бюджете мы можем дойти до финала". Интервью главного 
тренера "Нефтехимика" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Олег Леонтьев - об обменах и задачах нижнекамцев.  
перейти к статье 

Затмил отслужившего в армии Федотова, напомнил Сорокина. 20-летний 
Гамзин - неожиданный герой ЦСКА (Sport24.ru) 
У него лучшая статистика из вратарей ЦСКА.  

перейти к статье 

Голдобин: Илья Воробьев всегда хвалил меня, Жамнов так не хвалит 
(Чемпионат.com) 
Нападающий столичного "Спартака" Николай Голдобин рассказал о работе с 
главными тренерами Ильей Воробьевым и Алексеем Жамновым. 

перейти к статье 

"Приятно выигрывать даже с минимальным перевесом. Здорово, что 
мало пропускаем" - Григоренко о победе ЦСКА над "Амуром" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Нападающий московского ЦСКА Михаил Григоренко в разговоре с "Матч ТВ" 
поделился положительными эмоциями от результата игры с "Амуром" и 
отметил удачные действия армейцев в обороне. 

перейти к статье 

"Такой защитник, как Уильямс, - хорошее усиление для ЦСКА" - хоккеист 
ЦСКА Григоренко (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского ЦСКА Михаил Григоренко заявил "Матч ТВ", что 
канадский защитник Коби Уильямс станет хорошим усилением для команды. 

перейти к статье 

Тренер "Трактора" А. Заварухин ответил на вопрос, зачем держит клюшку 
Кравцова перед игрой (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин подвел итог победного матча с 
"Барысом" (2:0) и рассказал, зачем держит клюшку нападающего Виталия 
Кравцова перед играми. 

перейти к статье 

Апальков рассказал о своем возвращении в КХЛ после проблем с 
азартными играми (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий "Барыс" Даниил Апальков рассказал о своем возвращении в КХЛ 
после проблем с игровой зависимостью. 

перейти к статье 

Ковальчук: "Давайте пока не будем называть феноменом тройку 
Голдобин - Морозов - Порядин" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Олимпийский чемпион по хоккею Илья Ковальчук отказался назвать 
феноменом ведущую тройку нападения московского "Спартака" в составе 
Николая Голдобина, Ивана Морозова и Павла Порядина. 

перейти к статье 

Ковальчук обсудит возможное возвращение с руководством "Спартака" 
после 18 ноября (ТАСС) 
Олимпийский чемпион является воспитанником красно-белых и ранее выступал 
за их основную команду 

перейти к статье 



 

 

Ковальчук анонсировал встречу с главным тренером ХК "Спартак" 
Жамновым (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Ковальчук анонсировал встречу с главным тренером ХК "Спартак" Жамновым  

перейти к статье 

Ковальчук высказался о возможности сыграть последний матч в карьере 
за "Спартак" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Олимпийский чемпион по хоккею Илья Ковальчук заявил, что с точки зрении 
истории было бы замечательно сыграть за московский "Спартак" последний 
матч в профессиональной карьере. 

перейти к статье 

Главный тренер "Спартака" Жамнов: "Готовимся к плей‑офф и понимаем, 

что эмоции нужно сдерживать" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер московского "Спартака" Алексей Жамнов после домашней 
победы над уфимским "Салаватом Юлаевым" заявил, что такие игры закаляют 

коллектив и важны в плане подготовки команды к матчам плей‑офф КХЛ. 

перейти к статье 

У "Салавата" крупнейшее поражение в сезоне: влетели ураганному 
"Спартаку" из-за ляпов и плохой реализации (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Кареев и Пашин насолили бывшему клубу.  

перейти к статье 

Угольников: для меня уже Беларусь - как второй дом (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Нападающий "Витязя" Игорь Угольников подвел итоги гостевого матча 
чемпионата КХЛ против минского "Динамо" (2:1), где он отдал результативный 
пас 

перейти к статье 

Зернов - о победной серии "Металлурга": аэропорт в Магнитогорске 
открыт, полегче стало добираться (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Нападающий "Металлурга" Денис Зернов в беседе с Metaratings.ru высказался 
после матча регулярного чемпионата FONBET КХЛ с "Сибирью".  

перейти к статье 

"Адмирал" ищет игру. Задача попасть в плей-офф при этом остается 
(Аргументы и Факты (vl.aif.ru)) 
После прекрасного прошлого сезона в КХЛ болельщики ждали от ХК "Адмирал" 
"продолжения банкета". 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Алексей Яковлев намекнул на вмешательство судей в матч с "Магниткой" 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Форвард "Сибири" Алексей Яковлев рассказал об игре с "Магниткой" - 2:3 ОТ.  

перейти к статье 

"Просто сам сейчас учу правила". Тренер "Сибири" Немировски ответил 
на вопрос о судействе (Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер "Сибири" Дэвид Немировски прокомментировал поражение от 
"Металлурга" (2:3 ОТ) и ответил на вопрос, повлияло ли судейство на 
моральное состоянии сибиряков. 

перейти к статье 

"Главное - здесь все честно". Ротенберг - об удалениях в матче с 
"Северсталью" (Чемпионат.com) 
Главный тренер ХК СКА Роман Ротенберг прокомментировал победу над 
"Северсталью" (5:2) в гостях. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Ак Барс" подписал пробный контракт с защитником Алексеем Марченко 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 
По информации Metaratings.ru, "Ак Барс" подписал пробный контракт с 
защитником Алексеем Марченко.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"В СМИ много пишут про тройки "Спартака" или "Авангарда", но мы 
видим суперзвено Ермаков - Брынцев - Колыхалов и на уровне МХЛ". 
Павел Лысенков - о турнирной таблице и Кубке Вызова (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Журналист "Матч ТВ" и хоккейный блогер Павел Лысенков в экспертном 
интервью официальному сайту МХЛ рассказал об успехах молодых игроков, 
выходе "Стальных Лисов" из кризиса и о том, как Лига изменилась за 15 лет.  

перейти к статье 

Яркая волевая победа, лучшая посещаемость за шесть лет. "Кузнецкие 
Медведи" вернулись на обновленную "Арену кузнецких металлургов" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
16 ноября 2023 года молодежная команда "Металлурга Нк" провела первый с 
2020-го матч на реконструированном хоккейном стадионе в Новокузнецке.  

перейти к статье 

Устновлен рекорд посещаемости для "Медведей" в первой игре на Арене 
имени Короленко (Sport-42.ru) 
"Медведи" вернулись на родную арену! Первый матч посетило 766 зрителей - 
это лучший показатель посещаемости игр Молодежной хоккейной лиги в 
Новокузнецке с сезона 2017/18. Спасибо всем за поддержку! 

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Стартовое вбрасывание матча "Ак Барс" - "Динамо" произвела фура 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
13 ноября стартовал специальный благотворительный проект КХЛ "ДоброFON" 
- "Доброфура". С Запада и на Восток отправились навстречу друг друга два 
специальных грузовика. 

перейти к статье 



 

 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Агент Черных: "Дима Воронков - большой ребенок" (Вечерняя Казань 
(evening-kazan.ru)) 
Хоккейный агент Александр Черных в эксклюзивном интервью "Вечерней 
Казани" рассказал, какой в жизни экс-хоккеист "Ак Барса" Дмитрий Воронков, 
ныне выступающий за американский "Коламбус". 

перейти к статье 

Никак не может забить и только удаляется. Свечников сам не свой после 
травмы, а у его брата не идут дела в России (Sport24.ru) 
Он лечился больше полугода. 

перейти к статье 

В Америке затравили русского чемпиона - за слабую игру и большой 
контракт. Сергачев даже удалил соцсети (Sport24.ru) 
У Михаила "-14" и 8 очков в 16 матчах сезона.  

перейти к статье 

Рыбин: "У Овечкина хватает профессионализма не рефлексировать на 
всякую чушь" (Sports.ru/tribuna) 
Бывший игрок "Спартака" и СКА Максим Рыбин оценил выступление 
российского нападающего "Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина в 
текущем регулярном чемпионате Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 

перейти к статье 

Майоров: не очень волнует эта НХЛ! Пишут, Овечкин опять одержал 
победу. Ну, что это такое? (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный капитан "Спартака" и сборной 
СССР Борис Майоров рассказал, как относится к возможному включению 
форварда "Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина в Зал хоккейной славы, 
и раскритиковал СМИ за обширное освещение НХЛ. 

перейти к статье 

В Америке выбили зубы русскому хоккеисту! Дорофеев получил клюшкой 
в лицо, чемпионы НХЛ мощно за него отомстили (Sport24.ru) 
Павел помог "Вегасу" победить ценой своего здоровья.  

перейти к статье 

Владислав Картаев: "К "Югре" готовился у отца и деда. Здесь интересно" 
(Russia-hockey.ru) 
Автор одного из самых громких переходов из КХЛ в ВХЛ, 31-летний 
центрфорвард "Югры" - о дебюте в клубе из Ханты-Мансийска и планах на 
сезон, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Демидов - 3-й в рейтинге драфта НХЛ-2024 от Sportsnet, Силаев - 8-й, 
Чернышов - 18-й (Sports.ru) 
Иван Демидов вошел в рейтинг драфта НХЛ-2024 от Sportsnet 

перейти к статье   

Разное 



 

 

 
Игру "Авангарда" в Омске покажут на выставке-форуме "Россия" в 
Москве (Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru)) 
Омский хоккейный клуб приготовил приятный сюрприз для болельщиков 
"ястребов" в столице и Подмосковье.  

перейти к статье 

Загитова сообщила, что у нее нет любимого хоккейного клуба (ТАСС) 
Олимпийская чемпионка по фигурному катанию - дочь хоккейного тренера 
Ильназа Загитова 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

900 очков Шипачева 
 

Вадим Шипачев стал вторым игроком в истории КХЛ, набравшим 900 
очков (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 ноября 2023) 
Нападающий "Ак Барса" Вадим Шипачев добрался до отметки в 900 очков за в 
КХЛ, сообщает пресс-служба казанцев.  
36-летний форвард забросил шайбу в ворота московского "Динамо" в матче 
ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ, сделав счет 3:0.  
Это результативное действие стало для него 900-м за карьеру в КХЛ. Он - 
единственный действующий хоккеист лиги, который добрался до этой отметки. 
Теперь Шипачева опережает только Сергей Мозякин. На счету экс-
нападающего ЦСКА, "Атланта" и "Металлурга" 928 (419+509) очков.  
Шипачев играет за "Ак Барс" с 2022 года. Ранее он выступал за "Динамо", СКА, 
"Северсталь" и "Вегас Голден Найтс" в НХЛ.  
Лучшие бомбардиры в истории КХЛ:  
1. Мозякин Сергей - 928 (419+509) очков в 842 играх.  
2. Шипачев Вадим - 900 (285+615) очков в 948 играх.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vadim-shipachev-stal-vtorym-igrokom-
v-istorii-khl-nabravshim-900-ochkov-2146496/ 
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• Интерфакс, Москва, 16 ноября 2023 

• Известия (iz.ru), Москва, 16 ноября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 16 ноября 2023 

• Вести.ru, Москва, 16 ноября 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 16 ноября 2023 
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• ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 16 ноября 2023 

• KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 16 ноября 2023 
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• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 16 ноября 2023 

• Вести.ru, Москва, 16 ноября 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 16 ноября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 16 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 16 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 ноября 2023 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 16 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 16 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 ноября 2023 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 16 ноября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 16 ноября 2023 
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К заголовкам сообщений 
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Шипачев выбил 900 очков. В истории КХЛ больше только у Мозякина 
(Советский спорт, Москва, 16 ноября 2023) 
Форварду "Ак Барса" осталось набрать 29 очков до исторического рекорда.  
На каждом шагу в российском хоккейном мире можно встретить упоминание о 
погоне Александра Овечкина за вечным снайперским рекордом Уэйна Гретцки, 
забывая, что у нас есть свои герои. И они тоже набирают, и довольно много, но 
в силу количества команд и матчей в КХЛ до показателей заокеанских звезд 
нашей лиге как до луны.  
В Казани хозяева арены "Ак Барс" принимали одного из лидеров Западной 
конференции московское "Динамо". Помимо бескомпромиссной борьбы двух 
сильных команд, на повестке вечера стоял еще один вопрос - сможет ли 
нападающий казанцев Вадим Шипачев набрать 900-е очко в КХЛ? Более 
удобного случая и представиться не могло, ведь активничать Вадиму нужно 
было против своего бывшего клуба. В спорте эта штуковина часто работает, 
когда спортсмен выходит с особым настроем на игру против тех, с кем недавно 
бок о бок делил радость от побед.  
Если в первом периоде команды позволили себе достаточно закрытый хоккей с 
небольшим количеством опасных эпизодов, то во второй двадцатиминутке 
подопечные не чужого динамовцам тренера Зинэтулы Билялетдинова смогли 
три раза подряд огорчить столичных гостей.  
В первом случае расчехлил свою пушку штатный бомбардир "Ак Барса" 
Дмитрий Яшкин (третий снайпер в регулярке), через минуту с небольшим 
удвоил счет Илья Сафонов, а еще через несколько мгновений Вадим Шипачев 
записал на свой юбилейное 900-е очко (285+615) в КХЛ и стал вторым 
хоккеистом в истории лиги, которому удалось достичь такого грандиозного 
показателя. Первым, естественно, был рекордсмен всего и вся, наш 
"российский Гретцки" Сергей Мозякин.  
Мозякин нынче занял почетную должность в магнитогорском "Металлурге" под 
крылом своего старого товарища Андрея Разина. И, вероятно, с грустью теперь 
будет наблюдать, как Шипачев неспешной походкой, а точнее, лезвиями 
коньков будет подбираться к его, казалось бы, вечному достижению - 928 
баллов (419+509). Единственное, какой показатель уже никогда не покорится 
"легенде Вегаса" - это количество матчей, за которое Мозякину удалось 
настрелять столько шайб и результативных передач. Сергею понадобилось для 
этого сыграть 842 игры, а у Вадима уже 948 матчей, и ему еще надо наскрести 
те самые 28 очков.  
Кстати, Шипачев собрал в своей коллекции все титулы в мировом хоккее, 
которые только возможны, кроме Кубка Стэнли. И может кусать локти, потому 
что именно "Вегас Голден Найт" в прошлом году обильно выпил шампанского 
из заветного кубка. Вадим же может радоваться тому, что у него в кармане есть 
золото и серебро Олимпиад, золото, серебро и две бронзы чемпионатов мира, 
а также два Кубка Гагарина.  
По сути, жалеть одному из лучших распасовщиков в российском хоккее особо 
не о чем. Осталось догнать в заветной гонке Мозякина, и все гештальты будут 
закрыты. Хотя можно же попробовать еще разочек махнуть в НХЛ и зацепить 
желанную чашку. Разглядеть тот самый клуб, который ближе всех к цели, и 
махнуть под дедлайн в Северную Америку. Глядишь, и станет членом тройного 
клуба (чемпион Игр - чемпион мира - обладатель Кубка Стэнли).  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/shipachyov-vybil-900-ochkov-v-istorii-kkhl-
bolshe-tolko-u-mozyakina 

К заголовкам сообщений 
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Билялетдинов - о 900 очках Шипачева: "Это большое достижение, не 
каждый спортсмен может достичь" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 16 ноября 2023) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов после победы своей 
команды в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ с московским "Динамо" (4:1) 
прокомментировал 900-й балл за результативность нападающего Вадима 
Шипачева. 
 - 900 очков Шипачева - это очень большое достижение. Не каждый спортсмен 
может достичь такого результата, он молодец и сам забивает и отдает. Мы его 
поздравляем и ждем, что он будет еще больше забивать и отдавать, - сказал 
Билялетдинов. - Дыняк и Лукоянов в первом звене? Они играют хорошо и 
достаточно стабильно, но то что вышли первыми - это по другой причине. В 
какой-то степени наша внутренняя кухня.  
З а свою карьеру в КХЛ Вадим провел 948 матчей и набрал 900 (285+615) очков 
по системе гол+пас. Нападающий играл за "Северсталь", СКА, "Динамо" 
(Москва) и "Ак Барс". Шипачев на втором месте в списке лучших бомбардиров в 
истории КХЛ. На первом месте Сергей Мозякин. На его счету 928 (419+509) 
очков в 842 играх.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-ak-barsa-zinetula-
bilyaletdinov-prokommentiroval-900-y-ball-vadima-shipacheva-za-rezultativnost-
2146529/ 

К заголовкам сообщений 

Быков: у Шипачева есть все шансы побороться за звание абсолютного 
рекордсмена КХЛ (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 16 ноября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России и СКА Вячеслав Быков 
прокомментировал достижение нападающего "Ак Барса" Вадима Шипачева.  
В матче регулярного чемпионата КХЛ с московским "Динамо" 36-летний 
форвард набрал юбилейное, 900-е очко в лиге.  
"Шипачев - талантливый хоккеист, ему по силам бить рекорды и дальше. Это 
достижение не должно никого удивлять. У Вадима есть все шансы догнать 
Сергея Мозякина и побороться за звание абсолютного рекордсмена КХЛ.  
Это серьезная заявка. Очень приятно, что есть игроки, которые могут бить 
рекорды. Посмотрим, дойдет ли он до 1000 очков, я ему этого желаю", - сказал 
Быков Metaratings.ru 
Шипачев лидирует по очкам среди действующих хоккеистов, а в общем зачете 
идет вторым после Мозякина, набравшего 928 очков за карьеру в КХЛ. 

https://metaratings.ru/news/bykov-u-shipacheva-est-vse-shansy-poborotsya-za-
zvanie-absolyutnogo-rekordsmena-kkhl-306316/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 ноября 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Играющая легенда". Форвард "Ак Барса" Дмитрий Яшкин - о 900 очках 
Вадима Шипачева (Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2023) 
Форвард "Ак Барса" Дмитрий Яшкин прокомментировал 900-е очко 
нападающего "Ак Барса" Вадима Шипачева в Континентальной хоккейной лиге. 
"Вадим Шипачев сегодня набрал 900-е очко в КХЛ? Я думаю, комментарии 
излишни. Играющая легенда. Уже поздравили. Посмотрим, может, 
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проставимся. График довольно плотный. Думаю, отметим тем, что просто 
отдохнем и подготовимся к следующему матчу. 
За счет чего удалось победить сегодня? Реализовали свои моменты. Да, их 
было не так много, но и такие матчи бывают. Были игры с "Ладой", где у нас 
был миллион моментов, а голы не забивали. Такие победы тоже ценятся. 
Давила ли серия из трех поражений? Конечно. Никто не любит проигрывать. 
Хорошо, что собрались сегодня и добились победы. 
Был ли сегодняшний матч для меня особенным? Мы с ребятами собирались, 
обсуждали это. Как и в СКА, так и в "Динамо" осталось буквально пару человек, 
с которыми я играл. Безусловно, это приятно, возвращает воспоминания. 
Сложно сказать, что это очень серьезное противостояние".  

https://www.championat.com/hockey/news-5321762-igrayuschaya-legenda-forvard-
ak-barsa-dmitrij-yashkin-o-900-ochkah-vadima-shipachyova.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Вадим Шипачев стал вторым игроком, набравшим 900 очков в КХЛ, 
Голдобин повторил рекорд "Спартака" по голам в регулярке 
(Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2023) 
А Голдобин всего за полсезона повторил рекорд "Спартака". 
Игровой день в КХЛ получился довольно насыщенным. Здесь и яркая встреча 
"Сибири" с "Металлургом" в Новосибирске, которая закончилась только в 
овертайме; и неожиданно результативный матч "Локомотива" и "Куньлуня", по 
ходу которого ярославцы постоянно оказывались в роли отыгрывающейся 
команды, но оказались сильнее; и четвертая подряд победа "Витязя", все 
ближе подбирающегося к зоне плей-офф - подмосковный клуб ушел с 
последнего места, опередив китайских "драконов", и расположился в пяти 
пунктах от зоны плей-офф. Но главные события сегодня происходили в двух 
столицах - России и Татарстана. 
В Москве возглавляющий сводную таблицу "Спартак" принимал "Салават 
Юлаев". Красно-белые на днях отвоевали первую строчку у соседей из 
"Динамо", трижды отыгравшись по ходу встречи и вырвав победу в самом 
начале овертайма. Укреплять положение приходилось в игре с командой, 
которая, несмотря на чехарду из побед и поражений в последних матчах, все 
еще находилась недалеко от лидирующей группы на Востоке. 
Впервые за долгое время лидер "Спартака" Николай Голдобин выходил на лед 
не в качестве лучшего снайпера лиги - за последние шесть матчей лидер КХЛ 
по результативным действиям забросил всего один раз, и его обогнал 
набравший стремительный ход форвард "Авангарда" Рид Буше, поразивший 
ворота соперников аж девять раз за этот же период. И вот сегодня Голдобин 
забросил в очередной раз, открыв счет в большинстве в игре с уфимцами, и 
вернул себе лидерство, пусть и не единоличное, в снайперской гонке. 
Для него это уже 22-й гол в сезоне - таким образом, Николай повторил клубный 
рекорд "Спартака" в лиге по голам за один регулярный чемпионат. До него 
такие же показатели демонстрировали три игрока - Штефан Ружичка в сезоне-
2011/2012, Райан Стоу в сезоне-2016/2017 и Сергей Широков в сезоне-
2020/2021. При этом словак потратил на это 47 матчей, американец - 57, а 
капитан "Автомобилиста" - 59. У Голдобина же ушло всего 32 игры - по скорости 
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достижения этого показателя ему просто нет равных! И нет сомнений, что он 
станет единоличным рекордсменом и еще не раз поднимет планку. 
Но куда более масштабное в рамках всей лиги событие произошло в Казани, 
где "Ак Барс" пытался реабилитироваться за три поражения подряд. 
Получилось отлично - финалисты последнего Кубка Гагарина переиграли 
московское "Динамо" со счетом 4:1. После первого периода на табло горели 
нули, зато во второй трети "барсы" выдали впечатляющий отрезок, забросив 
три шайбы за четыре минуты. Свои имена в протокол в качестве авторов голов 
записали Дмитрий Яшкин, Илья Сафонов и Вадим Шипачев. 
36-летний форвард поразил ворота соперников в 10-й раз в сезоне, забросив 
впервые с 20 октября. Но главное, что это результативное действие стало его 
900-м в КХЛ - Шипачев стал всего вторым игроком в истории лиги, 
добравшимся до этой отметки! Первым, как вы можете догадаться, является 
Сергей Мозякин - легендарный форвард набрал 928 (419+509) очков, в то 
время как Вадим сделал 285+615. Завершивший карьеру Мозякин остался 
недосягаемым по скорости набора такого количества очков - все свои 928 
баллов он набрал за 842 матча, в то время как Шипачев потратил 928 игр на 
набор 900 очков. 
Это, конечно, не отменяет факта, что нападающий "Ак Барса" навсегда вписал 
себя в историю лиги и стал ее полноценной легендой. К сожалению, у Вадима 
не вышло в НХЛ, но зато он раскрыл себя на родине. Весьма вероятно, что 
вскоре он и вовсе станет лучшим бомбардиром в истории КХЛ - если все 
пойдет хорошо, мы увидим это уже в нынешнем сезоне.  

https://www.championat.com/hockey/article-5321634-vadim-shipachyov-stal-vtorym-
igrokom-nabravshim-900-ochkov-v-khl-goldobin-povtoril-rekord-spartaka-po-golam-v-
regulyarke.html 

К заголовкам сообщений 

У Шипачева 900+ очков в КХЛ - в уникальном матче. "Ак Барс" забил три 
"Динамо" после семи бросков (Sports.ru/tribuna, Москва, 16 ноября 2023) 
Так создавался общий разгром.  
"Ак Барс" обыграл "Динамо" (4:1) в домашнем матче регулярки КХЛ. Так 
прервалась 12-матчевая серия "Динамо" с набранными очками. Нападающий 
"Ак Барса" Вадим Шипачев в этой игре забросил шайбу и сделал ассист. 
Теперь у него 901 очко (285+616) в КХЛ. Лучшие цифры у Сергея Мозякина - 
928 очков (419+509), а всем остальным до них далеко. 
Гол Шипачева отправил вратаря "Динамо" на скамейку - тот сделал 4 сэйва за 
половину матча 
Лучше всего матч "Ак Барса" и "Динамо" иллюстрирует статистика бросков по 
воротам. Вот бросковые расклады на момент завершения игры - 17:43. К 
середине второго периода все выглядело еще мощнее. Когда счет стал 3:0 в 
пользу "Ак Барса", команда всего в седьмой (!) раз попала в створ. "Динамо" к 
тому моменту бросило 23 раза. 
На отметке 28:14 Вадим Шипачев забросил третью шайбу "Ак Барса" и набрал 
900-е очко в КХЛ. Момент получился, когда шайба перепрыгнула через клюшку 
защитника. Шипачев убегал один на один с вратарем от центрального круга, 
имея время и пространство для обыгрыша. Поступил креативно - показал 
бросок и завез шайбу мимо вратарского щитка. 
Сразу после этого гола вратарь "Динамо" Илья Коновалов отправился на 
скамейку - вместо него появился Максим Моторыгин. Показатели Коновалова в 
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игре с "Ак Барсом": 3 пропущенные шайбы и 4 сэйва за 28 минут. Шипачев 
позже поучаствовал еще и в четвертом голе "Ак Барса" - ассистом. 
"Динамо" за весь матч забросило всего одну шайбу - вратарь Билялов сделал 
42 сэйва. Символично, что Билялов не играл за "Ак Барс" в двух предыдущих 
матчах - против "Металлурга" (0:3) и СКА (2:4). За весь сезон с ним клуб 
проиграл всего 4 раза. Последнее поражение (от "Лады" - 2:3) случилось 9 
ноября. С конца сентября и почти до конца октября "Ак Барс" вообще 
обходился без Билялова, когда тот залечивал травму. В тот момент в основу 
прорвался 22-летний Артур Ахтямов. 
"Динамо" же несколько раз за сезон проводило рокировку вратарей внутри 
матча. Результат обычно не менялся. В игре с "Металлургом" (3:5) Коновалов 
поменял Моторыгина после четырех шайб. В октябре "Динамо" проиграло 
"Авангарду" (0:3) - все голы пропустил Волков, а потом его заменил Коновалов. 
Еще Волков (3) и Коновалов (4) вместе пускали от "Торпедо" (1:7). 
В матче "Динамо" и "Ак Барса" замена вратаря прогнозировалась и раньше. 
Моторыгин начал разминку уже после второго гола. Тренер "Динамо" Кудашов 
потом кратко объяснил, почему перестановка затянулась: "Дали еще 
возможность Илье немного сыграть". 
Рекордсмены по очкам в КХЛ: Шипачев догоняет Мозякина, Радулов почти 
обогнал Зарипова 
● 900-е и 901-е очки Шипачева в КХЛ многое значат в масштабах истории. 
Сергей Мозякин (928 очков) ранее оставался единственным хоккеистом в лиге, 
кто переходил эту отметку. Важно: учитываются набранные очки в регулярке и 
плей-офф КХЛ. Мозякину для рекорда понадобилось 13 сезонов. Он завершил 
игровую карьеру и работает в "Металлурге". 
● Другая интрига: борьба Радулова и Зарипова за третью строчку. Зарипов 
официально больше не играет, а Радулов стал чаще пропускать матчи из-за 
травм. Не выходил он и против "Динамо", хотя в целом по регулярке-2023/24 
выглядит уверенно: 28 матчей, 26 очков (9+17). Радулов влияет и на 
показатели Шипачева: их тройка с Яшкиным организовала 24 шайбы за 27 
матчей вместе. 
● Вадим Шипачев участвовал во всех 16 сезонах КХЛ с момента основания 
лиги. Если смотреть на регулярку и плей-офф отдельно, то расклады по 
рекордам меняются. Так, Шипачев в этом сезоне стал первым по очкам в 
регулярке - 776 (у Мозякина - 756). Там же Радулов опережает Зарипова 
(575:557). Найджел Доус в отдельном рейтинге по регулярке все еще остается 
на пятом месте. 
● По очкам в плей-офф все по-другому: Мозякин с отрывом лидирует (172 
очка), второй - Зарипов (128). Шипачев пока лишь третий (125), а Доуса в 
пятерке заменяет Гусев (96). Из действующих игроков именно Никита имеет 
больше шансов стать пятым и в общем рейтинге. Пока у Гусева 547 очков 
(203+344) за 585 матчей. Его контракт с "Динамо" действует до конца сезона-
2023/24. 
● Каждый голевой пас Шипачева увеличивает его отрыв в списке ассистентов. 
Вадим сделал 616 ассистов, у идущего вторым Мозякина - 509. По голам 
складывается обратная ситуация. Шипачев (285) пока отстает от Доуса (293) и 
Зарипова (292), но Мозякина (419) уже точно никак не догонит. За всю 
регулярку-2022/23 Вадим вообще забросил всего 9 шайб. 
● Старт получается для Шипачева привычно ярким - он идет почти в графике 
очко за игру (28 матчей, 27 очков). Уже перекрыл достижение по голам в 
прошлой регулярке (10) и отдал 17 результативных передач. "Ак Барс" идет в 



 

 

числе лидеров на Востоке и прервал серию из трех поражений - в игре, где 
героями стали Шипачев и вратарь Билялов. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3203715.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Плющев: "Овертайм "три на три" - это извращение" (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 16 ноября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев рассказал об 
отношении к игре "три на три" в овертаймах Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). 
"Когда в хоккее появляются искусственные новшества - это выглядит как 
бородавки на чистом теле. Кто-то кричит: мне так это нравится, как все здорово! 
А другие понимают, что хоккей три на три - извращение. Драмкружок какой-то, 
совершенно ненормально. 
Овертайм играть надо пять на пять. Это выглядит как честное состязание. А 
если нападающий теряет нюх забивать, то тут вопрос к мастерству и 
подготовке хоккеистов. Конечно, три на три легче забить, а если перестанут 
забивать? Давайте два на два, а давайте вообще без вратарей играть 
овертайм. 
Победитель должен определяться объективно. Любая команда может 
кружиться полторы минуты в своей зоне при игре три на три, а потом поймать 
соперника на смене и выиграть матч, но это ненормально". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3203615.html 

К заголовкам сообщений 

Быков предложил провести товарищеские матчи сборной России на "СКА 
Арене". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 16 ноября 
2023) 
Бывший главный тренер СКА и сборной России Вячеслав Быков в разговоре с 
корреспондентом "Спорт День за Днем" Владиславом Юдиным 
прокомментировал открытие "СКА Арена".  
Самый большой ледовый стадион мира примет 9-10 декабря Матч Звезд КХЛ. 
Вместимость "СКА Арены" на хоккейных матчах составит 21,5 тыс человек.  
- Рады ли вы, что в России скоро откроется самая большая ледовая арена в 
мире?  
 - Считаю, что спортивное сооружение должно соответствовать спросу 
болельщиков, потому что комфорт предопределяет большое значение. Если 
люди приходят на стадионы и получают удовольствие не только от игры, но и 
от атмосферы, в которой они находятся, то это дополнение.  
Тем более они платят из своего кармана средства и имеют права находиться в 
хороших и комфортных условиях. Время такое, люди готовы, чтобы оплачивать 
сервис и получать удовольствие.  
- Может ли скоро пройти чемпионат мира на таком стадионе в России?  
 - Это уже зависит не от нас. А от того, какое решение примет международное 
сообщество, тогда откроется для нас возможность проводить чемпионаты 
мира. Я думаю, что это уже сейчас можно опробовать на товарищеских 
встречах сборной России с той же командой Белоруссии и Казахстана. Почему 
нет?  
- Хотите ли вы приехать на открытие "СКА Арены"?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3203715.html
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3203615.html


 

 

 - Зависит от того, будет ли приглашение. Тогда посмотрим по ситуации, если 
будет возможность.  
- Пока вас не приглашали на открытие?  
 - Наверняка приходили, мне просто надо проверить почту. Я думаю, что на 
такое событие будет достаточно интересных и почетных гостей, чтобы хорошо 
отпраздновать открытие "СКА Арены".  

https://www.sportsdaily.ru/news/bykov-predlozhil-provesti-tovarishcheskie-matchi-
sbornoy-rossii-na-ska-arene 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук считает, что взрослых хоккеистов будет сложно обязать играть 
с защитой шеи (ТАСС, Москва, 16 ноября 2023) 
Взрослых хоккеистов непросто будет убедить играть и тренироваться с защитой 
шеи и горла. Такое мнение ТАСС высказал олимпийский чемпион, трехкратный 
обладатель Кубка Гагарина Илья Ковальчук.  
29 октября стало известно, что американский нападающий Адам Джонсон умер 
в больнице после того, как получил порез шеи в игровом эпизоде во время 
матча между командами высшего дивизиона чемпионата Великобритании 
"Ноттингем" и "Шеффилд". В середине ноября стало известно, что был 
задержан подозреваемый в непреднамеренном убийстве хоккеиста. 
Расследование полиции продолжается.  
"Это огромная трагедия, на моей памяти первый такой случай. Я не уверен, 
стоит ли всех обязывать играть в защите, - сказал Ковальчук. - Насколько я 
знаю, в юниорских лигах обязывают играть в защите, а на профессиональном 
уровне это непросто будет сделать".  
"Думаю, что те ребята, которые хотят это сделать, сделают, это выбор каждого. 
Но чтобы обязывать всех - это не совсем правильно. На хоккейной площадке 
может произойти все, что угодно. Это очень опасный вид спорта", - добавил он.  
Произошедший инцидент вновь поднял вопросы о безопасности игроков, 
особенно о повреждениях шеи и горла, которые могут привести к летальному 
исходу.  

https://tass.ru/sport/19298659 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук рекомендовал болельщикам со всей России посетить "СКА 

Арену" в Санкт‑Петербурге (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 ноября 2023) 

Олимпийский чемпион по хоккею Илья Ковальчук рекомендовал российским 

болельщикам посетить новый спортивно‑концертный комплекс "СКА Арена", 

который был введен в эксплуатацию в начале ноября. 

3 ноября госстройнадзор Санкт‑Петербурга выдал разрешение на ввод объекта 

в эксплуатацию. "СКА Арена" примет Фонбет Матч звезд Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ), мероприятия пройдут 9 и 10 декабря. 
 - Вы участвовали в тестовом матче на льду "СКА Арены". Как вам новое 

сооружение в Санкт‑Петербурге?  

 - Я сразу сказал, что это грандиозная арена просто огромного размера. Когда я 
к ней подъезжал, то даже не понял, это футбольный или хоккейный стадион. 
Замечательно, что в нашей стране строятся такие объекты. Это на всю жизнь - 
тем более в Питере, где хоккей очень любят. И там будет выступать сборная, 
где ее достойно примут. И там "Матч звезд" КХЛ пройдет. И другие 
мероприятия в будущем пройдут на высоком уровне. Лед там был отличным. 

https://www.sportsdaily.ru/news/bykov-predlozhil-provesti-tovarishcheskie-matchi-sbornoy-rossii-na-ska-arene
https://www.sportsdaily.ru/news/bykov-predlozhil-provesti-tovarishcheskie-matchi-sbornoy-rossii-na-ska-arene
https://tass.ru/sport/19298659


 

 

Сейчас в конце ноября там тоже пройдут тестовые игры. А потом как раз 
состоится "Матч звезд". Считаю, что болельщики со всей России должны 
поехать туда и посмотреть новый стадион, насладиться отличным шоу, - 
передает слова Ковальчука корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980235_Kovalchuk_rekomendoval_bolel
shhikam_so_vsej_Rossii_posetit_SKA_Arenu_v_SanktPeterburge 

К заголовкам сообщений 

"Потолок зарплат работает". Ковальчук рассказал о положительных 
изменениях в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 ноября 2023) 
За матчами Фонбет Чемпионата КХЛ интересно наблюдать, каждая игра 
непредсказуема, заявил олимпийский чемпион по хоккею Илья Ковальчук. 
 - Вы были на презентации "Игр Будущего" с президентом КХЛ Алексеем 
Морозовым. Показалось, что вы тоже можете стать большим спортивным 
руководителем. Вас прельщает эта карьера?  
 - Сейчас я вижу себя спортсменом. А то, что мы пришли на выставку за 100 
дней до старта "Игр Будущего" - это замечательное мероприятие. Супер, что 
такие грандиозные события будут происходить в нашей стране. Тем более в 
Казани, очень спортивном городе. Так что ждем с нетерпением и обязательно 
поедем туда поддержать наших ребят. 

 - Но "Ак Барс" расстроен - из‑за "Игр Будущего" их могут выселить с "Татнефть 

Арены" в конце февраля и даже в начале марта, когда стартует плей‑офф.  

 - Я думаю, что они договорятся. Там в Казани все в порядке с 
инфраструктурой. А если что, то вспомнят былые времена и сыграют в "Спорт 
Сарае". 
 - Вы пристально сейчас следите за КХЛ? В том же "Авангарде" сейчас 
сногсшибательная тройка Ткачев - Спунер - Буше.  
 - Сейчас и потолок зарплат работает, и в лиге происходят другие 
положительные вещи. Та же "Лада" замечательно играет. А ведь команда 
только вернулась в лигу! Те же "Сочи" играли очень неплохо до того момента, 
пока не перешел у них один парень в питерский СКА. После этого они чуть 
надломились. Ну, а так мне интересно наблюдать за КХЛ. Каждый матч 

непредсказуем. Тем интереснее будет плей‑офф, - передает слова Ковальчука 

корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/fidgitalpgames/matchtvnews_NI1980228_Potolok_zarplat_rabotaje
t_Kovalchuk_rasskazal_o_polozhitelnyh_izmenenijah_v_KKhL 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 16 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Голдобин повторил клубный рекорд "Спартака" по голам за одну 
регулярку (Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2023) 
В эти минуты в Москве проходит матч Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный "Спартак" приминает 
уфимский "Салават Юлаев". Идет первый пероид, счет 2:0 в пользу хозяев. 
"Чемпионат" ведет онлайн-трансляцию матча. 
На пятой минуте встречи форвард хозяев Николай Голдобин забросил первую 
шайбу в матче. Как сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги, 
Голдобин забросил 22-ю шайбу в сезоне и повторил клубный рекорд "Спартака" 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980235_Kovalchuk_rekomendoval_bolelshhikam_so_vsej_Rossii_posetit_SKA_Arenu_v_SanktPeterburge
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980235_Kovalchuk_rekomendoval_bolelshhikam_so_vsej_Rossii_posetit_SKA_Arenu_v_SanktPeterburge
https://matchtv.ru/fidgitalpgames/matchtvnews_NI1980228_Potolok_zarplat_rabotajet_Kovalchuk_rasskazal_o_polozhitelnyh_izmenenijah_v_KKhL
https://matchtv.ru/fidgitalpgames/matchtvnews_NI1980228_Potolok_zarplat_rabotajet_Kovalchuk_rasskazal_o_polozhitelnyh_izmenenijah_v_KKhL
https://allhockey.ru/news/show/496818-Koval_chuk_potolok_zarplat_v_KHL_rabotaet
https://www.sports.ru/hockey/1115643945-ilya-kovalchuk-o-kxl-potolok-rabotaet-lada-zamechatelna.html


 

 

в КХЛ по голам за один регулярный чемпионат. Ранее по 22 шайбы 
забрасывали Штефан Ружичка (2011/2012), Райан Стоа (2016/2017), Сергей 
Широков (2020/2021). 

https://www.championat.com/hockey/news-5321486-goldobin-povtoril-klubnyj-rekord-
spartaka-po-golam-za-odnu-regulyarku.html 

К заголовкам сообщений 

Николай Голдобин о повторенном рекорде по заброшенным шайбам 
"Спартака": "Хочется установить рекорд" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 16 ноября 2023) 
Нападающий "Спартака" Николай Голдобин отреагировал на то, что повторил 
рекорд красно-белых по заброшенным шайбам в регулярном чемпионате КХЛ.  
28-летний нападающий забросил одну шайбу в матче против "Салавата 
Юлаева" (6:2) 16 ноября. Она стала для него 22-й в текущем сезоне. Ранее по 
22 шайбы за сезон забрасывали Штефан Ружичка (сезон-2011/12), Райан Стоу 
(2016/17), и Сергей Широков (2020/2021).  
"Я даже не знал, пока вы мне не сказали. Это конечно приятно. Надеюсь, не 
остановлюсь на этой шайбе. Хочется установить рекорд, дальше выше и 
больше, - сказал Голдобин.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/goldobin-zayavil-chto-hochet-
ustanovit-novyy-rekord-po-zabroshennym-shaybam-v-spartake-2146545/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Трактора" Шабанов набрал очки в 11-м матче подряд, обновив 
клубный рекорд (Sports.ru, Москва, 16 ноября 2023) 
Максим Шабанов обновил рекорд "Трактора" по длительности результативной 
серии.  
Нападающий отметился результативной передачей в матче Фонбет чемпионата 
КХЛ против "Барыса". 
Во втором периоде Максим Шабанов и Сергей Телегин поучаствовали в 
голевой атаке, по итогу которой гол забил Владимир Ткачев. 
Таким образом, Шабанов продлил результативную серию до 11 игр подряд. 
Ранее Петри Контиола и Лукаш Седлак, игравшие в "Тракторе", набирали очки 
в девяти матчах подряд. 
Шабанов набрал 24 (13+11) очка в 30 матчах чемпионата.  

https://www.sports.ru/hockey/1115643215-forvard-traktora-shabanov-nabral-ochki-v-
11-m-matche-podryad.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Проданы все билеты на первый матч Кубка Икры (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 16 ноября 2023) 
Первый из шести запланированных в текущем сезоне дальневосточных дерби 
гарантировано пройдет при аншлаге. Как известно, "Амур" и "Адмирал" 
разыграют новый трофей в рамках регулярного чемпионата КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5321486-goldobin-povtoril-klubnyj-rekord-spartaka-po-golam-za-odnu-regulyarku.html
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https://allhockey.ru/news/show/496739-Shabanov_nabral_ochki_v_11_m_matche_podryad_obnoviv_klubnyj_rekord_Traktora


 

 

Во всех поединках команды выйдут на лед в специальной форме, так же 
победителя подготовлен специальный кубок. Обладатель Кубка Икры 
определится по итогам всех шести встреч нынешнего сезона. 
Первый матч сезона между "Амуром" и "Адмиралом" состоится 19 ноября в 
Хабаровске. На "Платинум Арене" команды также сыграют 21 и 28 ноября. 6,7 и 
20 декабря игра пройдет на "Фетисов Арене" во Владивостоке. 

https://allhockey.ru/news/show/496734-
Prodany_vse_bilety_na_pervyj_match_Kubka_Ikry 

К заголовкам сообщений 

Клан хоккея. Родственные связи в КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 
ноября 2023) 
Рассказываем о наиболее известных семейных связках в нашей лиге. 
Тренер Игорь Ларионов, нападающий Игорь Ларионов-младший (оба - 
"Торпедо") 
Сын и отец работали вместе в КХЛ еще в cистеме питерского СКА, но лишь в 
"Торпедо" их союз по-настоящему заиграл яркими красками. Ларионов-
младший, чью карьеру многие уже списывали в утиль, в прошлом сезоне 
набрал 31 (7+24) очко в 40 сыгранных матчах. Крутой показатель для человека, 
от которого уже никто ничего серьезного не ожидал, не так ли? Текущий 
чемпионат для него складывается пока что не столь успешно. Травмы часто 
преследуют этого парня, вот и сейчас он не играет по той же причине. Тем не 
менее, за счет предыдущего сезона Игорь Ларионов-младший сумел заявить о 
себе под руководством своего отца.  
Тренер Николай Цулыгин, защитник Ярослав Цулыгин (оба - "Салават Юлаев") 
19-летний Ярослав пошел по стопам отца, выбрав себе в качестве амплуа 
позицию защитника. В прошлом году он достаточно ярко сверкнул в первой 
команде, проведя в свои 18 лет в ее составе 44 матча. В текущем же сезоне 
Ярослав вынужден примерно поровну делить свое игровое время между 
"Салаватом" и "Торосом". Главное то, что сейчас он играет уже на 
исключительно взрослом уровне. Это хороший показатель для 19-летнего 
игрока обороны. "Цели только самые высокие. Нужно хорошо проявить себя и 
закрепиться в составе, чтобы не быть просто лимитчиком", - мысли в голове у 
молодого человека правильные, а его отец Николай, много лет работающий в 
тренерском штабе, неустанно следит за тем, чтобы мечты сына претворялись в 
жизнь. 
Тренер Алексей Кудашов, защитник Артем Кудашов (оба - "Динамо" Москва) 
Как и двое описанных выше ребят, Артем Кудашов, получающий пока что не так 
много игровой практики в первой команде своего клуба, сыграл на Кубке 
Будущего в составе российской молодежки. У динамовцев растет достаточно 
талантливое поколение 2005 года рождения в виде Кудашова, Чернышова, 
Паталахи, Римашевского и прочих ребят. Как и всегда в таких случаях, злые 
языки начинают говорить о кумостве и прочих вещах.. Но, во-первых, Кудашов-
младший сам своей игрой доказывает право на место в составе. Во-вторых, вот 
как объяснил факт нахождения в одном клубе с сыном его отец, тренер первой 
команды Алексей Кудашов: ""Сыну предложили перейти в систему "Динамо", 
когда я вообще был без работы. И только через год я пошел за сыном в клуб, а 
не наоборот. Так уж получилось, стечение обстоятельств. Год назад вообще 
был смешной случай. Родительское собрание выпускников "Динамо" проходило 
в офисе, я там присутствую. А буквально через полчаса после его окончания 
меня объявили главным тренером "бело-голубых". 

https://allhockey.ru/news/show/496734-Prodany_vse_bilety_na_pervyj_match_Kubka_Ikry
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Президент клуба Михаил Головков, защитник Игорь Головков (оба - "Витязь") 
Пожалуй, это самый долгоиграющий родственный союз в КХЛ. Михаил 
Игоревич работает президентом "Витязя", сын Игорь является главным 
действующим ветераном команды. На его счету уже почти семьсот матчей в 
составе подмосковной команды. Людей с таким количеством игр за один клуб, 
как правило, называют носителями традиций. Игорь играет в "Витязе" аж с 
назаровских времен, с 2011 года. Наиредчайший случай в современном хоккее. 
Но здесь, согласитесь, связь "отец - сын" просматривается более отчетливо, 
чем у вышеупомянутых ребят. Ведущих игроком обороны Головков-младший 
никогда не был, но его место в команде не подвергается сомнению. 
Тренер Николай Заварухин ("Автомобилист"), тренер Алексей Заварухин 
("Трактор")  
Николай и Алексей приходятся друг другу двоюродными братьями. Первый 
известен в качестве тренера в КХЛ с сезона 16/17, когда он был в штабе 
"Автомобилиста". Сейчас Николай Николаевич возглавляет эту команду, а в 
течение последних семи лет он еще дважды заходил в "Сибирь". Его брат 
Алексей начинал тренерскую карьеру в то же время в штабе "Белых Медведей" 
из МХЛ. В Челябинске он поначалу дошел до статуса помощника Анвара 
Гатиятулина, а в прошлом сезоне ему довелось поработать в "Спартаке". 
Вернувшись в "Трактор", Алексей перехватил команду у отправленного в 
отставку Анвара Гатиятулина. При нем она воспряла и начала побеждать. 
Братья в середине октября встречались между собой, и победу в той игре со 
счетом 2:1 одержал "Автомобилист". Посмотрим, как будут дальше играть эти 
команды. 
Нападающие Иван и Егор Климовичи (оба - "Сибирь") 
Оба брата 2004 года рождения в этом сезоне зашли в основной состав, где с 
разной долей успеха сумели закрепиться. У Егора 22 матча и 3 (1+2) очка, у 
Ивана 30 игр и 5 (4+1) баллов. Игрового времени у парней для их возраста 
достаточно - они в среднем получают по десять минут за матч. Интересно 
будет посмотреть за их дальнейшим развитием. 

https://allhockey.ru/article/show/496774-Klan_hokkeya_Rodstvennye_svyazi_v_KHL 

К заголовкам сообщений 

КХЛ проигрывает НХЛ в популярности. На примере футбола объясняем 
почему (Советский спорт, Москва, 16 ноября 2023) 
Легенда советского хоккея требует больше внимания уделять местной лиге.  
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный капитан "Спартака" и сборной 
СССР Борис Майоров высказал резкое мнение о том, как относится к 
хоккейным веяниям в России и о скором включении Александра Овечкина в Зал 
славы НХЛ.  
 - Как я смотрю на это? Я смотрю на это, достоин человек, безусловно, достоин, 
с учетом тех достижений, которые у него есть. Никаких вопросов нет 
абсолютно. Я говорю, меня не очень волнует эта НХЛ! Вчера заголовок на всю 
страницу "Макдэвид разразился наконец-то заброшенной шайбой". Сегодня 
открываю газету, и опять заголовок на полстраницы о том, что Овечкин опять 
одержал победу. Ну, что это такое? И ни одного отчета об играх российского 
чемпионата, ни одного. Позавчера такой хороший матч был "Спартак" - 
"Динамо", почему не рассказать? Я не понимаю, почему такой перекос, - сказал 
Майоров "ВсеПроСпорт".  
Борис Александрович резкий на слово человек. За ним никогда не заржавеет. 
Но если зрить в корень той проблемы, о которой упомянул заслуженный 
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ветеран, то для начала нужно понять, почему все так и как привить российской 
молодежи любовь к местному хоккею. Если не кривить душой, то все 
болельщики и специалисты прекрасно понимают, что лучшие мастера хоккея 
собрались за океаном. В том числе и лучшие представители отечественной 
школы. Тягаться с НХЛ не имеет никакого смысла, пока именно там играют 
Овечкин, Кучеров, Малкин, Панарин и т.д. Да-да, и тот же Макдэвид вместе с 
Драйзайтлем играют так, что глаз не оторвать.  
Так что же нужно сделать для того, чтобы местный зритель стал смотреть на 
игры и происходящее в КХЛ точно так же, как следит за хоккеем на другом 
континенте, несмотря даже на разницу во времени? Прежде всего нужно 
сделать наш хоккей привлекательнее. Почему у футбола существуют 
предматчевые и послематчевые беседы на федеральном спортивном канале? 
А в хоккее все это дорогое убранство со специалистами и их мнениями либо по 
большим праздникам (плей-офф или какие-то центральные матчи), либо 
закрыто от глаз простого обывателя на местных каналах КХЛ. Главный 
спортивный канал в межсезонье проиграл борьбу за зрителя, уступив тендер на 
показ таким гигантам отрасли, как "Кинопоиск" и Okko.  
Теперь, чтобы обычному зрителю увидеть кальку с футбольных программ и 
обсуждений перипетий прошедшего дня, нужно дополнительно доплачивать 
одному из телемагнатов. На КХЛ ТВ существуют и всякие шоу, и разборы 
судейских ошибок, и повторы с нарезками самых заметных игр дня, недели, 
месяца. Но смотрит это все кучка гиков, которым это нужно исключительно по 
работе. Плюс сейчас на разных площадках выходит множество интереснейших 
видеошоу - начиная от студий, где увлекательные беседы ведут Артем Батрак, 
Алексей Шевченко, Никита Филатов и Анжелика Стубайло, и заканчивая 
эфирами программы "Скользкий лед", где солируют прекрасные Денис 
Казанский, Андрей Николишин и Сергей Гимаев-младший.  
Учитывая, что средний возраст хоккейной аудитории КХЛ примерно 40-50 лет, 
нетрудно догадаться, кто потребляет весь вышеперечисленный контент. 
Молодежь же об этом либо слышала краем уха, либо вообще не знает, о чем 
речь и кто все эти люди. Поэтому и складывается ситуация, что все взоры 
поколения 20-30 лет направлены туда, где ярче, доступнее (как бы это смешно 
ни звучало, но контент можно поглотить очень во многих местах, даже если его 
официально не транслируют на территории РФ) и гораздо больше игр от ножа.  
Да, последние два сезона КХЛ начала меняться в лучшую сторону. Во-первых, 
благодаря потолку зарплат начали выравниваться возможности команд. Во-
вторых, появились новые лица в тренерских клубных штабах. В-третьих, 
наконец-то начали доверять молодым, а зачастую и юным хоккеистам. Пример 
феномена самого бедного клуба в лиге - нижегородского "Торпедо", которое 
здесь и сейчас делает самым привлекательным клубом России Игорь 
Ларионов, показателен. И оказалось, что это не фантастика.  
За Ларионовым потянулись и другие. И вот мы уже видим, что на Востоке 
лидирует "Лада", которой еще вчера, по сути, не было. А на пятки всем 
завсегдатаям лидирующих позиций наступают "Северсталь", "Сочи" и даже 
порой китайский "Куньлунь". Регулярный чемпионат уже не такой пресный, а 
количество масочников, которым нет 18 лет, увеличилось в разы.  
И если молодому поколению показывать и рассказывать на доступном языке и 
на доступных каналах о таких достижениях, то наверняка ситуация с 
главенством НХЛ в юных умах поменяется кардинально. Плюс сейчас 
несметное количество блогеров. И именно этот контент с еще большим 
аппетитом будут съедать молодые люди. Это их ноты, их время, нужный и 
понятный им формат. Все можно повернуть вспять, было бы желание.  



 

 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/kkhl-proigryvaet-nkhl-po-populyarnosti-
obyasnyaem-na-primere-futbola 

К заголовкам сообщений 

Игрок "Спартака" Зиньковский побыл комментатором на хоккейном матче 
(Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2023) 
Полузащитник московского "Спартака" Антон Зиньковский побыл 
комментатором на хоккейном матче КХЛ "Спартак" - "Салават Юлаев" (3:2), 
который проходит сейчас. 
Вместе со спортивным комментатором Денисом Казанским Зиньковский 
прокомментировал хоккейный матч с участием красно-белых. 
Видео можно посмотреть в телеграм-канале хоккейного "Спартака" 
Антон перебрался в "Спартак" летом 2022 года из самарских "Крыльев 
Советов", по информации интернет-портала Transfermarkt, за € 3,2 млн. В 
нынешнем сезоне Зиньковский сыграл за красно-белых 20 матчей во всех 
турнирах, где отметился двумя мячами и одной результативной передачей. 
"Спартак" после 15 сыгранных матчей в МИР Российской Премьер-Лиге 
располагается на шестой позиции с 24 очками. Лидером чемпионата является 
"Краснодар", у которого 32 очка.  

https://www.championat.com/football/news-5321616-igrok-spartaka-zinkovskij-pobyl-
kommentatorom-na-hokkejnom-matche.html 

К заголовкам сообщений 

Егор Титов остался в восторге от игры "Спартака" с "Салаватом 
Юлаевым": "Такой хоккей нам нужен" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 
ноября 2023) 
Шестикратный чемпион России по футболу и бывший капитан "Спартака" Егор 

Титов заявил "Матч ТВ", что хоккейная команда "красно‑белых" радует игрой и 

результатом. 
В четверг "Спартак" в домашнем матче регулярного сезона Фонбет Чемпионата 
КХЛ победил уфимский "Салават Юлаев" со счетом 6:2. Московская команда 
набрала 47 очков и лидирует в Западной конференции. 
 - Второй раз подряд прихожу на игру "Спартака", и команда снова побеждает. 
Есть с чем сравнивать: "Динамо" обыграли на тоненького, а сегодня была более 
уверенная победа, но тоже с валидолом, потому что до последнего был 
непонятен исход встречи. Счет 6:2 не должен никого вводить в заблуждение, 
гости имели большое преимущество во втором периоде и до середины 
третьего. Так что за результат было боязно. 
Как мне подсказал мой друг, при мне Максим Цыплаков оформил второй дубль 
подряд, а он играет под номером 9. Очень символично. "Спартак" радует яркой 
и красивой игрой. Как вишенка на торте - шестой гол команды в исполнении 
Цыплакова. Я в этот момент схватился за голову - это была настоящая красота! 
Поздравляю команду и тренерский штаб, который я хорошо знаю. Давно не 
было так радостно на душе за хоккейный "Спартак". Ребята красавцы, 
добиваются победы, играют на зубах. При этом важно, что команда играет в 
хоккей, получает удовольствие. Перефразирую великого Николая Озерова: 
"Такой хоккей нам нужен", - сказал Титов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980244_Jegor_Titov_ostalsa_v_vostorge
_ot_igry_Spartaka_s_Salavatom_Julajevym_Takoj_khokkej_nam_nuzhen 

К заголовкам сообщений 
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"Хочется верить, что у этой команды с аппетитом все в порядке". Егор 
Титов - о шансах "Спартака" выиграть Кубок Гагарина (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 16 ноября 2023) 
В четверг "Спартак" в домашнем матче регулярного сезона Фонбет Чемпионата 
КХЛ победил "Салават Юлаев" со счетом 6:2. Московская команда набрала 47 
очков и лидирует в Западной конференции. 
 - Удастся ли побороться "Спартаку" за Кубок Гагарина?  
 - Нужно идти от матча к матчу. Аппетит приходит во время игры, и хочется 
верить, что у этой команды с аппетитом все в порядке. Но впереди серьезная 
проверка - шесть гостевых матчей, в том числе со СКА, "Металлургом" и 
"Салаватом Юлаевым". Но самое главное, чтобы травмы не получили 
спартаковские игроки. Морозов ушел со льда досрочно, пусть у него все будет 
хорошо со здоровьем. 
 - Можно ли сравнить "Спартак" с командой прошлых лет?  

 - Этот "Спартак" я был сравнил с великолепным "Спартаком" начала 90‑х. 

Скрещивания, стеночки, игра в одно касание радуют. У команды есть свой 
узнаваемый стиль, который нельзя ни с кем перепутать. Команда играет с 
позиции силы, а этого раньше не было, - сказал Титов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980242_Khochetsa_verit_chto_u_etoj_ko
mandy_s_appetitom_vso_v_poradke_Jegor_Titov__o_shansah_Spartaka_vyigrat_K
ubok_Gagarina 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 16 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Ак Барс" усиливает оборону. Клуб должны пополнить два защитника, но 
кто-то может и покинуть Казань (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 
ноября 2023) 
Казанцы решили посмотреть в деле на Марченко и интересуются игроком, 
который попал под культуру отмены в Северной Америке. 
Статистика "Ак Барса" в этом сезоне КХЛ 
"Ак Барс" проиграл в трех последних встречах. Учитывая календарь, плотность 
матчей, то попадание в физическую яму - нормальное явление. Если 
проследить тенденцию, спад был практически у всех команд: "Металлург", СКА, 
ЦСКА. "Локомотив". Так что три поражения кряду не должны восприниматься, 
как что-то токсичное. Скорее, негативное, но поправимое.  
Однако на протяжении всего регулярного чемпионата есть вопросы к линии 
обороны клуба из Казани. "Ак Барс" усиливался точечно летом, не тронув 
защитников в межсезонье. На данный момент есть только четыре хоккеиста в 
этом амплуа, к которым нет глобальных претензий: Лямкин, Адамчук, Юдин и 
Лучевников. Поэтому то, что "Ак Барс" нацелен на подписание новых игроков в 
защиту, которые должны добавить солидности не только у своих ворот, но и 
чужих - объективное решение менеджмента.  
"Ак Барс" дал шанс Марченко и интересуется игроком, которого отменили в 
Северной Америке 
По информации издания Metaratings, подписание Алексея Марченко - 
решенный вопрос. Напомним, что летом хоккеиста расторг "Локомотив". И 
игровых претензий к Алексею минимум. Самая главная проблема заключалась 
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в здоровье хоккеиста. В последнее время Марченко преследовали травмы. 
Поэтому "Ак Барс" подписал с защитником пробный контракт на несколько 
встреч.  
 Источник: "Ак Барс" подписал пробный контракт с Алексеем Марченко 
Если Алексей пройдет "тест" - проведет неплохо несколько матчей за клуб из 
Казани, то получит полноценное соглашение. Марченко - хороший 
универсальный защитник с отличным броском. Но весь вопрос, опять же, в его 
здоровье и текущей форме.  
Второй игрок обороны, которого намерены подписать - североамериканский 
защитник Митчелл Миллер. В 2016 году, когда игроку было всего 14 лет, его 
признали виновным за запугивание своего темнокожего одноклассника-
инвалида, Митчелл получил в виде наказания 25 часов общественных работ. 
Узнав о данном инциденте, "Бостон" расторг соглашение с хоккеистом. В 
нынешнем сезоне защитник выступает в чемпионате Словакии за "Липтовски 
Микулаш", набрав 26 (6+20) очков в 17 матчах. Стоит отметить, что за этот клуб 
играют Никита Пивцакин и Алексей Красиков. 
По информации издания "Спорт БО", хоккеист близок к переходу в "Ак Барс", а 
срок соглашения составит три года. Миллеру всего 21 год. Можно сколько 
угодно раздавать "черные метки" за инцидент семилетней давности, но в КХЛ 
института репутации нет. Митчелл - не первый и не последний игрок, который 
может выступать в России, после того, как попал под культуру отмены на 
Западе.  
 "Ак Барс" хочет подписать на 3 года хоккеиста попавшего в скандал в США 
 Издевавшийся над темнокожим инвалидом хоккеист близок к переходу в "Ак 
Барс" 
Если где-то прибыло... 
В случае, если Казань подпишет два полноценных соглашения с защитниками, 
то клубу придется с кем-то расставаться. Во-первых, потолок зарплат никто не 
отменял. Во-вторых, линия обороны будет переполнена. 
Примечательно, что Миллер и Марченко - праворукие хоккеисты обороны. 
Логично, что в данном случае "Ак Барс" будет избавляться как минимум от 
одного защитника. Самая яркая кандидатура на расторжение/обмен - Вячеслав 
Войнов. Защитник перестал быть лидером клуба, плюс по типу он - атакующий 
защитник с правым хватом. На его роль идеально подходит Миллер. Не стоит 
забывать, что последнюю встречу (со СКА) Войнов провалил. 
Однако и обменять одного нападающего, чтобы подписать двух игроков в 
оборону - тоже вариант. Главная суть в том, что "Ак Барс" ищет усиления в 
линию защиты, чтобы стать еще мощнее. Миллер - неоднозначный вариант в 
плане своего прошлого, но в КХЛ на поступки вне льда не смотрят. А если они 
произошли много лет назад - тем более. Марченко может стать идеальным 
игроком в системе Билялетдинова, но есть вопросы по здоровью хоккеиста и 
его форме. Если все сойдется, то Казань должна стать сильнее и солиднее. 

https://allhockey.ru/article/show/496695-
Ak_Bars_usilivaet_oboronu_Klub_dolzhny_popolnit_dva_zaschitnika_no_kto_to_mo
zhet_i_pokinut_Kazan 

К заголовкам сообщений 

Вадим Шипачев: "У нас были баллонные ноги" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 ноября 2023) 

https://allhockey.ru/article/show/496695-Ak_Bars_usilivaet_oboronu_Klub_dolzhny_popolnit_dva_zaschitnika_no_kto_to_mozhet_i_pokinut_Kazan
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Форвард "Ак Барса" Вадим Шипачев после победы в домашнем матче 
регулярного чемпионата КХЛ против московского "Динамо" (4:1) рассказал о 
тренировках перед игрой.  
-Хотелось бы поблагодарить всех партнеров, с кем играл. Без них ничего бы не 
получилось. Рад, что все именно так. Мы, наконец, выиграли дома после 
череды неудач. 
- Какая атмосфера была перед игрой? 
- Пора было побеждать, и это надо делать в каждой игре. Жалко, что Санька ( 
Александр Радулов - ред. ) не смог сыграть, но мы бились в том числе и за 
него. Хорошо, что выиграли. 
- Лично у вас есть особый настрой на "Динамо"? 
- Настраиваемся на каждую игру. Приятно, что обыграли "Динамо". Сейчас 
каждая победа важна, потому что плохо играли в последнее время. 
- Вам осталось 27 очков до рекорда Мозякина. Есть ли у вас какие-то мысли по 
этому поводу? 
- Обычно выхожу на игру и пытаюсь помочь команде, все мысли об этом. После 
матча журналисты напоминают, и потом уже мысли появляются. 
- За день до матча вы работали с баллонами. В каком состоянии вы были в 
игре? 
- Вышли, были баллоные ноги. Потом все нормально. 
- Такие же, как у Крикунова? 
- Конечно. Но там было побольше всего. Нас немного пожалели, мол игра 
завтра.  
- Сегодня вы сыграли в другом стиле? 
- Поменяли немного тактику, сказали, как играть против "Динамо", что они 
сильны в атаке. Это принесло нам результат. 
- У "Динамо" - лучшее большинство в лиге, но вы не пропустили от них ни одной 
шайбы. За счет чего? 
- У нас ребята, которые выходят в меньшинстве, играют не хуже. Они в полном 
порядке, - приводит слова Шипачева корреспондент "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289372 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов - о баллонах на тренировке "Ак Барса": "Какие баллоны? 
Газовые что ли? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
16 ноября 2023) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов прокомментировал победу 
над московским "Динамо" (4:1) в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ. 
Казанская команда прервала серию из трех поражений подряд. 
- Думаю, мы сегодня сделали несколько хороших вещей, которые нам помогли. 
То, чего не хватало нам. Ребята заслужили победу, они - молодцы. 
- "Динамо" в два раза больше времени провело в атаке, перебросало 
соперника. Можно сказать, что "Ак Барс" победил именно за счет реализации 
моментов?  
- Реализация и то, что мы правильно играли, заставили противника ошибаться. 
Они допустили ошибки, а мы на них сыграли.  
- Алексей Кудашов похвалил меньшинство "Ак Барса" и сказал, что это было 
сегодня ключевым.  
- Я соглашусь.  
- Вадим Шипачев набрал 900-е очко в КХЛ. Можете прокомментировать его 
достижение?  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289372


 

 

- Это очень большое достижение, не каждый спортсмен может достичь его. Он 
и сам забивает, и отдает. У нас таких игроков не так много. Ждем, что он будет 
больше забивать и отдавать.  
- Появилась информация, что вчера у "Ак Барса" была тяжелая тренировка с 
баллонами. Это было наказание за поражение от СКА?  
- А какое наказание? Какие баллоны? Газовые что ли? То, что делается, 
делается для нормального состояния команды. Это наше дело и наша кухня. 
Мы знаем, что делаем.  
- Сегодня не играли Радулов и Войнов. По какой причине?  
- Сегодня по поводу Радулова уже везде написали. Он заболел.  
- А Войнов?  
- Войнов пропустил, вместо него мы решили поставить молодого мальчика, - 
передает слова Билялетдинова корреспондент "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289370 

К заголовкам сообщений 

Без Радулова, зато с Шипачевым: "Ак Барс" вернулся к победам 
(KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 17 ноября 2023) 
Казанцы одержали долгожданную победу в домашнем матче против 
московского "Динамо" со счетом 4:1. 
Когда начнем бросать? 
Гости снова начали матч активнее хозяев и поселились в зоне соперника. "Ак 
Барс" только и делал, что продолжал обороняться, и стартовая 
двадцатиминутка выдалась довольно изматывающей для Тимура Билялова, 
который в этот раз стоял в раме. 
Подопечные Зинэтулы Билялетдинова, как и в прошлых матчах, не торопились 
нагружать голкипера гостей Илью Коновалова, а московское "Динамо" 
продолжало делать ужасающую статистику для "Ак Барса", 15 бросков в створ 
против 2. Несмотря на двукратное преимущество гостей по броскам в створ и 
два удаления "Ак Барса", стартовая двадцатиминутка завершилась на ноль.  
Без капитана, зато с Шипачевым 
Второй период казанцы начали в меньшинстве и выстояли против лучшей 
команды по игре в большинстве. В этом матче московскому "Динамо" не 
удалось реализовать ни одно большинство, однако казанцы такого шанса не 
упустили. Дмитрий Яшкин в большинстве открывает счет, вслед за ним с 
интервалом буквально в пару минут с передачи Дмитрия Кагарлицкого Илья 
Сафонов забрасывает вторую шайбу. Казалось бы, казанцы очень тяжело 
начинали, а уже выбились в лидеры этой встречи - 2:0.  
С лучшим вратарем лиги по коэффициенту надежности, который входит в 
тройку лидеров по проценту отраженных бросков решил разобраться и Вадим 
Шипачев, вынудивший Алексея Кудашова заменить своего голкипера. Шипачев 
забрасывает третью шайбу, набирая свое 900-ое очко в КХЛ, по этому 
показателю Вадим Шипачев уступает только Сергею Мозякину, набравшему 
928 очков. Но у форварда "Ак Барса" есть все шансы преодолеть эту отметку и 
стать лучшим бомбардиром в истории КХЛ! Кстати говоря, в этом матче Вадим 
Шипачев заменяет Александра Радулова, оставшегося вне заявки, в роли 
капитана.  
Счет о многом говорит 
В заключительном периоде мы возвращаемся в картинку первой 
двадцатиминутки, где московское "Динамо" снова активно начинает свою игру. 
Андрей Миронов распечатывает ворота казанцев, сокращая отрыв. Гости по-
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прежнему больше владеют шайбой, превосходят хозяев по статистике, однако 
в хоккее все-таки главным остается счет, и Кирилл Петров ставит точку в этом 
матче.  
"Ак Барс" наконец прерывает свою неудачную серию и одерживает 
долгожданную победу со счетом 4:1.  
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов рассказал, за счет чего его 
подопечным удалось обыграть одного из лидеров Западной конференции. 
- Мы сегодня сделали несколько хороших вещей, которые помогли в игре, 
которых не хватало. Потому и результат такой. Ребята заслуживали победы, 
они молодцы. И реализация, и правильная игра - мы заставили противника 
ошибаться, хотя они много атаковали. Но они допускали ошибки, на которых мы 
сыграли. 
Уже послезавтра, 18 ноября в 17.00 на льду "Татнефть Арены" снова 
разразится "зеленое" дерби. "Ак Барс" завершит домашнюю серию матчем 
против "Салавата Юлаева". 

https://kazanfirst.ru/articles/627453 

К заголовкам сообщений 

"Вам грузчики не нужны?" "Ак Барс" прошел "лечение" баллонами и 
победил "Динамо" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
17 ноября 2023) 
Возле победной раздевалки был замечен новичок казанцев. 
"Ак Барс" прервал трехматчевую серию поражений, обыграв на своем льду 
московское "Динамо" (4:1). Это помогло казанцам подняться на четвертую 
строчку в Восточной конференции. Несмотря на победу "Ак Барса" с крупным 
счетом, именно московская команда играла первым номером и создала больше 
опасных моментов. Но таков был план Зинэтулы Билялетдинова: ловить 
соперников на контратаках. 
А чтобы к этому плану хоккеисты прислушивались, еще за день до матча 
"барсы" провели силовую тренировку с баллонами. Главное об игре - в 
материале "БИЗНЕС Online". 
Шипачев набрал 900-е очко с баллонными ногами 
"Ак Барс" бодро провел только второй период, когда как в двух других 
действовал куда медленнее соперника. Причина того: команда прямо по ходу 
сезона решила возобновить работу над "физикой". По признанию Вадима 
Шипачева, он вышел на матч с баллонными ногами - отсылка к словам главного 
тренера СКА Романа Ротенберга "самолетные ноги". За день до матча игроки 
провели тренировку советских времен: катались с баллонами по льду и 
выполняли с ними силовые упражнения. 
Нечто подобное было в середине октября прошлого года у "Ак Барса" Олега 
Знарка. Команда проиграла шесть матчей подряд, вернулась с выезда, после 
чего провела силовую тренировку на базе. Игроки толкали ворота и бегали 
кругами - другими словами, делали все, чтобы не проигрывать сопернику в 
"физике". Тогда до игры оставалось два дня, поэтому, как отмечали игроки, 
нагрузки были больше, чем сейчас. "Баллоны такие же, как у Крикунова? 
Конечно. Но там было побольше всего. Сейчас нас немного пожалели, мол, 
игра завтра", - сказал Шипачев.  
Когда журналисты выходили из раздевалки, то Шипачев громко произнес: 
"Только не напоминайте ему ( Зинэтуле Билялетдинову - ред. ) о баллонах". 
Форварду совсем не хотелось снова участвовать в силовых упражнениях. К 
сожалению для игрока, у тренера все же спросили о недавней тренировке. Тот 
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начал шутить, не желая раскрывать все детали: "А какое наказание? Какие 
баллоны? Газовые что ли? То, что делается, делается для нормального 
состояния команды. Это наше дело и наша "кухня". Мы знаем, что делаем".  
Даже если баллоны вернутся на последующие тренировки, то вряд ли Шипачев 
окажется зол. Хоккеист набрал 900-е и 901-е очко в КХЛ и еще приблизился к 
рекорду Сергей Мозякина по количеству набранных очков в лиге. На счету 
легенды "Металлурга" 928 баллов за результативность - Шипачев в силе 
забраться на первое место уже в этом сезоне. "Обычно выхожу на игру и 
пытаюсь помочь команде, все мысли об этом. После матча журналисты 
напоминают и потом уже мысли появляются", - с серьезным видом сказал 
форвард. 
После матча Шипачеву звонили прямо в раздевалке: наверное, хотели 
поздравить с юбилейным очком. Вадим несколько раз улыбнулся и что-то 
сказал о подъезде к "Татнефть Арене". В привычном для себя бодром 
расположении духа был форвард Артем Лукоянов. "Грузчики нужны кому-
нибудь? Мы сейчас в шиномонтажку поедем", - говорил он.  
Билялетдинов всех переиграл 
Уж сколько критики доставалось Билялетдинову за нежелание меняться. 
Тренер играет по одним и тем же схемам, опирается лишь на одно звено и 
продолжает гнуть свою линию. Однако временами звездный "Ак Барс" может 
сыграть не в своей манере, но благодаря этому добиться результата. 
Казанцы акцентировано отдали "Динамо" инициативу и ждали шансы в 
контратаках. Этим и объясняется удручающая игра команды в первом периоде: 
"барсы" при своих зрителях нанесли лишь два броска в створ ворот. "Динамо" 
попадало в штангу, дважды играло в большинстве - казалось, вот-вот и шайба 
влетит в ворота Тимура Билялова. Но "Ак Барс" выстоял, а дальше начал 
выполнять задание от Билла. "Реализация и то, что мы правильно играли, 
заставили противника ошибаться. Они допустили ошибки, а мы на них 
сыграли", - рассказал о тактике на матч специалист.  
Отдельно Билялетдинов отметил меньшинство: его команде удалось ни разу не 
пропустить, имея на одного игрока меньше. Важно учитывать, что "Динамо" 
этого сезона - лучшая команда по реализации лишнего. Против "Ак Барса" 
москвичи получили восемь минут в большинстве, но так и не забили. После 
матча Билялетдинов согласился, что его команда хорошо сыграла в 
меньшинстве. "Ак Барс" акцентировал внимание на главной звезде "Динамо" 
Никите Гусеве, и как только нападающий получал шайбу, так тут же на него 
выбрасывался защитник.  
Семь бросков понадобилось "Ак Барсу", чтобы забить три гола - космическая 
реализация. В двух шайбах казанцы ловили соперника на контратаках, 
благодаря чему при переходе в нападение имели численное превосходство. 
Хотя не обошлось без везения. Подробности каждого из голов раскрыл главный 
тренер "Динамо" Алексей Кудашов.  
Оказывается, что при контратаке "Ак Барса" во втором голе шайба взлетела 
настолько высоко, что слилась с темными трибунами на арене. Из-за этого 
нападающий "Динамо" Седрик Пакетт побежал вперед и оставил свою зону 
открытой.  
Спустя три минуты один на один с вратарем выходил Шипачев, который без 
лишних проблем переиграл Илью Коновалова. В том моменте Гусев хотел 
перехватить шайбу, однако та перескочила через его клюшку. Шипачев будто 
не ожидал, что так произойдет и на всякий случай обернулся, когда убегал один 
на один. 



 

 

Матч против "Динамо" не первый в этом сезоне, когда "барсы" отдавали 
инициативу и выигрывали матч. В выездной встрече против "Адмирала" (2:1) 
"Ак Барс" позволил сопернику 47 раз бросить по своим воротами - благо 
голкипер казанцев Артур Ахтямов ловил почти все, что в него летело. В схожей 
манере играл ЦСКА в финале Кубка Гагарина, когда им хватало 15 бросков для 
трех заброшенных шайб.  
Теперь же главный вопрос: какой хоккей будет у "Ак Барса" завтра с 
"Салаватом Юлаевым"? Если игру вторым номером против "Динамо" простить 
еще можно, то что же делать в "зеленом дерби"? Отсиживаться в обороне при 
заполненной "Татнефть Арене" - неправильный выбор с точки зрения 
хоккейного ажиотажа. С другой стороны, ставить под риск результат - тоже 
опасная затея.  
В Казань прибыла замена Войнову? 
Пока что неизвестно, будет ли играть с "Салаватом" капитан казанцев 
Александр Радулов. Он накануне заболел, из-за чего пропустил встречу с 
"Динамо". Вряд ли выйдет на лед защитник Вячеслав Войнов, который просто 
не попал в состав. "Войнов матч пропустил, вместо него мы решили поставить 
молодого мальчика ( Всеволода Альметкина - ред. )", - сказал Билялетдинов.  
Решение специалиста легко понять. Во встрече с "Металлургом" (0:3) две из 
трех пропущенных шайб были заброшены из-под защитника. Войнов 
откровенно не успевал за молодежью соперника, а при игре в большинстве не 
давал тот результат, который от него требуется. Да и как показывает практика, 
без Войнова "Ак Барс" тоже справляется. Единственное большинство, в 
котором на синей линии вышел защитник Дмитрий Юдин, казанцы быстро 
реализовали.  
Сейчас у "Ак Барса" на подходе два новых защитника, которые могут заменить 
Войнова. Алексей Марченко находится в Казани уже как пару недель, однако 
лишь на игре против "Динамо" хоккеист был замечен возле раздевалки 
команды. Марченко что-то листал в телефоне и успел похвалить партнеров за 
хорошую игру. Пока что географически далек от Казани защитник Митчелл 
Миллер, однако, как мы сообщали ранее, "Ак Барс" всерьез рассматривает 
подписание игрока.  
Как Марченко, так и Миллер - праворукие защитники. В "Ак Барсе" такой игрок 
обороны лишь один - все тот же Войнов. Также Марченко и Миллер - защитники 
с опытом игры в большинстве. Уж не прямая ли это замена 33-летнему 
хоккеисту, к которому все чаще возникают вопросы?  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289377 

К заголовкам сообщений 

Игорь Григоренко: "Пауза на Кубок Первого канала - на пользу "Ладе". Как 
и другим клубам КХЛ" (Russia-hockey.ru, Москва, 15 ноября 2023) 
О последних событиях в КХЛ и российском хоккее - советник генерального 
директора "Лады", обладатель Кубка Гагарина, двукратный чемпион МЧМ, для 
Russia-Hockey.ru  
ЭЙФОРИЯ - ХОРОШО, РЕАЛИЗМ - ЛУЧШЕ  
- Накануне "Магнитка" отняла у "Лады" первую позицию на Востоке. Огорчены?  
- Еще летом о такой гонке мы могли только мечтать, но аппетит приходит во 
время еды. Планка поднята высоко, и некоторые болельщики действительно 
отмечают, что в конференции мы уже не первые, а вторые.  
Сейчас в Тольятти хоккейный бум, разговоры только о "Ладе". К хорошему 
привыкаешь быстро, так что народ надеется на возвращение лидерства.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289377


 

 

- Это реально?  
- Тренерский штаб, руководство нацеливают "Ладу" только на победы. Но 
эйфория с эмоциями - это хорошо, реализм - еще лучше. Надо идти шаг за 
шагом, первая задача на сезон - выход в плей-офф. А громкие слова и 
закидывание шапками - это скорее к экспертам и болельщикам.  
МАТЧЕЙ СБОРНЫХ МЕНЬШЕ, ЭМОЦИИ И НАСТРОЙ В НИХ ДРУГИЕ  
- Меньше чем через месяц наступит недельная пауза - на Кубок Первого 
канала. Интересно ваше мнение, как хоккеиста, который в свое время многое 
выиграл и с клубом, и со сборными - каникулы не собьют "Ладу" с победного 
графика?  
- В наши годы был не один перерыв в регулярном чемпионате КХЛ, а четыре - 
на четыре этапа Евротура. На мой взгляд, они были полезны и для клубов, и 
для сборных, и для болельщиков. Появлялась возможность переключиться на 
национальный хоккей, сыграть немного в другую игру - на европейском уровне, 
кому-то - банально отдохнуть.  
Все это происходило, когда в нашем чемпионате было меньше 68 матчей. Что 
уж говорить о нынешних временах, когда идет конвейер из игр. Знаю, что 
предстоящая пауза будет в плюс не только для "Лады", но и для других клубов, 
игроков и тренеров.  
- Можете сравнить матчи КХЛ и сборных?  
- При всем уважении и к КХЛ, и к НХЛ некоторые игры "регулярки" - все-таки 
рутина, сужу об этом по своему опыту. Матчей сборных все-таки меньше, 
эмоционально их воспринимаешь по-другому, более свежо и ответственно. Как 
хоккеисту, мне бросалось в глаза, что на этапах Евротура и особенно на 
чемпионатах мира хоккей еще более классный и конкурентный. Настрой на 
такие турниры особый.  
Сейчас ситуация немного другая, наши соперники - не шведы и финны, а 
белорусы и казахстанцы. Но тоже крепкие, интересные ребята. Сборную 
России 25 ждет отличный турнир.  
МОТИВАЦИЮ В "ЛАДЕ" НАХОДИМ КАЖДЫЙ ДЕНЬ  
- Хватит ли у "Лады" мотивации на вторую часть чемпионата?  
- Поверьте, внутри клуба у нас много мотивации - можно ее находить каждый 
день.  
- Например?  
- Например, было бы логично, если бы на Матч звезд КХЛ пригласили нашего 
главного тренера Олега Браташа, все-таки в день выборов именно "Лада" была 
лидером Востока. Также некоторые ребята рассчитывали побороться за места 
в сборной России на Кубке Первого канала, но пока никого из наших игроков в 
списке нет.  
Что ж, для нас все эти моменты - отличная мотивация на зимне-весеннюю 
часть сезона. Это и есть профессиональный спорт - с каждым днем ты обязан 
становиться лучше и расти. Иначе - сразу обгонят.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/grigorenko_pausa_kpk_na_polzu_lade_drugim_klubam_/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 16 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Василий Каменев: Система в СКА работает!. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 16 ноября 2023) 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/grigorenko_pausa_kpk_na_polzu_lade_drugim_klubam_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/grigorenko_pausa_kpk_na_polzu_lade_drugim_klubam_/
https://www.sports.ru/hockey/1115642045-igor-grigorenko-pereryvy-na-evrotur-byli-polezny-i-dlya-klubov-i-dlya-.html


 

 

Регулярный чемпионат КХЛ близок к своему экватору и все также 
непредсказуем. На Западе, как и во всей лиге, лидирует "Спартак", а СКА 
занимает 6-е место. На Востоке в лидеры вновь вышел магнитогорский 
"Металлург", за которой идет тольяттинская "Лада" - главное открытие 
нынешнего сезона. 
О последних событиях в КХЛ корреспондент "Спорт День за Днем" поговорил с 
двукратным бронзовым призером чемпионата СССР в составе "Спартака" и 
СКА Василием Каменевым.  
"Индивидуальные ошибки хоккеистов становятся роковыми для СКА" 
- Как вы считаете, есть ли что-то общее между неудачами СКА в матчах с "Ак 
Барсом", "Авангардом" и "Спартаком"?  
 - Да, индивидуальные ошибки хоккеистов СКА, становящиеся роковыми для 
всей команды. Возьмем матч против "Спартака": вбрасывание, вчистую 
проигранное капитаном команды Александром Кадейкиным, которое привело к 
победной шайбе москвичей. Такое недопустимо! В мое время говорили, что в 
такие моменты необходимо "съесть шайбу". Центрфорвард питерцев ее не 
"съел"! Серебряков ничего не видел в момент броска Беляева - следствие этой 
ошибки. Неудивительно, что после нее Кадейкин, несмотря на весь свой талант 
и отличную репутацию в лиге, угодил в запас.  
"Ак Барсу" питерцы проиграли из-за необязательного удаления, не реализовав 
очень много моментов.  
Из той же серии эпизод в выигранном армейцами с Невы матче против 
"Трактора", когда Захар Бардаков зачем-то выбросил шайбу за пределы 
площадки, оставив команду втроем, и челябинцы сравняли счет на последних 
секундах основного времени. Хорошо, что Толчинский в концовке овертайма 
заработал и реализовал победный буллит.  
Все эти примеры прямо подтверждают то, о чем постоянно говорит Роман 
Ротенберг - хоккеистам СКА необходимо исключить индивидуальные ошибки. 
Ротенберг заявил, что СКА обращает внимание на тактику "Зенита" и 
"Манчестер Сити"  
- Как это сделать?  
 - Тренировать нюансы. Если уж выбрасывать шайбу, то попадать в "стекло", 
проводить воспитательную работу с хоккеистами. Мы не зря обсуждали то, что 
в наше время за ошибку, подобную той что совершил Кадейкин в игре со 
"Спартаком", хоккеист надолго, если не навсегда, садился в запас. Необходимо 
держать концентрацию и игровую дисциплину все 60 минут. Тогда соперники 
ничего не смогут сделать за 1,9 секунды до финальной сирены, а команда 
спокойно уйдет в овертайм, имея все шансы дожать соперника.  
Еще одна ремарка по судейству в матче со "Спартаком". Мне абсолютно 
непонятно удаление Никиты Серебрякова за умышленный сдвиг ворот, 
оставившее СКА втроем и позволившее "красно-белым" сравнять счет. Если мы 
засчитываем голы в сдвинутые ворота, то объясните, за что здесь дали две 
минуты голкиперу, вызвавшие его незаслуженную критику после матча?!  
Если ворота были плохо закреплены, как это виделось мне, то надо было 
воспользоваться услугами мастера с отверткой, чтобы он сделал все как надо. 
А так сразу 5х3 - молниеносный розыгрыш "Спартака" - 1:1, а значит и новые 
сложности для питерцев при достойной игре.  
Не знаю, может быть я отстал от тенденций в судействе, изменений в 
правилах, но я бы выступал совсем иначе, если бы чувствовал, что команда 
безнадежна и ничего не создает. Здесь и сейчас - все ровно наоборот, система 
вопреки мнению фанатов, различных СМИ и специалистов работает.  



 

 

Ротенберг, его штаб и хоккеисты достойно справляются со свалившимся на них 
давлением, народ заполняет трибуны Ледового дворца. Осталось только 
убрать индивидуальные ошибки, тогда придет результат и все у СКА будет 
нормально. Кроме того, я считаю, что мы - петербуржцы должны реально 
поддерживать единственную команду в КХЛ, играющую в очень интересной и 
зрелищной манере, а не поливать ее грязью при каждом удобном случае. 
Посмотрите, как ужасно играет нынче ЦСКА, но ничего подобного мощнейшим 
волнам критики СКА в отношении столичных армейцев нигде и близко нет! 
"В ЦСКА что-то происходит внутри команды" 
- С чем вы связываете кризис в игре ЦСКА?  
 - Думаю, там что-то происходит внутри команды. Ну не могут просто так 
хоккеисты, два года действовавшие великолепно, внезапно взять и на третий 
сезон в том же составе разучиться играть в хоккей! 
- В чем, на ваш взгляд, заключается секрет сбалансированности и 
стабильности московского "Динамо?"  
 - Алексей Кудашов, несмотря на любое давление вокруг него, планомерно 
строит команду, исходя из своего видения хоккея, вот уже третий сезон подряд. 
Слагаемые нынешнего успеха "бело-голубых" - точечное приглашение 
настоящих звезд лиги - Гусева и Ожиганова, отличные действия легионеров. 
Осознанный и выверенный подбор "ролевиков" в нижних звеньях. Не забудем и 
о том, как полезен для столичного "Динамо" лучший на данный момент снайпер 
команды - петербуржец Дмитрий Рашевский.  
- Великолепная игра Гусева за бело-голубых - своеобразный ответ Ротенбергу?  
 - Посмотрим, все покажет только плей-офф. Никита был также ярок и 
вариативен в прошлогодней "регулярке", когда выступал за СКА, причем в 
гораздо меньшем количестве матчей, но кубковые поединки ему не удались.  
"Ларионов - пример для Мозякина" 
- Давайте поговорим о Востоке. Заметили ли вы какие-то изменения в игре 
"Металлурга" с появлением в тренерском штабе команды ее легендарного 
бомбардира Сергея Мозякина?  
 - Команда с ним на скамейке одержала несколько хороших и запоминающихся 
побед, в частности не дала забросить звездному "Ак Барсу". Тренерский 
потенциал у этого неординарного игрока несомненно есть, и, если он хочет 
развиваться в профессии, то ориентиром для него может и должен служить 
Игорь Ларионов, ставший отличным наставником после многих лет занятий 
бизнесом, далеким от хоккея.  
Плюс Мозякина перед "Профессором" состоит в том, что его пауза вне игры 
продлилась гораздо меньше, и почти все это время он провел в структуре 
своего нынешнего клуба, зная ситуацию изнутри. В любом случае судить о том, 
что получилось или не получилось у Сергея на новом этапе его хоккейной 
жизни, можно будет лишь спустя какое-то время.  
- Можно ли сказать, что звено-Ткачев-Спунер-Буше стало вдохновителем семи 
матчевой победной серии омского "Авангарда?"  
 - Да, лидеры омичей сейчас великолепны, они очень много забивают и делают 
результат. Но с "Авангардом", как и в случае со СКА, очевидно одно: 
журналистам нельзя играть на нервах у команды и ее наставника Михаила 
Кравеца, но увы, это происходит по любому поводу, неважно хороший он или 
плохой. Подобное давление в любом случае сказывается на игре команды, 
психологическом состоянии тренера и хоккеистов, атмосфере в коллективе. 
Вакуум в сегодняшнем мире просто невозможен!  



 

 

 Не забывайте и о том, что сейчас в КХЛ проходных матчей просто нет! Любая 
команда может удивить записного фаворита конкретного матча, и многие 
недавние результаты - ярчайшее тому подтверждение.  
- Как вы оцениваете выступление в составе "Адмирала" форварда системы СКА 
- Дмитрия Бучельникова?  
 - Он уже должен научиться не просто красиво играть, но и несмотря на 
возраст, приносить команде результат. Но пока у Дмитрия это не очень 
получается. Если выходишь один на один при равном счете в концовке матча, 
то на мой взгляд, должен реализовывать момент, забрасывая победную для 
команды шайбу. Бучельников, при всем его таланте и потенциале, делает это 
далеко не всегда. Так случилось и на этот раз.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/vasiliy-kamenev-sistema-v-ska-rabotaet 

К заголовкам сообщений 

Бывший игрок СКА: система армейцев начинает работать. Зрелищный 
хоккей - направление клуба (Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2023) 
Бывший игрок СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Василий Каменев 
рассказал, что включает в себя понятие "система" в игре армейского клуба. 
"Система СКА - это философия команды. Как я понимаю, она подразумевает 
агрессивный, атакующий хоккей. В этом заключается система Романа 
Ротенберга. Были проблемы в обороне, индивидуальные ошибки, удаления. 
Сейчас все это убирается, и система начинает работать. Зрелищный хоккей - 
вот направление СКА. Допустим, система "Локомотива" подразумевает другую 
игру: строго в обороне, ловить соперника на ошибках. 
Так же зрелищно старается играть "Торпедо" под руководством Игоря 
Ларионова. У них тоже без срывов не обходится. Где-то не реализовали 
большинство, сами не устояли в защите - потеряли очки. Сейчас идет 
"оттачивание" игры, все готовятся к плей-офф. Мы любим СКА за красивый, 
комбинационный хоккей, при котором игроки могут блеснуть индивидуальным 
мастерством, как делали Толчинский, Глотов. Команда все это показывает, 
привлекает зрителей на трибуны. 
Зрелищный хоккей сложнее "ставить", чем оборонительный. Получается, 
команда больше времени проводит в атаке, все нацелены на взятие чужих 
ворот. Любая ошибка - потеря шайбы, неточный пас, помеха льда - чревата 
контратакой. Никто от этого не застрахован. Поэтому должно быть полное 
взаимопонимание между игроками. Защитник подключается - кто-то должен 
занять его место. Мы видим, что у СКА вся пятерка перемещается по зоне 
атаки, защитники не стоят на синей линии, все друг друга готовы заменить. 
Когда выработаются взаимопонимание, синхронность, соперникам придется 
очень тяжело. Конечно, без ошибок не обходится, но это все надо исключать. 
По эмоциям игроков СКА не скажешь, что они не хотят играть по системе 
Ротенберга? Про это вообще говорить не надо, "раздувать". Тогда СКА в 
каждой игре не перебрасывал бы соперника в каждой игре. Просто были 
неудачные матчи, когда шайба не шла в ворота, не везло. Через это надо 
пройти". 

https://www.championat.com/hockey/news-5321194-byvshij-igrok-ska-sistema-
armejcev-nachinaet-rabotat-zrelischnyj-hokkej-napravlenie-kluba.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 16 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.sportsdaily.ru/articles/vasiliy-kamenev-sistema-v-ska-rabotaet
https://www.championat.com/hockey/news-5321194-byvshij-igrok-ska-sistema-armejcev-nachinaet-rabotat-zrelischnyj-hokkej-napravlenie-kluba.html
https://www.championat.com/hockey/news-5321194-byvshij-igrok-ska-sistema-armejcev-nachinaet-rabotat-zrelischnyj-hokkej-napravlenie-kluba.html
https://www.sports.ru/hockey/1115642573-vasilij-kamenev-sistema-rotenberga-v-ska-eto-filosofiya-komandy-ona-po.html


 

 

"Он всегда был крутой". Коростелев - о том, почему Голдобин настолько 
хорош в этом сезоне (Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2023) 
Нападающий "Северстали" Никита Коростелев ответил на вопрос о причинах 
высокой результативности своего бывшего партнера по магнитогорскому 
"Металлургу" и другим клубам Николая Голдобина в текущем сезоне. 
Напомним, на данный момент Голдобин, выступающий за "Спартак", является 
лидером текущего регулярного чемпионата КХЛ по количеству набранных очков 
(45). 
"Он всегда крутой был. Тут (в "Спартаке. - Прим. "Чемпионата") он и своих 
партнеров нашел, которые друг друга взаимозаменяют, очень хорошо 
помогают, мы все это видим. Он был крут всегда, просто по большей части это 
было отрезками, а сейчас отрезок затягивается (улыбается) так что я очень за 
Колю рад, и дай бог, чтобы так все и продолжалось", - сказал Коростелев в 
подкасте "Ледкаст".  

https://www.championat.com/hockey/news-5321146-on-vsegda-byl-krutoj-
korostelyov-o-tom-pochemu-goldobin-nastolko-horosh-sejchas.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Северстали": подарили мы с Кодолой вместе Голдобину на 
день рождения вертолет (Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2023) 
Нападающий "Северстали" Никита Коростелев рассказал смешную историю о 
том, как в бытность выступления за клуб OHL "Сарния Стинг" вместе с 
Владиславом Кодолой и Николаем Голдобиным отпраздновали день рождения 
последнего. 
"Подарили мы с Кодолой Коле на день рождения вертолет на пульте 
управления. Он бы и сейчас этому вертолету рад бы был. А кто не был бы? Я 
бы тоже был (смеется). Коля даже не успел джойстик взять в руки, Кодола его 
опробовал и на самую верхушку дерева его засадил, он там и остался", - сказал 
Коростелев в эфире подкаста "Ледкаст". 

https://www.championat.com/hockey/news-5321052-forvard-severstali-podarili-my-s-
kodoloj-vmeste-goldobinu-na-den-rozhdeniya-vertolyot.html 

К заголовкам сообщений 

"При большем бюджете мы можем дойти до финала". Интервью главного 
тренера "Нефтехимика" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 
ноября 2023) 
Олег Леонтьев - об обменах и задачах нижнекамцев.  
"Нефтехимик" второй год подряд провалил начало сезона, но это не поставило 
крест на перспективах нижнекамцев. В прошлом сезоне команда Олега 
Леонтьева пробилась в заветную восьмерку, выдав блестящую вторую 
половину регулярки. В нынешнем нижнекамцы провели несколько ярких матчей 
и включились в борьбу за плей-офф. Главный тренер "Нефтехимика" Олег 
Леонтьев в интервью "СЭ" рассказал о том, как команда преодолела кризис, как 
сказались обмены по ходу сезона и какие задачи ставит перед нижнекамцами.  
Гарипов выбыл до конца сезона  
 - Второй год подряд "Нефтехимик" проваливает старт сезона и после этого 
начинает преодолевать кризис. С чем это связано?  
 - Наши вратари Тихомиров и Гарипов не давали повода, чтобы усомниться в 
них перед сезоном. Но они вошли не совсем готовыми. Результаты других 
команд, что хорошая игра вратаря - это половина успеха. Конечно, не все 
зависит от вратарей, но их игра сильно влияет на команду.  

https://www.championat.com/hockey/news-5321146-on-vsegda-byl-krutoj-korostelyov-o-tom-pochemu-goldobin-nastolko-horosh-sejchas.html
https://www.championat.com/hockey/news-5321146-on-vsegda-byl-krutoj-korostelyov-o-tom-pochemu-goldobin-nastolko-horosh-sejchas.html
https://www.championat.com/hockey/news-5321052-forvard-severstali-podarili-my-s-kodoloj-vmeste-goldobinu-na-den-rozhdeniya-vertolyot.html
https://www.championat.com/hockey/news-5321052-forvard-severstali-podarili-my-s-kodoloj-vmeste-goldobinu-na-den-rozhdeniya-vertolyot.html


 

 

 - Ставка на Долганова была похожа на жест отчаяния. Верили, что он сразу 
станет тащить команду?  
 - Мы искали вратаря в Европе, в Северной Америке - у нас были на примете 
очень хорошие вратари. При этом держали в уме и Долганова, и Озолина. Плюс 
к нам был готов приехать вратарь из-за границы - была стопроцентная 
договоренность. Начали с Филиппа, он показал достойный хоккей, поэтому 
переговоры с иностранным вратарем прекратили.  
В прошлом сезоне у нас также была договоренность с сильным 
североамериканским вратарем 1997 года рождения, сейчас он хорошо 
выглядит в одной из европейских лиг. Но привезти его тогда не удалось.  
 - Тем не менее вы еще и Николаева из СКА взяли.  
 - В результате обмена Чивилева мы хотели получить вратаря. Появился 
вариант со СКА. Андрей начал сезон не так, как мы планировали. Вариант с 
Николаевым был приоритетным для нас.  
- Но он пока только один период сыграл. Он с травмой приехал?  
 - У него летом было небольшое повреждение, сейчас травмы никакой нет. 
Просто пока Долганов на ходу, мы ставим на него. В планах у нас и Николаев, и 
Тихомиров - никто его не списывает.  
 - Что случилось с Гариповым?  
 - У Эмиля успешно прошла операция, он был на 100 процентов готов перед 
этим сезоном. Но в октябре вылезла еще одна его старая травма, к сожалению, 
в нынешнем сезоне он нам не помощник. Гарипов сделал операцию на плече и 
выбыл до конца сезона.  
 - Готов ли Долганов играть столько матчей подряд?  
 - В прошлом сезоне он в ВХЛ проводил подряд по 30 с лишним матчей - у него 
есть этот навык. Естественно, мы постоянно с ним в диалоге, проверяем его 
состояние.  
Тренерская для ребят всегда открыта  
 - В СМИ появлялись слухи о ваших конфликтах с некоторыми игроками. Как 
решаете такие вопросы?  
 - Все конфликтные ситуации происходят от недопонимания - это первое. 
Второе - от передачи разговоров третьими лицами. Ну и, самое главное, с 
игроками, которые идут в лидерах, приносят результат, никогда конфликтов не 
было. Я знаю, кто раздувал эту ситуацию - сейчас не буду говорить об этом. У 
меня не было никаких конфликтов с игроками. Требования для всех 
одинаковые, со всеми рабочие и дружеские отношения. Тренерская для ребят 
всегда открыта.  
 - Насколько сложно было перестроить команду - ушли много опытных игроков?  
 - Самое сложное, когда уходят лидеры. Найти новых при скудном рынке 
нереально. Каждый игрок, который приносит результат, - это бриллиант. Мы 
стараемся их искать и создавать условия, чтобы ребятам было комфортно.  
 - Вы рассчитывали на Лукаша Клока как на лидера, но сентябрь откровенно 
провалил - из-под него чуть ли не в каждом матче забивали.  
 - У Лукаша очень высокий потенциал, он очень мудрый игрок, правильно играет 
позиционно, умеет подключаться в атаку. В обороне иногда бывают провалы, 
наверное, из-за большой заточенности на атаку. Когда идет становление 
коллектива, у каждого может что-то не получаться. В сентябре сложилось так, 
что наши соперники были в хорошей форме и полностью нас переигрывали. Мы 
не рассыпались после тяжелых матчей, знали, как выходить из этой ситуации.  
 - Учитывали ли, что Соколов с Жукеновым играли вместе в Омске?  
 - Мы следили за Соколовым. Нам нужен был нападающий, решили сделать 
обмен на Глеба Семенова. Про связку с Жукеновым, честно говоря, не знал. У 



 

 

Соколова очень быстрые руки, сильный, резкий бросок и хорошее игровое 
мышление. Он должен развиваться, ему уже 25 лет, пора выходить на новый 
уровень - мы верим в него и видим потенциал для роста.  
- Это узкоспециализированный снайпер?  
 - Игроки должны быть универсальны, нельзя быть только финишером. Нужно 
уметь играть и в большинстве, и в позиционной обороне. Если нет полного 
набора функций, хоккеист не сможет играть в КХЛ.  
 - Обмен Назарова на Сетдикова оказался однозначно выигрышным для 
"Нефтехимика". Как пришла в голову идея этого обмена?  
 - Потенциал Сетдикова я знал давно, мы работали несколько лет назад вместе 
в "Горняке". Было понятно, что это забивной форвард, который тонко чувствует 
игру. При обмене Назарова мы исходили из того, что Михаил провел хорошо 
свой дебютный сезон в лиге. Не знаю, что с ним произошло, но у него сильно 
упала скорость. Естественно, он сразу сдал по всем позициям - без ног ты 
ничего не сделаешь. Мы узнали, что "Сибирь" отказывается от Сетдикова, и тут 
возникла мысль об обмене.  
 - Есть мнение, что для успеха в команде должно быть несколько разных 
психотипов игроков. Кто должен быть в вашем коллективе?  
 - Умеренные психи должны быть. В правильном смысле - взрывные, 
эмоциональные, но в то же время умеющие контролировать себя. Игрок должен 
быть злым и дерзким на льду, но не давать волю эмоциям, например, когда 
надо сыграть по счету. Спокойные ребята тоже должны быть. Главное, чтобы 
все шло на пользу. Главное - человеческие качества, порядочность.  
Могли вернуть серию с "Ак Барсом" в Казань  
 - В нынешнем сезоне, кажется, чаще, чем до этого, тренеры винят в неудачах 
внешние факторы - судейство, лед и так далее. Склонны ли вы искать причины 
извне?  
 - На этом не стоит зацикливаться. Когда у тебя команда на ходу, она играет, 
есть голевые моменты, но результата нет, все будет нормально, если ты 
знаешь, что нужно поправить. Кардинально ничего менять не надо. Резкие 
движения и громогласные заявления тут не нужны.  
 - С каждым сезоном становится все больше команд, играющих в 
комбинационный хоккей. Одна из них - "Спартак", обыгравший вас дважды. В 
чем феномен команды, а особенно ее первой тройки?  
 - Феномен очень простой - собрали вместе классных игроков. Голдобин был 
лидером "Магнитки", Порядин - "Нефтехимика", Морозов - умный, быстрый 
центр. Тройку Хартикайнена убрали из Уфы, где команда оказалась? Так же и с 
"Трактором" без Седлака и Гики.  
 - Почему в других командах, где есть мастера, не получается создать такую 
ударную тройку?  
 - Игрокам нужно время, чтобы привыкнуть к игровым сочетаниям. Должен быть 
монолит, одна команда. В лучшие годы "Магнитки", когда я играл, было четыре 
полные пятерки, которые никто не менял. И хватало всем сил.  
 - Почему у вас не заиграл нападающий Беляев, который сейчас в "Спартаке"?  
 - У него светлая голова, хорошие руки, но ему не хватало скорости, он не 
успевал. Потенциал у него был, поэтому я не удивлен, что он заиграл в 
"Спартаке".  
- Недавно в Великобритании произошел трагический случай, игрок умер после 
пореза коньком. Хотели бы вы, чтобы ввели защитные ошейники?  
 - Если лига придет к этому, то я двумя руками "за". По детям и в молодежке 
используют эти ошейники, и никто не жалуется.  



 

 

 - В этом сезоне многие жалуются на не совсем удачно составленный 
календарь.  
 - Для меня непонятна логистика, потому что у нас есть одиночные выездные 
матчи. Есть серия игр через день дома и на выезде, после поездки нет времени 
передохнуть. Появились спаренные матчи и в то же время окна по пять дней. В 
прошлом сезоне был более сбалансированный календарь. Плюс у нас в 
декабре и феврале по два домашних матча, а это те месяцы, когда у нас 
больше всего ходят на хоккей.  
 - У вас последний год контракта с "Нефтехимиком". Что дальше?  
 - Пока я об этом не думаю. Я завоевывал кубки в качестве игрока, хочется 
выигрывать их и в качестве тренера. У нас есть тренерский штаб, которому я 
доверяю, чувствую в себе силы. Хочется выпить шампанское из Кубка 
Гагарина.  
 - В "Нефтехимике" это очень сложно представить.  
 - Дадут бюджет процентов хотя бы в 70 от потолка зарплат, я уверен, что мы 
можем дойти до финала.  
 - Это прошлый плей-офф так прибавил вам оптимизма?  
 - Чувствовал, что мы могли вернуть серию в Казань на седьмой матч. При 
счете 2:1 в шестой игре надо было доводить дело до конца.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/oleg-leontev-trener-neftehimika-o-
preodolenii-krizisa-i-zadachah-komandy-intervyu-2146219/ 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Затмил отслужившего в армии Федотова, напомнил Сорокина. 20-летний 
Гамзин - неожиданный герой ЦСКА (Sport24.ru, Москва, 16 ноября 2023) 
У него лучшая статистика из вратарей ЦСКА.  
Сезон после двух чемпионств для ЦСКА складывается крайне тяжело. 
Перепады игры и настроения лидеров. Серии поражений и натужные победы. 
Сергей Федоров вроде бы нащупывает ключи к игрокам, с которыми выигрывал 
Кубок Гагарина, но потом этот эффект улетучивается. Вряд ли кто-то 
сомневается, что "армейцы" попадут в плей-офф, но вопрос в какой форме и с 
какой позиции? Регулярный чемпионат в любом случае для них - не легкая 
прогулка. Скорее полигон для исправления ошибок и закалки характера. А 
также для раскрытия новых имен.  
Летом ЦСКА не стал уходить в перестройку. Москвичи сохранили костяк, благо 
он принес уже не одну победу. Изменения произошли точечные, а если брать 
недавний переход из "Адмирала" канадского защитника Колби Уильямс, они 
продолжаются и в разгар чемпионата. Но все же главный ресурс для опытной 
команды, которая упирается в потолок зарплат, это молодые игроки из 
собственной системы. И здесь нужно отдать Сергею Федорову должное. 
Несмотря на высокие цели, которые продолжают перед ним ставить, наставник 
ЦСКА регулярно внедряет в состав новых игроков.  
Дебютировал и уже провел 10 матчей в КХЛ 19-летний нападающий Иван 
Янченко, хотя набрать первые очки в лиге ему еще не довелось. Зато уже две 
результативные передачи в восьми играх за основной состав ЦСКА набрал 
Матвей Шуравин. Этому защитнику всего 17 лет, а он уже выходил в первой 
паре чемпионов с капитаном Никитой Нестеровым. Но даже больше его 
появления в основном составе удивляет статистика Дмитрия Гамзина. Прямо 
сейчас именно он лучший вратарь ЦСКА по проценту отраженных бросков и 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/oleg-leontev-trener-neftehimika-o-preodolenii-krizisa-i-zadachah-komandy-intervyu-2146219/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/oleg-leontev-trener-neftehimika-o-preodolenii-krizisa-i-zadachah-komandy-intervyu-2146219/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vratar-neftehimika-garipov-vybyl-do-konca-sezona-2146404/


 

 

коэффициенту надежности. Недостает только сухих игр, которые уже есть на 
счету у Ивана Федотова и Александра Шарыченкова.  
А ведь трижды Гамзин был близок к первому шат-ауту в КХЛ. Он появлялся в 
воротах ЦСКА четыре раза. Трижды москвичи при нем добивались победы. И в 
двух случаях - против "Сочи" и "Амура" - он пропускал лишь однажды. Если 
кому-то может показаться, что хабаровчане - соперник, матч с которым это 
легкая прогулка, то Дмитрий иного мнения. Подопечные Андрея Мартемьянов 
накануне умудрились перебросать обладателей Кубка Гагарина со счетом 37-
30. Однако уверенная игра Гамзина позволила выгрызть два очка.  
На данный момент Гамзину 20 лет. Совсем юный возраст по вратарским 
меркам. Однако впервые в заявку ЦСКА он попал еще в 17 лет! Случилось это 
в сезоне-2020/2021, когда Илья Сорокин уже уехал в НХЛ, а его бывший клуб 
только нащупывал, кто может стать заменой топ-киперу. Однако появившись на 
лавке "армейцев" в игре с "Витязем", Гамзин на лед не вышел. Через год 
частота его появлений в запасе первой команды увеличилась до трех матчей. А 
вот дебют состоялся только в прошлом сезоне, когда Дмитрий отразил 23 из 24 
бросков от "Куньлуня".  
Гамзин - воспитанник школы "Белые медведи", но уже давно выступает в 
системе ЦСКА. Сначала в школе, потом в МХЛ, следом в ВХЛ, и вот - в КХЛ. 
Парадокс, но в составе "Звезды" Дмитрий смотрится не так уверенно, как в 
воротах главной команды. После поездки с ЦСКА на Дальний Восток голкипер 
вернулся в ВХЛ, где потерпел три поражения подряд, а от "Рубина" и вовсе 
пропустил четыре шайбы. Тогда как на уровень выше он не просто берет свое, 
но и нередко выручает. Чего не скажешь про Александра Шарыченкова. Да и 
Иван Федотов после возвращения из армии - ни разу не оплот стабильности.  
Глядя на начало карьеры Гамзина, можно сказать, что внутри системы ЦСКА 
вырос если не новый Третьяк, то как минимум новый Сорокин. Илья в составе 
"армейцев" начинал почти также успешно. Однако, чтобы понять, яркая ли это 
вспышка или настоящий бриллиант, который сиять будет еще долго, хотелось 
бы посмотреть на Гамзина на более длинной дистанции. Пока он просто 
вратарь, который помогает "армейцам" безболезненно переживать 
турбулентность, в которую после года без хоккея попал Федотов. Но и этого уже 
немало.  

https://sport24.ru/hockey/article-zatmil-otsluzhivshego-v-armii-fedotova-napomnil-
sorokina-20-letniy-gamzin-neozhidannyy-geroy-tsska 

К заголовкам сообщений 

Голдобин: Илья Воробьев всегда хвалил меня, Жамнов так не хвалит 
(Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2023) 
Нападающий столичного "Спартака" Николай Голдобин рассказал о работе с 
главными тренерами Ильей Воробьевым и Алексеем Жамновым. 
"Помню из последнего, что Илья Петрович Воробьев хвалил меня всегда. 
Говорил мне, что я лучший в лиге, когда в форме и когда хочу играть. Спасибо 
ему за такую мотивацию. Алексей Юрьевич [Жамнов] так не хвалит (смеется) 
но пока рано меня хвалить. Тоже зазнаваться нельзя, хотя я не такой. 
Что мне нужно сделать, чтобы Алексей Юрьевич похвалил? Каждую игру 
забивать и отдавать (смеется). Я знаю, что он доволен командой и гордится 
нами". 

https://www.championat.com/hockey/news-5321282-goldobin-ilya-vorobyov-vsegda-
hvalil-menya-zhamnov-tak-ne-hvalit.html 

https://sport24.ru/hockey/article-zatmil-otsluzhivshego-v-armii-fedotova-napomnil-sorokina-20-letniy-gamzin-neozhidannyy-geroy-tsska
https://sport24.ru/hockey/article-zatmil-otsluzhivshego-v-armii-fedotova-napomnil-sorokina-20-letniy-gamzin-neozhidannyy-geroy-tsska
https://www.championat.com/hockey/news-5321282-goldobin-ilya-vorobyov-vsegda-hvalil-menya-zhamnov-tak-ne-hvalit.html
https://www.championat.com/hockey/news-5321282-goldobin-ilya-vorobyov-vsegda-hvalil-menya-zhamnov-tak-ne-hvalit.html


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Приятно выигрывать даже с минимальным перевесом. Здорово, что 
мало пропускаем" - Григоренко о победе ЦСКА над "Амуром" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 16 ноября 2023) 
Нападающий московского ЦСКА Михаил Григоренко в разговоре с "Матч ТВ" 
поделился положительными эмоциями от результата игры с "Амуром" и 
отметил удачные действия армейцев в обороне. 
В среду ЦСКА в Москве победил хабаровчан со счетом 2:1 в матче Фонбет 
чемпионата КХЛ. Это вторая подряд победа для армейского клуба, ранее с тем 
же счетом был обыгран нижнекамский "Нефтехимик". 
 - Выигрывать всегда приятно, даже с минимальным перевесом в счете. Нужно 
опять отметить игру наших вратарей, и оборонительные действия команды. 
Здорово, что вторую игру подряд пропускаем мало шайб. 
 - Второй матч подряд ЦСКА забрасывает лишь две шайбы, не давит ли на 
команду столь скромная результативность?  
 - Самое главное добыть два очка, и двигаться дальше по сезону, - заявил 
"Матч ТВ" Григоренко. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980039_Prijatno_vyigryvat_dazhe_s_min
imalnym_perevesom_Zdorovo_chto_malo_propuskajem__Grigorenko_o_pobede_C
SKA_nad_Amurom 

К заголовкам сообщений 

"Такой защитник, как Уильямс, - хорошее усиление для ЦСКА" - хоккеист 
ЦСКА Григоренко (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 ноября 2023) 
Нападающий московского ЦСКА Михаил Григоренко заявил "Матч ТВ", что 
канадский защитник Коби Уильямс станет хорошим усилением для команды. 
10 ноября в результате обмена между ЦСКА и "Адмиралом" состав армейцев 
пополнил Уильямс, в обратном направлении отправились форварды Никита 
Ртищев и Семен Панкратов. В среду Уильямс дебютировал в новой команде. 
ЦСКА выиграл "Амур" со счетом 2:1 в матче Фонбет Чемпионата КХЛ, канадец 
результативными действиями не отметился. 
 - Первый матч за ЦСКА провел Коби Уильямс, получилось ли наладить 

коммуникацию на льду, все‑таки он не говорит по‑русски?  

 - Большинство ребят в ЦСКА хорошо говорят на английском языке. Коби 
хорошо влился в команду, провел отличный матч. Думаю, такой защитник - 
хорошее усиление для ЦСКА, - заявил "Матч ТВ" Григоренко. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980033_Takoj_zashhitnik_kak_Uiljams__
khorosheje_usilenije_dla_CSKA__khokkeist_CSKA_Grigorenko 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Трактора" А. Заварухин ответил на вопрос, зачем держит клюшку 
Кравцова перед игрой (Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2023) 
Главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин подвел итог победного матча с 
"Барысом" (2:0) и рассказал, зачем держит клюшку нападающего Виталия 
Кравцова перед играми. 
"Тяжелая игра. Понятно, что ребята хотели победить. Немного не хватило 
"мусорного" гола в начале первого периода. Вратарь соперника видел все 

https://allhockey.ru/news/show/496715-Goldobin_Il_ya_Vorob_ev_vsegda_hvalil_menya_Zhamnov_tak_ne_hvalit
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980033_Takoj_zashhitnik_kak_Uiljams__khorosheje_usilenije_dla_CSKA__khokkeist_CSKA_Grigorenko


 

 

броски - на этом акцентировали внимание. Разобрали моменты, которые у нас 
не получились с "Салаватом Юлаевым", показали ребятам. Что-то получилось, 
что-то нет. Самое главное - результат есть. Сыграли на "ноль", забили в 
большинстве и взяли два очка. Они нам были нужны. 
Во втором периоде первым на лед вышло звено Семена Дер-Аргучинцева, с 
чем связано? Видимо, было наложение. Мы не играем по очереди. Стараемся 
варьировать. Звену Семена мы пытаемся найти шанс в атаке, как и пятерке 
Ткачева. 
Что с Артемом Шваревым? Сейчас он поедет на обследование. Скорее всего, 
получил травму. Позже будет понятно. Продолжить игру он никак не мог. 
Зачем проверяю клюшку Виталия Кравцова? У меня, наверное, лучше руки, чем 
у него (смеется). Это такая традиция. Если у Виталика что-то не получается, то 
он дает мне подержать клюшку. Я в одном интервью сказал, что в поездки 
клюшки не беру, а играю клюшками Виталия. Здесь ничего такого нет. У нас это 
идет еще с молодежной команды. Хорошие моменты были, он не забил. 
Возможно, я мало подержал клюшку. В прошлой игре сработало". 

https://www.championat.com/hockey/news-5321510-trener-traktora-a-zavaruhin-
otvetil-na-vopros-zachem-derzhit-klyushku-kravcova-pered-igroj.html 

Похожие сообщения (6): 

• Sport24.ru, Москва, 16 ноября 2023 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 16 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 16 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Апальков рассказал о своем возвращении в КХЛ после проблем с 
азартными играми (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023) 
Нападающий "Барыс" Даниил Апальков рассказал о своем возвращении в КХЛ 
после проблем с игровой зависимостью. 
"Каково вернуться вновь в лигу? Прекрасные эмоции, позитивные чувства. 
Хочу сказать "Сарыарке" огромное спасибо, в любом случае они меня 
пригласили, дали игровое время, желаю им успеха, классный клуб. По 
договоренностям не могу знать нюансы. В любом случае я проделал огромную 
работу над собой и верил в то, что смогу вернуться. Благодарен, что я именно 
здесь, именно в этом клубе. Буду отдаваться в каждом матче. 
Болельщики "Сарыарки" отреагировали достаточно болезненно? Я бы им 
сказал в первую очередь спасибо! Благодарен за поддержку, второе, наверное, 
чтоб они порадовались. Хоккей долгий и всякое может быть. Лучше радоваться, 
чем расстраиваться, пусть болеют за "Барыс", спасибо им еще раз большое. 
Как через год без игровой практики возвращаться на такой уровень? Убедился 
в том, что все идет от головы. Если в голове полный порядок, если ставишь 
перед собой какие-то цели, веришь в это и, самое главное, прилагаешь усилия, 
все будет. Можно из любого состояния, из любых неприятностей выбраться. 
Главное, чтобы в голове был порядок и дома все было хорошо. 
Не обидно было, что повод информационный сомнительный и на это столько 
внимания обращено? Честно, сейчас хожу с кнопочным телефоном и не читаю, 
нет такой возможности. Но пишут - это уже хорошо. Плохое или хорошее - без 
разницы. Значит, я кому-то интересен". 
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https://allhockey.ru/news/show/496274-
Apal_kov_rasskazal_o_svoem_vozvraschenii_v_KHL_posle_problem_s_azartnymi_i
grami 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук: "Давайте пока не будем называть феноменом тройку 
Голдобин - Морозов - Порядин" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 ноября 
2023) 
Олимпийский чемпион по хоккею Илья Ковальчук отказался назвать 
феноменом ведущую тройку нападения московского "Спартака" в составе 
Николая Голдобина, Ивана Морозова и Павла Порядина. 
В четверг Ковальчук посетил матч Фонбет Чемпионата КХЛ между "Спартаком" 
и уфимским "Салаватом Юлаевым". Встреча в Москве завершилась победой 
хозяев со счетом 6:2. 
 - Как вам игра? Счет 6:2, очень красивый матч.  
 - Хороший матч получился, мы чуть опоздали, счет уже был 2:0. Но там они 
заставили понервничать. Вратарь очень хорошо себя проявил, в нужный 
момент выручил. Поэтому молодцы, с победой. Самое главное, чтобы там 
ничего серьезного не было у Морозова. Потому что выглядело это все не очень 

хорошо. Дай бог, чтобы все были живы‑здоровы. 

 - Вы помните, как "Спартак" в прошлом году не попал в плей‑офф. Теперь с 

Жамновым команда радикально преобразилась?  
 - Конечно. Думаю, руководство летом сделало правильные выводы. Подписали 

хороший тренерский штаб, привезли ребят‑игровичков, им развязали руки. 

Видно, что они получают удовольствие от хоккея. 
 - В чем феномен спартаковской тройки Голдобин - Морозов - Порядин?  
 - Давайте пока феноменом не будем ее называть. Они здорово играют, но 

впереди плей‑офф. Думаю, что как раз там и проявляется весь феномен. 

Видно, что ребята сыгранные, что друг друга понимают, взаимодействие 
налажено. Дай бог, чтобы продолжали в том же ключе, - передает слова 
Ковальчука корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980230_Kovalchuk_Davajte_poka_ne_b
udem_nazyvat_fenomenom_trojku_Goldobin__Morozov__Poradin 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук обсудит возможное возвращение с руководством "Спартака" 
после 18 ноября (ТАСС, Москва, 16 ноября 2023) 
Олимпийский чемпион и трехкратный обладатель Кубка Гагарина Илья 
Ковальчук планирует поговорить с руководством и главным тренером 
московского "Спартака" Алексеем Жамновым о возможном возвращении в 
команду после текущей домашней серии команды в Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ). Об этом Ковальчук сообщил журналистам.  
"Пока мы даже не разговаривали. Я думаю, сейчас они сыграют эту 
[домашнюю] серию, и мы обязательно увидимся и с Олегом Леонидовичем 
[Усачевым] (председателем наблюдательного совета "Спартака" - прим. ТАСС), 
и с Алексеем Юрьевичем [Жамновым]", - сказал Ковальчук.  
"Эта история [возможного возвращения в "Спартак"] была бы замечательной, 
но надо поговорить с главным тренером и руководителем клуба, чтобы это 
пошло на пользу. Сейчас команда на ходу, играет здорово и самое главное - их 
мнение. Если говорить с "Авангардом", там было все для меня понятно. 

https://allhockey.ru/news/show/496274-Apal_kov_rasskazal_o_svoem_vozvraschenii_v_KHL_posle_problem_s_azartnymi_igrami
https://allhockey.ru/news/show/496274-Apal_kov_rasskazal_o_svoem_vozvraschenii_v_KHL_posle_problem_s_azartnymi_igrami
https://allhockey.ru/news/show/496274-Apal_kov_rasskazal_o_svoem_vozvraschenii_v_KHL_posle_problem_s_azartnymi_igrami
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980230_Kovalchuk_Davajte_poka_ne_budem_nazyvat_fenomenom_trojku_Goldobin__Morozov__Poradin
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980230_Kovalchuk_Davajte_poka_ne_budem_nazyvat_fenomenom_trojku_Goldobin__Morozov__Poradin


 

 

Главное, не навредить и доставить удовольствие болельщикам", - добавил 
Ковальчук.  
В четверг "Спартак" дома обыграл уфимский "Салават Юлаев" (6:2). Текущая 
домашняя серии красно-белых завершится 18 ноября матчем с тольяттинской 
"Ладой".  
Ковальчуку 40 лет, он является воспитанником "Спартака" и выступал за клуб с 
1999 по 2001 год. В Национальной хоккейной лиге нападающий играл за 
"Атланту", "Нью-Джерси", "Лос-Анджелес", "Монреаль" и "Вашингтон". Ковальчук 
трижды выигрывал Кубок Гагарина - с петербургским СКА (2015, 2017) и с 
омским "Авангардом" (2021), его последним на сегодняшний день клубом. В 
составе сборной России он стал победителем Олимпиады (2018) и бронзовым 
призером Игр (2002), двукратным чемпионом мира (2008, 2009), двукратным 
серебряным (2010, 2015) и трехкратным бронзовым призером турнира (2005, 
2007, 2019). В 2021-2022 году Ковальчук был генменеджером сборной России, в 
том числе и на Олимпийских играх. Он не выступал как хоккеист с сезона-
2020/21.  

https://tass.ru/sport/19306889 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук анонсировал встречу с главным тренером ХК "Спартак" 
Жамновым (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 ноября 2023) 
Ковальчук анонсировал встречу с главным тренером ХК "Спартак" Жамновым  
Олимпийский чемпион по хоккею Илья Ковальчук заявил, что планирует в 
ближайшее время встретиться с главным тренером московского "Спартака" 
Алексеем Жамновым. 
 - Мы видим, вы в потрясающей физической форме. Ваш тренер Дмитрий 
Яшанькин выкладывает фото в соцсети, как вы пашете на тренировках.  
 - Я его прошу пока ничего не выкладывать, чтобы не было спойлеров. Но мы 
занимаемся каждый день. 
 - Вы пришли в "Авангард" в декабре 2020 года за день до дедлайна. Теперь 
тоже будете ждать декабря?  
 - Пока мы даже об этом не разговаривали. Сейчас "Спартак" сыграет эту 
серию, и мы обязательно увидимся - и с Олегом Леонидовичем (Усачевым), и с 
Алексеем Юрьевичем (Жамновым). Но мы пока не общались, - передает слова 
Ковальчука корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980223_Kovalchuk_anonsiroval_vstrech
u_s_glavnym_trenerom_KhK_Spartak_Zhamnovym 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук высказался о возможности сыграть последний матч в карьере 
за "Спартак" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 ноября 2023) 
Олимпийский чемпион по хоккею Илья Ковальчук заявил, что с точки зрении 
истории было бы замечательно сыграть за московский "Спартак" последний 
матч в профессиональной карьере. 

Ковальчук - воспитанник "Спартака", в составе "красно‑белых" он дебютировал 

на профессиональном уровне в 1999 году. Последний матч 40‑летний форвард 

провел в 2021 году за омский "Авангард", однако официально о завершении 
карьеры не объявлял. 

https://tass.ru/sport/19306889
https://allhockey.ru/news/show/496807-Koval_chuk_obsudit_vozmozhnoe_vozvraschenie_v_Spartak_posle_18_noyabrya
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980223_Kovalchuk_anonsiroval_vstrechu_s_glavnym_trenerom_KhK_Spartak_Zhamnovym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980223_Kovalchuk_anonsiroval_vstrechu_s_glavnym_trenerom_KhK_Spartak_Zhamnovym


 

 

 - Насколько вам важно сыграть за "Спартак", поставив точку в карьере? 

Насколько это для вас хэппи‑энд?  

 - Давайте пока подождем. Это очень момент такой... Понятно, что как история 
было бы замечательно. Но самое важное - поговорить с главным тренером и 
президентом клуба, чтобы это пошло на пользу. Потому что сейчас "Спартак" 
на ходу, играет здорово. И в этом плане самое главное - их мнение. Когда я 
переходил в "Авангард" в 2020 году, то у нас было очень много разговоров с 
Бобом Хартли и Александром Крыловым. Там для меня картина была понятная. 
И я думаю, что мы здесь встретимся, пообщаемся, все решим. 
 - Вам главное - не навредить "Спартаку" своим приходом?  
 - Да нет, главное - получить удовольствие и доставить его болельщикам, 
сыграть достойно, - передает слова Ковальчука корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980250_Kovalchuk_vyskazalsa_o_vozm
ozhnosti_sygrat_poslednij_match_v_karjere_za_Spartak 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Спартака" Жамнов: "Готовимся к плей‑офф и понимаем, 

что эмоции нужно сдерживать" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва,  
Главный тренер московского "Спартака" Алексей Жамнов после домашней 
победы над уфимским "Салаватом Юлаевым" заявил, что такие игры закаляют 

коллектив и важны в плане подготовки команды к матчам плей‑офф КХЛ. 

В четверг "Спартак" в домашнем матче регулярного сезона Фонбет Чемпионата 
КХЛ победил "Салават Юлаев" со счетом 6:2. Московская команда набрала 47 
очков и лидирует в турнирной таблице Западной конференции. В третьем 

периоде форвард "красно‑белых" Иван Морозов получил травму и досрочно 

завершил игру, также небольшое повреждение получил нападающий Павел 
Порядин. 
 - Что случилось с Морозовым, в каком он состоянии?  
 - Посмотрим, в пятницу будет обследование, там станет понятно. 
 - Думали, кого поставите на место Морозова, если он не сможет играть?  
 - Сейчас сказать не могу. Это зависит от того, против кого играем. Ясно, что 
следующую игру Морозов пропустит. 
 - Как оцените состояние Порядина?  
 - С ним все нормально, он крепыш. 
 - Почему в воротах играл Андрей Кареев, а Вишневский пропустил встречу?  
 - У нас тренер вратарей знает, кто и когда играет. Ясно, что Кареев играл в 
Уфе и знает ребят из этой команды. У Вишневского микротравма, решили не 
форсировать его восстановление. 
 - Чувствуете, что "Спартак" воспринимают как лидера? Насколько сложно было 
настроиться после победы над "Динамо"?  

 - Да, сейчас на нас по‑другому настраиваются. Понимали, что много эмоций 

было потрачено в прошлом матче. Такие игры, как эта, закаляют коллектив, 

сплачивают команду. Мы готовимся к плей‑офф и понимаем, что эмоции нужно 

сдерживать. 

 - Как оцените игру Александра Пашина? Все‑таки он уфимский воспитанник.  

 - Я сам был в ситуации, когда тебя обменивают и ты играешь против бывших 
партнеров по команде. Он в этой игре старался доказать и провел хороший 
матч, - передает слова Жамнова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980259_Glavnyj_trener_Spartaka_Zham
nov_Gotovimsa_k_plejoff_i_ponimajem_chto_emocii_nuzhno_sderzhivat 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980250_Kovalchuk_vyskazalsa_o_vozmozhnosti_sygrat_poslednij_match_v_karjere_za_Spartak
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980250_Kovalchuk_vyskazalsa_o_vozmozhnosti_sygrat_poslednij_match_v_karjere_za_Spartak
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980259_Glavnyj_trener_Spartaka_Zhamnov_Gotovimsa_k_plejoff_i_ponimajem_chto_emocii_nuzhno_sderzhivat
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980259_Glavnyj_trener_Spartaka_Zhamnov_Gotovimsa_k_plejoff_i_ponimajem_chto_emocii_nuzhno_sderzhivat


 

 

К заголовкам сообщений 

У "Салавата" крупнейшее поражение в сезоне: влетели ураганному 
"Спартаку" из-за ляпов и плохой реализации (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 ноября 2023) 
Кареев и Пашин насолили бывшему клубу.  
"Салават Юлаев" в гостях проиграл "Спартаку" (2:6) в матче регулярного 
чемпионата КХЛ. И это перед очередным, уже четвертым "зеленым дерби" 
сезона. Благодаря крупнейшему поражению в сезоне уфимцы должны быть 
более собранными, но пока в их игре было много расхлябанности. На исход 
матча сильно повлияли ошибки - игроки "Салавата" допустили много удалений, 
а еще умудрялись врезаться друг в друга, даря шансы сопернику. Несмотря на 
это, оба тренера после утверждали, что счет не по игре, так как уфимцы 
моментов создавали достаточно, выключившись лишь в концовке.  
Матч ляпов и упущенных возможностей  
Матч со "Спартаком" для "Салавата" воспринимался одним из самых 
интересных в регулярке, а соперник - одним из самых грозных. Все же, прямо 
сейчас красно-белые - самая мощная команда лиги, да и в целом лидер 
чемпионата с огромным отрывом по голам от остальных (119). "Спартак" уже 
давно порывался взойти на вершину. Предпосылки были еще со времен 
назначения Олега Знарка в 2019 году и получения первых серьезных бюджетов. 
Но у той команды получилось не очень. А вот после непопадания в плей-офф в 
прошлом сезоне, осмысления ситуации, назначения Алексея Жамнова и 
создания супертройки форвардов Иван Морозов - Павел Порядин - Николай 
Голдобин, которая уже сейчас забила 45 голов и набрала 110 очков паззл 
сложился.  
Причем, нельзя сказать, что "Спартак" - звездная команда, за исключением 
Голдобина. Тот же Порядин только подымается на новый уровень после 
"Нефтехимика", Морозов зарабатывает репутацию перед НХЛ. Да и тот же 
Голдобин после возвращения из НХЛ в "Металлурге" так никогда не играл, а в 
прошлом сезоне и вовсе терял место в составе. В итоге, уфимскими 
болельщиками "Спартак" может восприниматься командой, которой хотели бы 
видеть "Салават". И тут уже невольно вспоминается легендарный мем: "Ну 
почему он, а не я?!". И там, и там тренеры бывшие легендарные игроки и есть 
сильные форварды, но так ярко в атаке в Уфе не играют.  
Сама игра многие тезисы подтвердила. Красно-белые выглядели динамичнее и 
четче распоряжались моментами, воспринимались хозяевами ситуации. А для 
"Салавата" ключевым аспектом были собственные ошибки. Во-первых, уфимцы 
аж пять раз играли в меньшинстве. Да, они хороши по реализации большинства 
и идут на пятом месте, но "Спартак" то - второй. И в такой игре это чревато, так 
и получился первый гол уже в самом начале от Голдобина. Второй фактор - 
неряшливость защитников. В моменте со вторым пропущенным голом опытный 
вроде бы Евгений Бирюков дал неаккуратный пас на Данила Башкирова, 
который не смог обработать шайбу и фактически вывел соперника на бросок. 
При третьем голе уфимцы сами убежали в контратаку и должны были 
создавать момент, но Никита Зоркин врезался в Джоша Ливо, подарив выход 
сопернику. "Он хорошо играл. Хоккей - это игра ошибок. Все их допускают. 
Главное, как ты потом играешь. Были огрехи, но не только у него. Согласен, 
ошибки были несвойственные. Но как можно на них реагировать? Видно было, 
что ребята стараются. Но то шайба прилетит. Много было сегодня брака. Мы 
так не должны были играть", - высказался Виктор Козлов.  
Но и у "Салавата" моментов было достаточно. По общей статистике уфимцы 
даже превосходят соперника: чуть чаще бросали в створ (34 на 32), 



 

 

выигрывали вбрасывания (33 на 21), меньше теряли шайбу (9 на 12) и больше 
играли в атаке (15:11 на 14:36), несмотря на разницу по штрафам (4 на 10). 
Ключевой отрезок выпал на конец второго - начало третьего периодов. При 1:3 
уфимцы отыграли еще одну шайбу благодаря точному броску Динара 
Хафизуллина и точной передачи Ливо в контратаке. Третьи периоды "Салават" 
закрывает не слишком хорошо, но тут уж приходилось. И, даже несмотря на 
удаление Зоркина, гости нашли контратаку и вывели Ивана Дроздова почти 
один на один, но Андрея Кареева он не обыграл. И уже вскоре уфимцы 
получили четвертый, и все стало ясно.  
Зачем же так подставлять Самонова?  
По разнице и пропущенным для "Салавата" это был худший матч сезона с 
момента поражения от "Магнитки" (3:6). Проиграй уфимцы 2:4 - было бы в 
пределах допустимого. Но 2:6 - уже сродни катастрофе для болельщиков, 
которые теперь беснуются и едко припоминают гендиректору клуба Ринату 
Баширова сказанные накануне слова о том, что команда уже сейчас готова к 
плей-офф. Пятый пропущенный гол еще понять можно, Козлов рано снял 
вратаря, но ставка не сыграла. Но даже на последних секундах "Спартак" 
продолжал давить, а "Салават" совсем поплыл, дав расстрелять Александра 
Самонова. Но даже так он остался первым по проценту отраженных бросков и 
вторым по коэффициенту надежности в лиге.  
Главный тренер говорит, что ротация вратарей под контролем, но со стороны 
складывается ощущение, что Самонова немного передерживают. Для него это 
была уже пятая игра подряд, а ведь впереди еще и очередное "зеленое дерби", 
в которых ранее он был хорош. Складывается мнение, что либо на "Спартак", 
либо ранее на "Сочи" или "Нефтехимик" стоило выпустить Илью Ежова. Тем не 
менее, общее ощущение от игры такое, что такого счета "Салават" не 
заслуживал. Об этом сказали и оба тренера после матча. Но теперь хотя бы 
будет стимул быть собраннее с "Ак Барсом".  
"Не совсем то начало и настрой, с которым мы должны были выходить на 
"Спартак". Допустили несвойственные нам ошибки, а "Спартак" реализовал 
практически два первых момента. Начинать с ними с 0:2 - это такая фора, 
которая не должна быть в матче против лидера. А так счет, конечно, 2:6, но я 
бы не сказал, что он характеризует матч. У нас тоже были моменты, 
возможности вернуться в игру и забить. Сегодня был не наш день", - сказал 
Козлов.  
"Ясно, что все по-другому уже на нас настраиваются, это даже не обсуждается. 
Но сегодня счет был не по игре. Она была, на самом деле, равной до конца. 
Достойный соперник. Уфа довольно-таки здорово играет в атаке. Игра была 
напряженная. На таких играх и закаляется команда, коллектив. Ясно, что игра 
была волнами с нашей стороны. Хотелось, чтобы их было как можно меньше. Я 
сторонник того, чтобы команда играла при любом счете все 60 минут", - сказал 
Жамнов.  
Встреча бывших  
Символизма и параллелей игре добавляло, что в ней встретилось немало 
бывших игроков. В основном, перешедших из "Салавата" в "Спартак". Во-
первых, Андрей Кареев. Ранее он несколько раз пытался проявить себя в Уфе. 
Перед прошлым сезоном даже вернулся из Финляндии, где был лучшим 
вратарем чемпионата. Но в "Салавате" Козлова он неожиданно стал бэкапом и 
проиграл конкуренцию Ежову. В клубе были недовольны его характером, а 
также нестабильностью, поэтому о продлении контракта в межсезонье речь 
даже не заводилась. Но и в "Спартаке" Кареев играет более чем в два раза 
меньше Патрика Рибара, да и по статистике хуже. Однако на матч с 



 

 

"Салаватом" у Андрея явно был особый настрой, чем и воспользовались 
тренеры. Он отразил 30 бросков и держал команду в игре, останавливая 
контратаки уфимцев.  
"У нас есть тренер вратарей, который с ним контактирует больше, чем я. Он 
знает, кто когда играет. Еще за день до игры разговариваем. Ясно, что Кареев 
играл в Уфе, знает ребят. Это, наверное, учитывалось", - высказался Жамнов. 
"Узнали, что он сыграет, когда принесли заявку. Ребята его знают, были 
моменты для взятия ворот. И во втором периоде Башкиров выходил в ноль, 
шайба прошла между ног и мимо ворот. Был день, который мы должны 
прожить, сделать выводы и двигаться дальше. К "Ак Барсу" мы должны быть 
по-другому готовы", - сказал Козлов.  
Второй игрок с особым настроем - Александр Пашин, забивший второй гол. Это 
воспитанник уфимского клуба, в школе которого он начал заниматься с восьми 
лет, с 2010 года. Пашин считался одним из лучших форвардов своего возраста, 
а в сезоне 2020/21 игрок набирал за "Толпар" 45 (19+26) очков у 41 матче, 
будучи лучшим бомбардиром команды. Далее он был вторым лучшим в 
"Торосе", уступая лишь Егору Сучкову. Но до полноценного захода 
воспитанников в первую команду он не дотерпел, не хотел больше играть в 
фарм-клубе, и заявил о желании уехать за океан. Тогда "Салават" 
воспользовался возможностью и обменял Александра на Ивана Дроздова, 
который старше его лишь на три года. Пашин тогда все же уехал, но в фарм-
клубе "Чикаго" в АХЛ набрал 10 (4+6) очков в 47 матчах.  
И, по сути, обмен для "Салавата" можно считать успешным. Дроздов сейчас 
один из лидеров команды, играет в первом звене, забивает важные голы (уже 
два раза казнил "Ак Барс" в сезоне). Символично, что именно он как раз и 
ответил на гол Пашина, сократив для команды отставание. В 30 матчах белорус 
набрал 17 (9+8) очков. У Александра - 9 (6+3) очков в 31 матче сезона. Тем не 
менее, когда тебе забивает собственный воспитанник, еще и красиво - это 
больной укол. "У него надо спрашивать, какой у него заряд был. Я у него такие 
вещи не спрашиваю. Сам был в таких ситуациях, когда тебя меняют и ты 
играешь против бывших одноклубников, стараешься доказать. Как понимаю, он 
старался доказать, провел хороший матч. Думаю, что он будет еще 
прогрессировать", - заключил Жамнов.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289378 

К заголовкам сообщений 

Угольников: для меня уже Беларусь - как второй дом (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 16 ноября 2023) 
Нападающий "Витязя" Игорь Угольников подвел итоги гостевого матча 
чемпионата КХЛ против минского "Динамо" (2:1), где он отдал результативный 
пас 
 - Насколько приятно вновь было вернуться на белорусскую землю и сыграть, 
но уже на "Минск-Арене"? Наверное, когда-то мечтали тут поиграть? 
 - Конечно, очень приятно. В целом для меня уже Беларусь - как второй дом. Я 
провел здесь замечательный прошлый сезон и минувший год жизни для меня 
точно запомниться навсегда тут. Только положительные впечатления. 
 - Может быть, сегодня были какие-то личные персональные болельщики ваши 
из Жлобина на игре?  
 - Если честно, то этого не знаю (улыбается). 
 - За счет чего удалось сегодня обыграть минское "Динамо"?  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289378


 

 

 - Тяжело сказать. Наверное, за счет того, что мы сыграли правильно, в свой 
хоккей. Очень равная игра была. И они могли забить, и мы могли это сделать. 
Наша команда удачно забила два гола. Жалко, что пропустили, но они тоже 
старались забросить, но больше у них не получилось. 
 - Как раз по поводу второго гола "Витязя". "Динамо" за мгновение до этого не 
реализовало выход один на один, и потом вы отдали великолепный пас 
Галузину. Подействовало правило "не забиваешь ты, забивают тебе"?  
 - Да, я думаю, именно так оно и было. 
 - Этой своей великолепной передачей решили еще раз напомнить о себе 
белорусам?  
 - Я не скажу, что прямо великолепная она была. Там Володя Галузин хорошо 
подстроился, в касание шайбу бросил и попал. Я думаю, это больше его 
заслуга. 
 - Несмотря на то, что играете в КХЛ, не можем не спросить. Следите ли за 
жлобинским "Металлургом", видите ли в каком он сейчас находится положении 
и что можете пожелать болельщикам клуба? 
 - Конечно, слежу. Сейчас непростое время у клуба, но я разговаривал с 
ребятами с команды. В том году у нас тоже были такие ситуации нехорошие, 
когда ничего не получалось. Я им сказал просто, что нужно переждать этот 
момент, просто двигаться дальше, стараться выигрывать. А болельщикам хочу 
передать большой привет, пускай поддерживают свою команду, не смотря ни 
на что. Не смотря на то, какая сейчас ситуация. Кубки, как говорится, в ноябре 
не выигрываются! - сказал игрок. 

https://allhockey.ru/news/show/496794-
Ugol_nikov_dlya_menya_uzhe_Belarus_kak_vtoroj_dom 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 16 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Зернов - о победной серии "Металлурга": аэропорт в Магнитогорске 
открыт, полегче стало добираться (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 
16 ноября 2023) 
Нападающий "Металлурга" Денис Зернов в беседе с Metaratings.ru высказался 
после матча регулярного чемпионата FONBET КХЛ с "Сибирью".  
Встреча прошла в Новосибирске и завершилась победой "Магнитки" в 
овертайме со счетом 3:2. Зернов стал автором решающей шайбы. 
 - "Металлург" дважды до этого обыграл "Сибирь". Можно ли сказать, что это 
удобный соперник?  
 - Нет. Это тяжелый соперник, особенно в Новосибирске.  
 - Что стало ключевым и наиболее сложным в игре? Ты забил победный гол.  
 - Второй период, когда мы дважды забили. Перевернули игру, это ключевой 
момент.  
 - В ноябре резко улучшилась игра в большинстве - около 43%. С чем это 
связано?  
 - Просто так получается, удачно реализуем моменты. Ничего особо не меняли.  
 - Если сравнивать новую арену "Сибири" и старую, то что сможешь отметить? 
Арена в Омске круче, чем в Новосибирске или лучшая в Магнитогорске?  
 - Все стало лучше. Новая арена вообще классная, приятно здесь играть. Все 
арены хорошие.  
 - У команды шесть побед подряд. Это связано с появлением в штабе Мозякина 
или с чем-то еще?  

https://allhockey.ru/news/show/496794-Ugol_nikov_dlya_menya_uzhe_Belarus_kak_vtoroj_dom
https://allhockey.ru/news/show/496794-Ugol_nikov_dlya_menya_uzhe_Belarus_kak_vtoroj_dom
https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/16/igor-ugolnikov-o-pobede-nad-minskim-dinamo-i-pozhelanijah-zhlobinskomu-metallurgu/


 

 

 - Я думаю, что нет, мы ничего не меняли. Просто сейчас аэропорт в 
Магнитогорске открыт, полегче стало добираться, больше времени на 
восстановление, - сказал Зернов. 
"Сибирь" потерпела третье поражение в последних пяти матчах и с 32 очками в 
31 встрече занимает восьмое место в таблице Восточной конференции. 
"Металлург" набрал 44 очка и продолжает лидировать на Востоке. 

https://metaratings.ru/news/zernov-o-pobednoi-serii-metallurga-aeroport-v-
magnitogorske-otkryt-polegche-stalo-dobiratsya-306294/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" ищет игру. Задача попасть в плей-офф при этом остается 
(Аргументы и Факты (vl.aif.ru), Владивосток, 17 ноября 2023) 
После прекрасного прошлого сезона в КХЛ болельщики ждали от ХК "Адмирал" 
"продолжения банкета". Увы, пока что команда не оправдывает ожиданий. В 14 
последних матчах у приморских хоккеистов - 12 поражений. Пока что "моряки" 
занимают последнее место в Восточной конференции. 
В поисках своей игры 
Сразу оговоримся, что этот номер газеты сдавался в печать, когда еще не был 
известен результат повторного матча с "Автомобилистом". Он был сыгран 
вечером во вторник, 14 ноября. Однако, каким бы ни был его результат, 
принципиально картину он пока не меняет. 
К регулярному чемпионату КХЛ "Адмирал" подходил с "боевым настроем". Был 
выигран предсезонный турнир в Сочи, команда провела полноценные сборы в 
прекрасных условиях в Минске. Напомним, что столица Республики Беларусь и 
год назад была местом проведения "предсезонки" для приморских хоккеистов. 
Тогда с первых матчей "Адмирал" начал набирать очки, в ноябре - декабре 
2022 года даже забираясь на 4-5-е место в Восточной конференции. 
Увы, старт нынешнего сезона у команды не задался. Яркие победы в Москве 
над "Спартаком" и дома над "Куньлунем" были разовыми "вспышками". 
Поражений было больше. А после двух побед в начале октября во 
Владивостоке над "Ладой" у приморской команды и вовсе начался кризис. 12 
поражений в 14 последующих матчах. 
Справедливости ради отметим, что больше половины из 20 проигрышей 
"Адмирала" в нынешнем регулярном чемпионате были в одну шайбу или по 
буллитам. То есть борьба была равная, но чего-то не хватало. 
"Как правило, классные команды не отпускают такую игру, доводят ее до 
победы, ‒ сказал после одной из таких встреч главный тренер ХК "Адмирал" 
Леонид Тамбиев. - Нам пока не хватает солидности в игре, основательности, 
мастерства. Игроки не всегда принимают верные решения. Или чересчур 
затягивают с ними. Где-то можно быстрее отдать пас, где-то бросить в касание, 
а иногда сыграть проще". 
Работа идет круглосуточно. Задачу выйти в плей-офф никто с повестки дня не 
снимает.  
Поиски своей игры у команды в этом году действительно затянулись. А ведь 
перед началом сезона и главный тренер команды, и генеральный директор ХК 
"Адмирал" Алексей Ан ставили задачу "выступить не хуже, чем в прошлом 
сезоне". Речь заходила даже о том, чтобы улучшить результат. 
В некоторых последних играх "Адмирал" вроде давал надежду болельщикам на 
то, что вот-вот наступит "перелом" и пойдут победы. Яркие виктории над ЦСКА 

https://metaratings.ru/news/zernov-o-pobednoi-serii-metallurga-aeroport-v-magnitogorske-otkryt-polegche-stalo-dobiratsya-306294/
https://metaratings.ru/news/zernov-o-pobednoi-serii-metallurga-aeroport-v-magnitogorske-otkryt-polegche-stalo-dobiratsya-306294/
https://allhockey.ru/news/show/496802-Zernov_vyskazalsya_o_pobednoj_serii_Metallurga


 

 

и ярославским "Локомотивом" действительно войдут в историю команды. 
Однако продолжения победных серий пока не случалось. 
"Для "Адмирала" в этой лиге нет слабых соперников, тем более для 
сегодняшнего "Адмирала". Команда строится. Потихоньку мы что-то 
выстраиваем, направляем ребят, надо немного потерпеть. Надеюсь, будем 
двигаться вверх", ‒ заявил после победы над "Локомотивом" Леонид Тамбиев. 
Определенную роль в неудачах на старте сезона сыграли и объективные 
причины. Число легионеров в командах КХЛ перед чемпионатом 2023-2024 
было сокращено с 5 до 3. Качественных игроков с российским паспортом и так 
заманить на Дальний Восток сложно. А тут еще и иностранцев не взять. Также 
не оправдывал возложенные на него ожидания центральный нападающий из 
Канады Тайлер Граовац. В нескольких матчах он даже не проходил в состав. 
Кстати, бывший спортивный директор "Адмирала" Вадим Аверкин ушел со 
своего поста, что может свидетельствовать о его ошибках в комплектовании 
команды. 
Дальше - больше. Команду стали покидать ведущие игроки. Сначала в СКА из 
Санкт-Петербурга перешел голкипер Никита Серебряков. А буквально неделю 
назад в ЦСКА уехал защитник Колби Уильямс. 
Чего ждать дальше 
Может быть, ведущие игроки ушли из "Адмирала" потому, что не видят 
перспектив в этом сезоне? Не верят в то, что команда способна, несмотря ни на 
что, выйти в плей-офф и там пошуметь? 
Такая версия имеет право на существование. Тем более что в начале этого 
чемпионата на ведущие роли в команде стала выходить молодежь. Тройка 
Даниил Гутик - Прохор Корбит - Павел Шен и вовсе "тащила" на себе команду 
первую треть чемпионата. Все более уверенно заявляет о себе полученный в 
качестве компенсации за Серебрякова нападающий Дмитрий Бучельников. В 
воротах "Адмирала" после отъезда Никиты прочно занял место Сергей Иванов. 
И больших претензий к нему нет. Также все чаще выходит на лед молодой 
перспективный защитник Егор Никитин. 
За Колби Уильямса "Адмирал" только что получил еще двух нападающих ‒ 
Никиту Ртищева и Семена Панкратова. То есть по ходу сезона идет 
омоложение состава и его перестройка. 
"Моя задача находить игроков, которые по стилю и манере игры подходят 
тренеру, чтобы у него был выбор. Окончательное решение будет за тренерским 
штабом, ‒ сказал недавно в интервью изданию "Чемпионат. ру" новый 
спортивный директор ХК "Адмирал" Павел Житков. ‒ Нужно искать молодых и 
мотивированных игроков, развивать их с прицелом на следующие сезоны. В 
моем понимании в "Адмирале" всегда должна присутствовать группа игроков на 
развитие и перспективу". 
Вместе с тем Житков подчеркнул, что задачу выйти в плей-офф никто из 
руководства команды не снимает. Поиск молодых, перспективных игроков и 
решение спортивных задач должны идти параллельно. 
"Мы будем прилагать все усилия (для выхода в плейофф), работа идет 24 часа 
в сутки и семь дней в неделю", ‒ говорит спортивный директор. 
Несмотря на последнее место в текущей турнирной таблице КХЛ на Востоке, 
задача выйти в плейофф не кажется утопической. Да, пока что до зоны плей-
офф 11 очков. Но, во-первых, "Адмирал" провел меньше половины игр в 
регулярном чемпионате - 27 из 68. А во-вторых, обгоняющие нас пока что в 
борьбе за 8-е место в Восточной конференции "Амур", "Нефтехимик", "Сибирь" 
и "Барыс" также подвержены серьезным перепадам в игре. Так что ничего 
невозможного нет. Верим в команду. 



 

 

https://vl.aif.ru/sport/admiral_ishchet_igru_zadacha_popast_v_pley-
off_pri_etom_ostayotsya 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Алексей Яковлев намекнул на вмешательство судей в матч с "Магниткой" 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 ноября 2023) 
Форвард "Сибири" Алексей Яковлев рассказал об игре с "Магниткой" - 2:3 ОТ.  
"Игра ровная была. Не хочу переходить на третьи стороны, которые 
вмешиваются в матчи. Раз "Магнитка" выиграла, значит выиграла. Мы 
увереннее с ними сыграли, чем в прошлых матчах. Проявили характер, и матч 
смотрелся более целостным. "Металлург" очень хорошо играет на контратаках, 
мы делали на этом акцент с ребятами.  
Стараемся не отбрасываться, контролировать шайбу, в этом есть некоторый 
прогресс. Соперник был лучше нас в реализации моментов, недаром они на 
первом месте в конференции идут", - сказал игрок. 

https://allhockey.ru/news/show/496737-
Aleksej_Yakovlev_nameknul_na_vmeshatel_stvo_sudej_v_match_s_Magnitkoj 

К заголовкам сообщений 

"Просто сам сейчас учу правила". Тренер "Сибири" Немировски ответил 
на вопрос о судействе (Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2023) 
Главный тренер "Сибири" Дэвид Немировски прокомментировал поражение от 
"Металлурга" (2:3 ОТ) и ответил на вопрос, повлияло ли судейство на 
моральное состоянии сибиряков. 
"Хорошая игра, исключая какие-то моменты. Я думаю, команда показала 
характер. Когда счет 2:1 был, Андреофф забил, дали восемь минут посмотреть, 
и сказали, что нет гола. Сняли вратаря, вернули счет 2:2. И обидное удаление в 
конце. Удаление перешло в овертайм. Готовимся на выезд. 
Проблема с бросками из слота? Да, у нас хоккей очень быстрый, площадка 
маленькая. Это окно закрывается очень быстро. Берешь полсекунды на 
решение - и окно закрывается. Все команды хорошие блокируют броски. Надо 
быстрее принимать решение. В НХЛ они сразу приняли и бросили. Мы еще 
работаем над этим, но надо побольше доводить броски до воротам. 
Первая пропущенная шайба - ошибка Лукина? Вышел неудачно. Он был 
уставший сегодня. Там две ошибки было, но его была главная. Если не уверен, 
лучше от борта бросай, по стеклу выведи шайбу. 
У Климовича третья игра за три дня? Спросил, сказали: свежий. 
Судейство расшатало игроков? Всегда, когда проигрываешь, недоволен 
какими-то моментами. Может быть они недовольны были судейством. Я не могу 
ничего сказать. Я просто сам сейчас учу правила. И знаю, что, если стоишь на 
скамейке штрафников, нельзя трогать шайбу. А там явно игрок ни одной ногой 
не вышел на лед и тронул шайбу. Почему не было удаления - я не знаю. 
Травма Белоусова? Пока не понятно. Доктор сказал, что Белоусов не сможет 
закончить", - передает слова Немировски корреспондент "Чемпионата" 
Екатерина Василевич.  

https://www.championat.com/hockey/news-5321426-prosto-sam-sejchas-uchu-
pravila-trener-sibiri-nemirovski-otvetil-na-vopros-o-sudejstve.html 

К заголовкам сообщений 
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"Главное - здесь все честно". Ротенберг - об удалениях в матче с 
"Северсталью" (Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2023) 
Главный тренер ХК СКА Роман Ротенберг прокомментировал победу над 
"Северсталью" (5:2) в гостях. 
"Сегодня было много удалений у тех и у других? Обе команды старались играть 
стык в стык. Где-то ребята не успевали. И с нашей стороны, и со стороны 
"Северстали". Такой технический брак. Не умышленные удаления. Надо 
добавлять ногами и выбивать шайбу. Будем это отрабатывать на тренировках. 
Главное - здесь все честно. Никаких вопросов нет по этим удалениям. 
Четвертая победа подряд, можно ли говорить, что команда вернулась на свой 
уровень? Мы уделяем большое внимание деталям, реализации. Начали 
реализовывать свои моменты, стали выигрывать с явным преимуществом. 
Нужно реализовывать моменты. Дорожить ими. Будем дальше тренироваться. 
Есть над чем работать". 

https://www.championat.com/hockey/news-5321648-glavnoe-zdes-vsyo-chestno-
rotenberg-ob-udaleniyah-v-matche-s-severstalyu.html 

Похожие сообщения (2): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 16 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 16 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Ак Барс" подписал пробный контракт с защитником Алексеем Марченко 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 16 ноября 2023) 
По информации Metaratings.ru, "Ак Барс" подписал пробный контракт с 
защитником Алексеем Марченко. Ранее игрок прошел медосмотр в казанском 
клубе.  
По нашей информации, по итогам пробного соглашения в ближайшие недели 
будет принято решение о возможном подписании полноценного контракта. 
Менеджмент казанцев хочет убедиться, полностью ли игрок восстановился 
после операции на колене.  
Марченко расторг контракт с "Локомотивом" в прошлое межсезонье. Также в 
КХЛ Марченко выступал за ЦСКА, в составе которого завоевал Кубок Гагарина-
2019. В НХЛ играл за "Детройт" и "Торонто". В составе сборной России 
Марченко выиграл Олимпиаду-2018 и завоевал "бронзу" чемпионата мира-
2016. 
В сезоне-2022/23 31-летний защитник провел 22 матча регулярного чемпионата 
FONBET КХЛ и набрал 5 (0+5) очков при показателе полезности "+3". В плей-
офф на его счету 12 матчей и три голевых паса. 

https://metaratings.ru/news/ak-bars-podpisal-probnyi-kontrakt-s-zashitnikom-
alekseem-marchenko-306060/ 

Похожие сообщения (7): 

• Коммерсантъ # Казань (Волга-Урал).ru, Казань, 16 ноября 2023 

• Аргументы и Факты (kazan.aif.ru), Казань, 16 ноября 2023 

• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 16 ноября 2023 

• Sport76.ru, Ярославль, 16 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 ноября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 16 ноября 2023 
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• Sports.ru, Москва, 16 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"В СМИ много пишут про тройки "Спартака" или "Авангарда", но мы 
видим суперзвено Ермаков - Брынцев - Колыхалов и на уровне МХЛ". 
Павел Лысенков - о турнирной таблице и Кубке Вызова (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 16 ноября 2023) 
Журналист "Матч ТВ" и хоккейный блогер Павел Лысенков в экспертном 
интервью официальному сайту МХЛ рассказал об успехах молодых игроков, 
выходе "Стальных Лисов" из кризиса и о том, как Лига изменилась за 15 лет.  
"В МХЛ команды могут заключать пари. Об этом напишут вообще все, ведь это 
будет что-то новое" 
- В чем вы видите причины неудачного выступления большинства команд, 
перешедших из "Серебряного" дивизиона в "Золотой"?  
 - Нужно смотреть по составам. Взять тот же "Капитан". В сезоне 2022/2023 у 
них в воротах играл Артемий Плешков, который сейчас находится в СКА на 
очень хорошем счету. Парень сделал большой скачок за год. Но он ушел из 
"Капитана", а команда перешла в дивизион выше и не сделала какого-то 
внушительного рывка по комплектации состава. "Авто", "Сибирские Снайперы" 
и "Капитан", о которых идет речь, радикально не усилились. По сути, они 
остались такими же, какими были и в "Серебряном" дивизионе. Еще не нашлись 
такие лидеры, которые смогли бы повести команду за собой, как Матвей 
Мичков в "Капитане" в плей-ин и плей-офф сезона 2022/2023.  
"Академия Михайлова" отличается тем, что это ресурсная команда. В Туле 
очень серьезный и внимательный подход к развитию хоккея: там пройдут Матчи 
Звезд ЖХЛ и МХЛ, в самой вертикали есть команда ВХЛ и сразу два клуба 
МХЛ. "Академия Михайлова" здорово стартовала, казалось, что она будет 
фаворитом, но опустилась на шестое место. В тульской системе много молодых 
игроков. У команды есть выбор, как у "Спартака", "Красной Армии" и "Динамо", 
где сильные школы и, соответственно, большой выбор молодых ребят. Если 
такого ресурса нет, то переход в "Золотой" дивизион повышает уровень 
конкуренции, но при этом ты сам не становишься более конкурентоспособным.  
- В "Золотом" дивизионе Запада серьезная конкуренция и плотность, какие 
команды останутся в топ-5 к началу плей-офф?  
 - В "Золотом" дивизионе Запада действительно на редкость плотная 
конкуренция, команды с первого по седьмое места стоят буквально плечом к 
плечу - такое не часто увидишь. Но все равно выделяются "Локо", потому что 
ярославская молодежка всегда была очень крутой. Они стартовали не так 
резво, но сейчас вышли на первое место и справедливо являются лучшими в 
конференции. "СКА-1946" очень ресурсная команда, где собраны молодые 
таланты со всей страны. Думаю, ярославцы и петербуржцы точно будут в топ-5. 
Еще радует, как дерзко и высоко идет "Алмаз", но по остальным трем командам 
в пятерке сильнейших угадать будет сложно. Это может быть и "Красная 
Армия", и "Спартак", и "Динамо", и "Академия Михайлова". Все будет решаться 
в очных матчах между ними.  
На Востоке легче сказать, кто будет в топ-5 по итогам регулярного чемпионата. 
Очевидно, это "Мамонты Югры", также это будет действующий чемпион 
"Чайка", которая сейчас набрала ход. Вижу в пятерке "Омских Ястребов" и 
"Белых Медведей". Остальные команды будут бороться за пятую путевку за 

https://www.sports.ru/hockey/1115642029-ak-bars-podpisal-probnyj-kontrakt-s-alekseem-marchenko-metaratings.html


 

 

прямое попадание в плей-офф, ее разыграют "Стальные Лисы, "Ирбис" и 
"Толпар".  
- "Стальные Лисы" в октябре смогли выбраться из ямы, что помогло 
магнитогорцам преодолеть черную полосу?  
 - Во-первых, после перестройки тренерскому штабу нужно было разобраться, 
кто что делает. Главный тренер Станислав Шумик остался, но ушел его 
помощник Николай Лемтюгов, произошли какие-то перестановки, нужно было 
притереться. Во-вторых, уже сейчас видно, кто является лидерами "Стальных 
Лисов": Андрей Козлов и Михаил Федоров, которому вообще 16 лет. Это 
молодые ребята, которым нужно было освоиться в МХЛ, набрать ход и понять, 
что к чему. Когда происходит обновление состава и вливаются такие молодые 
ребята, нужно время, чтобы понять, кто есть кто и чего они стоят. Очень много 
игроков, которым 16 и 17 лет, им нужно просто подрасти, что они и так 
достаточно быстро делают. Как пример - 18-летний защитник Ярослав 
Мухранов провел всего 34 матча в сезоне 2022/2023, а сейчас он уже выходит 
на ведущие роли. Мы знаем, какая в Магнитогорске кузница кадров, поэтому в 
них я не сомневаюсь.  
- В МХЛ уже прошли "Зеленое" и сибирское дерби, впереди еще армейское. Как 
относитесь к тому, что принципиальные противостояния команд КХЛ переходят 
на молодежный уровень?  
 - На самом деле здесь трудно говорить о прямом переходе дерби от взрослых 
команд к молодежным. "Зеленое дерби" в КХЛ выделяется тем, что на матчах 
"Ак Барса" и "Салавата Юлаева" всегда аншлаги, их показывают в прямом 
эфире, вокруг игр проходит большая активность в социальных сетях. Я не вижу 
всего этого в МХЛ, поэтому эти противостояния весьма условные. Лично мне 
интереснее смотреть не условное "Зеленое дерби" МХЛ между "Ирбисом" и 
"Толпаром", а встречу лидеров. Когда топ-клубы бьются между собой за то, кто 
из них круче - это интереснее всего. Считаю, что в МХЛ очень большую роль 
играют именно матчи между статусными командами, которые находятся на 
подъеме. Например, мы видим "Атлант", который очень хорошо идет в 
"Серебряном" дивизионе и занимает лидирующие места. Давайте посмотрим, 
что Николай Лемтюгов сможет показать против "СКА-1946"  
- Как можно поднять ажиотаж к дерби в МХЛ?  
 - Нужно активно разогревать это через социальные сети МХЛ и клубов, делать 
какие-то зацепы, ведь команды КХЛ троллят друг друга перед играми и после 
них. Активность должна быть тематической. Знаю, что в Казани фанатеют по 
ведущей Марго Юргенсон, пускай она даст прогноз на матчи МХЛ, тогда 
больше людей будут смотреть игры. К дерби можно поднять ажиотаж через 
подобные игровые вещи. Можно брать пример и с НХЛ, иногда в плей-офф 
мэры городов-соперников заключают пари: если их команда выиграет, то они 
делают определенные вещи. В МХЛ команды тоже могут заключать пари. 
Например, игроки проигравшей команды красят волосы в желтый цвет. Об этом 
напишут вообще все СМИ, ведь это будет что-то новое и прикольное. Конечно, 
не обязательно краситься, но можно придумать что-то подобное.  
"Большой плюс Кубка Вызова в том, что это будет полноценный матч, заруба, 
Запад столкнется с Востоком" 
- Яромир Ермаков, о котором вы упоминали в прошлом интервью, идет в топе 
бомбардиров и ассистентов МХЛ, как и Кирилл Пукело в сезоне 2022/2023. 
Какие впечатления у вас оставляет тульская молодежь?  
 - "Академия Михайлова" - это ресурсный клуб, в котором хорошо воспитывают 
молодежь. Яромир Ермаков действительно идет первым в гонке бомбардиров, 
но я бы также отметил капитана туляков Матвея Брынцева и Кирилла 



 

 

Колыхалова. В СМИ много пишут про тройки нападения "Спартака" или 
"Авангарда", но мы видим суперзвено и на уровне МХЛ. Ребята из помогают 
друг другу и прокачивают статистику. Для команды очень важно иметь такое 
топ-звено, так что тульская молодежь очень здорово работает. Я надеюсь на 
то, что в Туле однажды появится клуб КХЛ, этот город может потянуть такой 
уровень. Туда удобно добираться, население около полумиллиона, я бы хотел, 
чтобы у них была полноценная хоккейная вертикаль.  
- Рядом с Ермаковым идет нападающий "Амурских Тигров" Иван Волгин. 
Насколько неожиданно видеть в топе игрока дальневосточной команды из 
"Серебряного" дивизиона?  
 - В Хабаровске последнее время очень серьезно подходят к развитию хоккея. 
Об этом говорил губернатор, который поставил цель выиграть Кубок Гагарина 
до 2026 года, поэтому подъем хоккея, в том числе молодежного, здесь 
очевиден. Если посмотреть на лучших бомбардиров "Амурских Тигров": Иван 
Волгин, который сам из Челябинска, Роман Макаров из системы ЦСКА. Это 
указывает на хорошую работу селекционной службы в Хабаровске, которая 
собирает молодых ребят по стране. Волгина заметили, дали ему шанс, он 
раскрылся и теперь может быть привлечен к первой команде. В системе 
"Амура" действительно работают над развитием хоккея: если там не вырастают 
талантливые ребята, значит, нужно искать тех, кто хочет идти на "повышение", 
ведь в Хабаровске созданы все условия.  
- "СКА-Юниор" идет в лидерах "Серебряного" дивизиона и обыгрывает 
соперников из "Золотого". В чем причина такого успеха?  
 - Это супер-ресурсный клуб и очень амбициозный проект СКА, направленный 
на экспансию в московский регион. К развитию команды из Красногорска 
действительно подходят очень серьезно, Роман Ротенберг ее презентовал, на 
открытие приезжал Евгений Артюхин. "СКА-Юниор" должен со времен стать 
одним из лидеров МХЛ, чтобы прокачивать огромную систему СКА не только 
через Санкт-Петербург, но еще через Москву.  
- Что скажете о выборе игроков и тренеров на Кубок Вызова?  
 - Выбор вышел очень разнообразным, есть, на кого посмотреть и в кого 
поверить. Мне в первую очередь интересен Егор Соловьев, которого подают 
как новую звезду системы ЦСКА. На Западе также есть такие ребята, как Игорь 
Чернышов и Даниил Липский, о котором мы много слышали. В сборную Запада 
взяли двух игроков "Академии Михайлова": капитана команды Матвея 
Брынцева и лучшего защитника-снайпера Даниила Булыгина. Конечно, не 
хватает лучшего бомбардира Яромира Ермакова. Туляки в любом случае будут 
болеть в первую очередь за своих игроков, поэтому их симпатии будут на 
стороне Запада. В составах сборных каждый игрок достоин отдельного 
упоминания, не хочется никого обижать. Я вижу большой плюс Кубка Вызова в 
том, что это будет полноценный матч, заруба. Ребята действительно будут 
биться друг с другом, Запад столкнется с Востоком. Билеты стоят 500 рублей. 
Те, кто заплатит эти деньги, не пожалеют, потому что они увидят много энергии 
и молодого азарта на льду. Как мне кажется, на бумаге сборная Запада 
посильнее, там больше известных имен. Но на Кубке Вызова нет никаких 
гарантий, будет очень интересный матч.  
- Этот сезон юбилейный для МХЛ. Что из себя представляла Лига в первые 
сезоны и как она менялась за 15 лет?  
 - За 15 лет Лигой был сделан очень большой прогресс. Всегда приятно 
смотреть на то, как с годами все меняется. Недавно я делал передачу про 
Никиту Кучерова. Оттолкнулся от того, что он выиграл Кубок Харламова 2011 
со звездным составом "Красной Армии". Можно вспомнить очень много имен 



 

 

хоккейных звезд, которые начинали в МХЛ: те же Сергей Бобровский, Кирилл 
Капризов. Помню, как МХЛ открыли спустя год после КХЛ. Я приезжал в 
Магнитогорск на открытие сезона и делал материал про молодежку. Мне нужно 
было написать про будущую звезду. Я подошел к тренеру, который в свое 
время тренировал Евгения Малкина, и сказал: "Покажите мне парня, который 
сейчас будет играть в МХЛ и в будущем станет звездой. У кого можно взять 
интервью, чтобы, открыв его спустя пять-семь лет, я перечитал материал и 
понял, что попал?" Ко мне подвели Богдана Потехина, мы с ним записали 
интервью, в котором он рассказывал о том, как хочет играть в МХЛ. Недавно 
видел его, когда приезжал на первое дерби Красноярского края - матч 
"Норильска" с "Соколом". Там я увидел Богдана в составе "Сокола", команды, 
которая однажды может войти в КХЛ. В свой 31 год он был лучшим 
бомбардиром. Он не стал звездой в КХЛ, играл в "Металлурге", пробовал 
закрепиться в "Витязе" и "Амуре", но нашел себя в ВХЛ. МХЛ - это не гарантия 
того, что ты станешь суперзвездой, но очень большая платформа для того, 
чтобы игрок не бросил хоккей после школы, а мог играть и развиваться. Эта 
Лига дает очень многое нашему хоккею, даже не представляю, как бы мы 
сейчас без нее жили. Это очень важная прослойка для всех ребят, делающих 
большой шаг из детского хоккея во взрослый.  

https://mhl.khl.ru/news/20092/1048405/ 

К заголовкам сообщений 

Яркая волевая победа, лучшая посещаемость за шесть лет. "Кузнецкие 
Медведи" вернулись на обновленную "Арену кузнецких металлургов" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 16 ноября 2023) 
16 ноября 2023 года молодежная команда "Металлурга Нк" провела первый с 
2020-го матч на реконструированном хоккейном стадионе в Новокузнецке.  
"Медведи" выиграли у казанского "Ирбиса" − неудобного соперника, которого 
новокузнецкая команда не побеждала с 17 февраля 2021 года. Хозяева 
отыгрывались с 0:1, 1:2, 2:4 и 4:5 и вырвали победу в серии бросков - 6:5Б. 
 Первую шайбу на обновленной арене на девятой минуте матча мощным 
броском от синей линии забросил защитник "Ирбиса" Раян Хузиханов.  
У "Кузнецких Медведей" первым отличился - также выстрелом от синей - игрок 
обороны Иван Фирич.  
Матч посетили 766 зрителей - это лучший показатель "Медведей" с сезона 
2017/2018. За воротами команду поддерживал фан-сектор, на трибунах было 
немало зрителей в ретро-джерси - в том числе времен выступления 
"Металлурга" в Континентальной хоккейной лиги.  
"Арена кузнецких металлургов", которая с 2021 года носит имя легендарного 
новокузнецкого хоккеиста и тренера Олега Короленко, была открыта 1 октября 
1984 года. С 2008 года принимала матчи КХЛ, с 2009-го - Молодежной 
хоккейной лиги. В результате реконструкции, проходившей в 2020−2023 годах, 
стадион получил современное оснащение, новый медиакуб, турникеты на 
входах и необходимые системы безопасности. Также был переделан фасад и 
обновлена подсветка.  
Хорошая игра, яркая победа. Болельщики поддержали - это пошло на пользу. 
Арена, лед - все на уровне, все понравилось.  
 Герман Беспрозванных, защитник "Кузнецких Медведей" 
Все шикарно, спасибо огромное болельщикам. Без их поддержки мы бы не 
смогли отыграться. Приглашаем на все матчи! Вы наш двигатель! Большое вам 
спасибо!  

https://mhl.khl.ru/news/20092/1048405/


 

 

 Иван Ковязин, нападающий, капитан "Кузнецких Медведей" 
Мы были очень замотивированы, хотелось при родных трибунах победить на 
обновленной арене. Хорошая игра получилась, рад, что получилось забросить 
первую шайбу "Кузнецких Медведей". До реконструкции довелось поиграть на 
этой арене еще в детском возрасте. Сегодня здесь очень понравилось, все на 
высоком уровне. Все пятерки старались, парни красавчики. Мы постоянно 
отыгрывались, было непросто. Ребята друг друга поддерживали, тренерский 
штаб тоже подбадривал, указывал на ошибки. Хорошо, что получилось дожать 
соперника. Сегодня была невероятная поддержка на трибунах. Хочется 
поблагодарить всех болельщиков, спасибо!  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1048411/ 

К заголовкам сообщений 

Устновлен рекорд посещаемости для "Медведей" в первой игре на Арене 
имени Короленко (Sport-42.ru, Новокузнецк, 17 ноября 2023) 
"Медведи" вернулись на родную арену! Первый матч посетило 766 зрителей - 
это лучший показатель посещаемости игр Молодежной хоккейной лиги в 
Новокузнецке с сезона 2017/18. Спасибо всем за поддержку! 
Следующий матч на "Арене Кузнецких Металлургов" играем 25 ноября, в 
субботу, против МХК "Молот". Игра начнется в 13:00. Хороший повод 
установить новый рекорд посещаемости в Новокузнецке!  

https://sport-42.ru/news/detail/ustnovlen-rekord-poseshchaemosti-dlya-medvedey-v-
pervoy-igre-na-arene-imeni-korolenko/ 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: партнеры 

 
Стартовое вбрасывание матча "Ак Барс" - "Динамо" произвела фура 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 16 ноября 2023) 
13 ноября стартовал специальный благотворительный проект КХЛ "ДоброFON" 
- "Доброфура". С Запада и на Восток отправились навстречу друг друга два 
специальных грузовика. 
Они посетят все города, которые представлены в КХЛ, а во время матчей будут 
транспортироваться в специальные зоны. Там можно будет принять участие в 
конкурсах и различных благотворительных акциях. 
Во время сегодняшнего матча "Ак Барс" - "Динамо" шайбу вывезла 
уменьшенная копия специального грузовика. 
В течение всего проекта на сайте доброфура.рф будут проводиться розыгрыши 
ценных призов, там же можно будет сделать благотворительные взносы. Кроме 
того, там можно отслеживать путешествие транспортного средства.  

https://www.evening-kazan.ru/news/startovoe-vbrasyvanie-matcha-ak-bars-dinamo-
proizvela-fura.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 
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Агент Черных: "Дима Воронков - большой ребенок" (Вечерняя Казань 
(evening-kazan.ru), Казань, 16 ноября 2023) 
Хоккейный агент Александр Черных в эксклюзивном интервью "Вечерней 
Казани" рассказал, какой в жизни экс-хоккеист "Ак Барса" Дмитрий Воронков, 
ныне выступающий за американский "Коламбус". 
По словам Александра, Дмитрий - "большой ребенок", который воспринимает 
жизнь в ярких красках. Однако при этом у него не существует вопросов и 
возмущений о "месте в составе", о "лишнему нуле в контракте". По заявлению 
агента, Дима всегда нацелен на работу над собой. 
"У него большое сердце. Классный парень. С таким и в разведку можно", - 
подытожил агент. 

https://www.evening-kazan.ru/news/agent-chernyh-dima-voronkov-bolshoy-
rebenok.html 

К заголовкам сообщений 

Никак не может забить и только удаляется. Свечников сам не свой после 
травмы, а у его брата не идут дела в России (Sport24.ru, Москва, 16 ноября 
2023) 
Он лечился больше полугода. 
Совсем недавно, в конце октября, мы радовались, что наконец-то в большой 
хоккей вернулся Андрей Свечников . Он пропустил больше полугода из-за 
травмы колена. Один из самых опасных наших нападающих перенес операцию 
на крестообразных связках, долго восстанавливался, тренировался сначала 
индивидуально, а потом и с командой. К первому матчу сезона его, однако, не 
допустили. Пришлось ждать месяц.  
Так как дела у Свечникова-младшего? Прямо скажем, не очень. Можно было 
добавить "как и у всей "Каролины", но "ураганы" после возвращения россиянина 
в строй стали постепенно прибавлять и уже находятся в зоне плей-офф. Вот 
только очковый вклад Андрея в выправление турнирного положения команды 
небольшой.  
Во второй для себя игре этого сезона против "Филадельфии" Свечников 
отметился первым результативным баллом. Это была голевая передача, 
которая помогла "ураганам" одержать победу.  
Минувшей ночью "Каролина" снова встречалась с "Филадельфией". На этот раз 
"Флайерс" смогли взять реванш, а Свечников остался без очков. Запомнился он 
разве что вот этим эффектным силовым приемом на грани фола. Судьи 
посчитали, что россиянин все сделал чисто.  
Несмотря на то, что в этом эпизоде арбитры не зафиксировали нарушение, без 
штрафных минут Свечников не остался. Малый штраф он получил за игру 
высоко поднятой клюшкой. Дисциплина вообще является проблемой Андрея в 
этом сезоне. Из восьми игр только в двух он сыграл абсолютно чисто. Он 
удалялся и за подножку, и за удар клюшкой, и за грубость, и за толчок на борт, 
и за атаку игрока, не владеющего шайбой. В общем, целый букет проступков.  
Штрафных минут, а и на данный момент 12, у русской звезды "Харрикейнз" 
значительно больше, чем очков. Собственно, все результативные баллы на 
счету Свечникова - это голевые передачи. Андрею никак не удается забить, 
хотя и место в первом звене, и опция с вторым большинством при нем. Если 
подводить своего лидера к основе Род Бриндамор начинал с осторожных 13 
минут, то в последней игре с "Филадельфией" игровое время Свечникова-
младшего дошло до 20 минут. Он нанес рекордные для этого сезона 6 бросков, 
но отличиться все равно не смог.  

https://www.evening-kazan.ru/news/agent-chernyh-dima-voronkov-bolshoy-rebenok.html
https://www.evening-kazan.ru/news/agent-chernyh-dima-voronkov-bolshoy-rebenok.html


 

 

Если Бриндамор не уберет Свечникова от Себастьяна Ахо, не лишит того 
большинства и не будет наказывать за частые удаления, голы к Андрею рано 
или поздно придут. Но стоит признать, что возвращение после травмы для него 
складывается непросто. Как и в целом этот сезон для его старшего брата. 
Впервые за долгие годы они играют на разных континентах. Евгений решил 
вернуться в Казань и подписал двухлетний контракт с "Ак Барсом". В 
следующем сезоне его зарплата должна составить 75 миллионов против 40 в 
этом, но пока эти деньги форвард не отрабатывает.  
Если Свечников-младший переживает последствия травмы и пытается вернуть 
голевое чутье, то Свечников-старший старается адаптироваться к российскому 
хоккею. Нападающему, который почти 10 лет выступал за океаном, поначалу 
было непривычно все: от тактики до размера площадок. А еще он оказался в 
условиях жесточайшей конкуренции. Атака нынешнего "Ак Барса" - самая 
звездная в КХЛ . Зинэтула Билялетдинов пока не нашел казанскому 
воспитаннику постоянное место в основе, а травма, из-за которой Свечников 
пропустил больше месяца, его интеграцию в состав только усложнила. За 12 
игр на его счету пока 2 шайбы. Быть может, если у одного брата пойдет игра, то 
все наладится и у другого, пусть их и разделяют тысячи километров?  

https://sport24.ru/hockey/article-nikak-ne-mozhet-zabit-i-tolko-udalyayetsya-
svechnikov-sam-ne-svoy-posle-travmy-a-u-yego-brata-ne-idut-dela-v-rossii 

К заголовкам сообщений 

В Америке затравили русского чемпиона - за слабую игру и большой 
контракт. Сергачев даже удалил соцсети (Sport24.ru, Москва, 16 ноября 
2023) 
У Михаила "-14" и 8 очков в 16 матчах сезона.  
У Михаила Сергачева сдали нервы. После трех поражений подряд российский 
защитник удалил свою личную страницу в инстаграме (запрещенная в России 
соцсеть - прим. ред.). Хоккеист это сделал после того, как фанаты атаковали 
его с критикой и хейтом за плохую игру.  
Михаил - один из самых медийных русских игроков сегодня. И если брать 
молодое поколение (тем, кому нет 30 лет), то точно самый популярный 
защитник. Летом он дал несколько интервью крупным медиапроектам, в том 
числе YouTube-каналу Ксении Собчак, где ранее не было гостей из мира 
хоккея. Сергачев сотрудничает с модными брендами и активно продвигает свой 
личный бренд. Его соцсети росли (в инстаграме было больше 120 тыс 
подписчиков), а личные страницы были образцом для других хоккеистов. "Мне 
нравится то, что делает в медиа Миша Сергачев. Это, можно сказать, эталон 
для меня", - говорил молодой защитник "Локомотива" Дмитрий Симашев в 
интервью Sport24 . Интересно, как надолго Сергачев откажется от соцсетей и 
вернет ли их вообще?  
Ругать его есть за что. Как и предполагалось до старта сезона, в первые 
месяцы регулярного чемпионата у "Тампы" возникнили проблемы. Причина - 
отсутствие Андрея Василевского. В сентябре российский вратарь перенес 
операцию на спине, восстановление после которой должно занять 2-2,5 месяца. 
Голкипер уже начал тренироваться с командой, но пока точной даты его 
возвращения нет. Без него у "Лайтнинг" сложности. "Молнии" лишь на общем 
20-м месте, не в зоне плей-офф, у них 16 очков в 16 матчах и только шесть 
побед.  
У Сергачева "-14". Это худший показатель полезности в команде. Защитники 
вообще ненавидят этот показатель, даже те, у кого он положительный. У 
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Михаила 8 (0+8) очков в 16 матчах. Среднее игровое время - 23:28, по ходу 
прошлого года было чуть выше - 23:48. Сейчас в команде больше только у 
Хедмана (24:03). Джон Купер продолжает верить в россиянина. Он также играет 
много, также выходит во второй спецбригаде большинства (правда, в прошлом 
выходил в первой). К игре в обороне у Михаилу были вопросы и в прошлом 
году, он далеко не всегда был безупречен, о чем сам говорил в интервью. Но 
этой осенью показатели еще упали (опять же не надо забывать, что вся "Тампа" 
стала играть хуже). Безусловно, 25-летний защитник это все понимает. Отсюда 
и нервы. Михаил всегда был довольно эмоциональным и вспыльчивым 
человеком, так что удаление инстаграма - не самое удивительное решение.  
В социальных сетях его действительно критикуют. "Сергачев не помогает этой 
команде. Он больше сдерживает эту команду, чем толкает ее вперед", - 
написал журналист Зак Блобнер, который ведет передачу на радио.  
"Если этот парень не сделает шаг вперед, у этой команды НЕТ шансов выйти в 
плей-офф. Никаких!", - сказал еще один радио-ведущий Джей Рейчер.  
Припоминают Сергачеву и большой контракт, который он подписал в прошлом 
году и который вступил в силу в этом сезоне. По нему Михаил зарабатывает 
$8,5 млн, это больше, чем у Хедмана. Соглашение будет действовать до 2031 
года. "Не отрабатывает", "не стоит своих денег", "расслабился после 
подписания" - самые частые претензии к игроку в твиттере.  
Критика и хейт - вещи, с которыми сталкивается любой успешный спортсмен. 
Неудачные периоды есть у всех игроков. И даже Никиту Кучерова в этом сезоне 
переводили в третье звено, а он после этого вышел на промежуточное первое 
место в списке лучших бомбардиров лиги. Сергачев просто должен пройти этот 
этап. Возможно, без соцсетей и постоянной критики ему будет проще. Но 
главное, чтобы он туда вернулся. Михаил один их тех игроков, кто популяризует 
свой вид спорта и выходит за пределы хоккея.  

https://sport24.ru/hockey/article-v-amerike-zatravili-russkogo-chempiona-za-slabuyu-
igru-i-bolshoy-kontrakt-sergachev-dazhe-udalil-sotsseti 

К заголовкам сообщений 

Рыбин: "У Овечкина хватает профессионализма не рефлексировать на 
всякую чушь" (Sports.ru/tribuna, Москва, 16 ноября 2023) 
Бывший игрок "Спартака" и СКА Максим Рыбин оценил выступление 
российского нападающего "Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина в 
текущем регулярном чемпионате Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 
"В сторону Овечкина идет много негатива, но своей игрой Александр разобьет 
все эти плохие комментарии. Начинать надо с того, что то общее количество 
шайб, которое он имеет, - феноменальные цифры. Диванные эксперты могут 
начинать с них. 
Я не понимаю, почему столько желчи и негатива в сторону Овечкина. Никто в 
спорте не молодеет. Если были какие-то просчеты в предсезонной подготовке, 
то форму доберет в оставшихся играх. Еще играть почти 70 матчей. У меня 
вызывает удивление, как люди реагируют на неудачи нашего легендарного 
хоккеиста. Неважно, откуда он забивает свои голы, главное - есть результат и 
рекорд будет! 
Не бывает такого, что в прошлом сезоне он умел забивать, а сейчас разучился. 
Надо подождать и поддержать его. Думаю, Саша не реагирует на злые 
комментарии. У него хватает профессионализма не рефлексировать на всякую 
чушь. Если читать диванных критиков, можно с ума сойти". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3203595.html 
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К заголовкам сообщений 

Майоров: не очень волнует эта НХЛ! Пишут, Овечкин опять одержал 
победу. Ну, что это такое? (Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный капитан "Спартака" и сборной 
СССР Борис Майоров рассказал, как относится к возможному включению 
форварда "Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина в Зал хоккейной славы, 
и раскритиковал СМИ за обширное освещение НХЛ. 
"Как я смотрю на это? Я смотрю на это, достоин человек, безусловно, достоин, 
с учетом тех достижений, которые у него есть. Никаких вопросов нет 
абсолютно. 
Я говорю, меня не очень волнует эта НХЛ! Вчера заголовок на всю страницу 
"Макдэвид разразился наконец-то заброшенной шайбой". Сегодня открываю 
газету, и опять заголовок на полстраницы о том, что Овечкин опять одержал 
победу. Ну, что это такое? И ни одного отчета об играх российского 
чемпионата, ни одного. Позавчера такой хороший матч был "Спартак" - 
"Динамо", почему не рассказать? Я не понимаю, почему такой перекос". 

https://www.championat.com/hockey/news-5321370-majorov-ne-ochen-volnuet-eta-
nhl-pishut-ovechkin-opyat-oderzhal-pobedu-nu-chto-eto-takoe.html 

К заголовкам сообщений 

В Америке выбили зубы русскому хоккеисту! Дорофеев получил клюшкой 
в лицо, чемпионы НХЛ мощно за него отомстили (Sport24.ru, Москва, 17 
ноября 2023) 
Павел помог "Вегасу" победить ценой своего здоровья.  
Первый в истории клуба сезон в статусе обладателя Кубка Стэнли "Вегас" 
начал так, что ни у кого и мысли не могло возникнуть о каком-то чемпионском 
похмелье. В 12 первых играх регулярного чемпионата-22/23 "Голден Найтс" 
уступили лишь однажды, да и эта осечка случилась за пределами основного 
времени - потрясающий старт!  
Но на длинной дистанции марафона Национальной хоккейной лиги избежать 
спадов еще не удавалось никому, вот и чемпион в начале ноября угодил в яму. 
Во встречах с "Анахаймом", "Лос-Анджелесом" и "Вашингтоном" клуб из 
игорного штата не набрал ни очка, забросив за 180 минут игрового времени 
жалкие три шайбы. Да, на этом же отрезке была победа над "Сан-Хосе", но не 
обыграть нынешних "Шаркс" в лиге считается плохим тоном.  
В ночь с четверга на пятницу "Рыцари" провели еще один непростой матч - 
против "Монреаля". По ходу игры в Хоккейной Мекке они уступали 0:2, 1:3 и 3:4, 
но смогли вырвать победу. Во многом благодаря своим российским 
легионерам.  
Первым из них в протоколе отметился Иван Барбашев . Двукратный 
обладатель Кубка Стэнли подобрал шайбу в районе красной линии, вошел в 
зону соперника и отдал великолепную передачу на Джонатана Маршессо.  
Чуть позже тот же Барбашев отлично показал себя в силовой борьбе, 
эффектно разобравшись у борта с Арбером Джекаем. Правда, игроу 
"Канадиенс" пришлось уйти в раздевалку. Здоровья!  
Ну а героем концовки матча стал Павел Дорофеев . Причем для этого ему не 
пришлось забивать или отдавать результативный пас. За 3 минуты до конца 
основного времени русский форвард так активно рвался к воротам "Монреаля", 
что канадец Брендан Галлахер смог остановить его только ударом клюшкой в 
лицо. Павел лишился нескольких зубов, но заработал для команды четыре 
минуты большинства.  
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А партнеры красиво отомстили за россиянина. Джек Айкел и Марк Стоун 
дважды реализовали численное преимущество в течении 44 секунд и принесли 
"Вегасу" такую важную для выхода из кризиса победу - 6:5!  

https://sport24.ru/hockey/article-596632-v-amerike-vybili-zuby-russkomu-khokkeistu-
dorofeyev-poluchil-klyushkoy-v-litso-chempiony-nkhl-moshchno-za-nego-otomstili 

К заголовкам сообщений 

Владислав Картаев: "К "Югре" готовился у отца и деда. Здесь интересно" 
(Russia-hockey.ru, Москва, 16 ноября 2023) 
Автор одного из самых громких переходов из КХЛ в ВХЛ, 31-летний 
центрфорвард "Югры" - о дебюте в клубе из Ханты-Мансийска и планах на 
сезон, для Russia-Hockey.ru  
ГУСЕВ РАССКАЗАЛ О ЗАДАЧАХ КОМАНДЫ, СИСТЕМЕ ИГРЫ, УСЛОВИЯХ  
- Многие удивились, когда вы после 542 матчей в КХЛ в отнюдь не ветеранском 
возрасте и в самом дефицитном амплуа для нашего хоккея оказались в ВХЛ, в 
"Югре". Как все происходило?  
- Последние четыре сезона провел в "Салавате Юлаеве". В конце прошлого 
чемпионата из-за постоянных болей чувствовал в игре дискомфорт, но 
обследования в Уфе ничего не показывали. С этими болями пришлось уходить 
в отпуск - с надеждой, что покой все восстановит.  
Но к июню боли так и не ушли. В Москве взяли второе мнение у врачей и 
приняли решение оперироваться. Шесть недель походил в гипсе, еще полтора 
месяца - на восстановление. Проходил его у отца и деда, хоккейных тренеров - 
они помогали мне набрать оптимальную форму.  
Стартовал регулярный чемпионат КХЛ, я постепенно пришел в себя, но 
трансферный рынок был малоактивен. Позвонил агент и сказал, что самый 
определенный интерес проявляет "Югра". Учитывая репутацию этого клуба, 
решили, что поедем в Ханты-Мансийск. Пообщался с генеральным менеджером 
"Югры" Сергеем Гусевым, он рассказал о задачах команды, о системе игры, об 
условиях. Подписал контракт до конца сезона.  
- Не было опасений, что ВХЛ - это шаг назад в вашей карьере?  
- Можно было просидеть до декабря и пропустить весь сезон. А "Югра" по 
организации, атмосфере, условиям для работы - отличная команда.  
ЕПАНЧИНЦЕВ - В ПРОШЛОМ ЦЕНТРАЛЬНЫЙ. ВСЕГДА ПОДСКАЖЕТ  
- Вы играли в ВХЛ 10 лет назад за "Дизель" и 13 лет назад - за новый 
"Локомотив", который перезапускался после трагедии. Узнали лигу?  
- Да, лет десять назад были несколько матчей за Пензу - и в начале 10-х годов 
сезон за Ярославль. Мне показалось, что в ВХЛ с тех пор мало что изменилось 
- крепкая лига, большая группа команд, каждая из которых может обыграть друг 
друга, непредсказуемые результаты. Разве что ввели лимит на возрастных 
игроков, раньше в ВХЛ его не было.  
- Как вас встретили в "Югре"?  
- Встретили тепло. Если возникают какие-то вопросы, то они быстро решаются. 
Атмосфера в коллективе дружеская, благоприятная. В Ханты-Мансийске 
отличная, профессиональная команда, есть опытные игроки и есть 
воспитанники местной школы.  
- Что скажете о системе игры?  
- Вадим Епанчинцев - опытный тренер, работал в КХЛ, выигрывал в ВХЛ. Есть 
определенная система игры в обороне и организации атаки, необходимо ей 
следовать. В атаке разрешена импровизация, реализация личных качеств 
хоккеистов.  
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Мне интересно в "Югре". Вадим Сергеевич - сам в прошлом центральный 
нападающий. Какие-то нюансы всегда подскажет, не только мне, но прежде 
всего молодым ребятам.  
НОВОКУЗНЕЦК НЕ ЗАКРЫВАЛСЯ, УВИДЕЛИ СОВРЕМЕННЫЙ ХОККЕЙ  
- Что скажете о партнерах по "Югре"?  
- Здесь отличный состав, мастера, каждый сыграет с каждым. Меня сразу 
поставили в тройку опытных ребят - к Артему Железкову и Вячеславу 
Литовченко, а позже к команде присоединился Максим Кицын. У ребят 
огромный опыт, все техничные и отлично чувствуют игру.  
Мне очень комфортно и интересно. Чувствую себя нормально, получаю 
удовольствие от хоккея.  
- Болельщики говорят, что матч в Новокузнецке (4:7) стал для "Югры" самым 
эффектным в сезоне. Это так?  
- Я провел в "Югре" только ноябрьский отрезок, судить не мне, а партнерам. 
Наверное, нам легче, когда соперник не закрывается, как в матчах с "Югрой" 
делают многие, а ведет контригру. В Новокузнецке состоялся обмен атаками с 
"Металлургом", увидели современный атакующий хоккей, отсюда яркий матч и 
много голов.  
- У вас в семи матчах за "Югру" три шайбы и три передачи - при показателе 
полезности "плюс 1". На какие отметки хотите выйти по итогам сезона?  
- Отметка в "Югре" только одна - Кубок Петрова. Надо радовать болельщиков и 
решать максимальную задачу.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/kartaev_ugra_gotovilsa_otec_ded_interesno_epanchintsev_p
odskazhet_/ 

К заголовкам сообщений 

Демидов - 3-й в рейтинге драфта НХЛ-2024 от Sportsnet, Силаев - 8-й, 
Чернышов - 18-й (Sports.ru, Москва, 16 ноября 2023) 
Иван Демидов вошел в рейтинг драфта НХЛ-2024 от Sportsnet 
Топ-32 возглавил форвард Макклин Селебрини. 
1. н Макклин Селебрини (университет Бостона) 
2. н Коул Эйзерман (юниорская сборная США, программа USNTDP) 
3. н Иван Демидов (СКА)  
4. н Беркли Каттон ("Спокан") 
5. з Сэм Дикинсон ("Лондон Найтс") 
6. з Артем Левшунов (университет Мичигана) 
7. н Райдер Ричи ("Принс Альберт") 
8. з Антон Силаев ("Торпедо")  
9. н Майкл Брандсегг-Найгард ("Мура") 
10. н Кайден Линдстрем ("Медисин-Хат Тайгерс") 
...18. н Игорь Чернышов ("Динамо")  

https://www.sports.ru/hockey/1115642337-demidov-3-j-v-rejtinge-drafta-nxl-2024-ot-
sportsnet-silaev-8-j-chernys.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Разное 
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Игру "Авангарда" в Омске покажут на выставке-форуме "Россия" в 
Москве (Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 16 ноября 2023) 
Омский хоккейный клуб приготовил приятный сюрприз для болельщиков 
"ястребов" в столице и Подмосковье.  
Домашний матч омского "Авангарда" с "Адмиралом" 17 ноября покажут в 
прямом эфире на выставке-форуме "Россия" на ВДНХ в Москве. Как сообщил 
телеграм-канал ХК "Авангард", эту игру начнут транслировать в Павильоне F 
Газпром в 16:30 по московскому времени. Это подарок для болельщиков омских 
"ястребов" в Москве и Подмосковье. В клубе предупредили, что мест немного, 
чтобы успеть надо заполнить заявку и отправить ее по ссылка "Авангарда" в 
соцсетях. Все, кто попадет на трансляцию этого матча на выставке "Россия", 
организаторы обещают "вкусный перекус, встреча с интересными гостями, 
приятный подарок и хоккей, конечно".  

https://omskgazzeta.ru/all-news/igru-avangarda-v-omske-pokazhut-na-vystavke-
forume-rossija-v-moskve/ 

К заголовкам сообщений 

Загитова сообщила, что у нее нет любимого хоккейного клуба (ТАСС, 
Москва, 16 ноября 2023) 
Олимпийская чемпионка по фигурному катанию Алина Загитова не имеет 
клубных предпочтений в хоккее. Об этом Загитова рассказала ТАСС.  
"Я люблю сборную России по хоккею, у меня нет любимых клубов, я болею за 
всех. Мне главное - красивый хоккей, остальное неважно", - сказала Загитова.  
Загитовой 21 год, она является дочерью российского хоккейного тренера 
Ильназа Загитова. В сезоне-2015/2016 он возглавлял ижевскую "Ижсталь", 
выступающую во Всероссийской хоккейной лиге (тогда - Высшая хоккейная 
лига), и привел команду к серебряным медалям чемпионата. Также специалист 
с 2019 по 2020 год руководил казанским "Ирбисом", который играет в 
Молодежной хоккейной лиге. "Ирбис" - молодежная команда казанского "Ак 
Барса".  

https://tass.ru/sport/19305351 

К заголовкам сообщений 
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